
CONCURSO NA JUSTIÇA FEDERAL ..:. O Con

curso de Oficial de Justiça, da Justiça Federal, se

rá realizado na Escola Técnica Federal de Santa

Catarina, à Av. Mauro Ramos, 150, em Florianó
polis, no próximo ,domingo, dia 24, às 8 horas,
devendo os candidatos comparecerem com 30 mi

nutos de antecedência, munidos do cartão de i

dentificação do concurso, documento de identida
de e caneta esferográfica - tinta azul. Não será

permitida a consulta de textos de leis - códigos
- duranté a realização da prova.
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, O TEMPO - Pressão atmosférica média: 1011.4
milibares. Temperatura média do' dia: 22.1 graus
centígrados com um máximo, na maior insolllção
de 28.9 graus e um mínimo, a noite, de 15. ?grau�
(no plan�to" a média mínima será de 08.4 graus).
Estado médio do ceu: cumulus, stiatus cirrus co
mulunímbus, de meio claro a'enco�rto.
Nevoeiros' no��os. no litoral, margens de rios e
serras. Estado médio do tempo: com trovoad as es

parsas no planalto e .serras entre o litoral e o planai-
'

to, formações de -instabilidades passageiras no pla
nalto e litoral. Ventos de rajadas, passando a com

pletamente estável-bom. Previsão: A Seixas Netto.

(".

o líder comunista Álvaro Cunhal admitiu ontem
que o seu partido aceitará a saída do Premier
Vasco Gonçalves "como a melhor forma para
�vitar suas derrotas políticas", Gonçalves tem

sido um pivô incontornável de toda a crise. (Pg.2)

Sob um forte esquema de segurança o Secretário
de Estado Henry Kissinger chegou ontem a Israel,

"para dar o maior apoio norte-amerícano aos

progressos pela paz". Horas antes do desembarque
a Polícia frustrou um plano para assassinar Kissinger. (Pg:2)

. ,

ORIENTE MEDIO

"

o Senador 'Luís Viana Filho encaminhou sugestões
-

ao programa da' Arena a sé'r discutido na Convenção
Nacional, afirmando a Portela "ser urgente que o

partido diga ao país o que pretende, pois do
contl'al.õ será a pedra onde se lavam as amarguras do povo. (Pg.5)
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Para o �residente em fim'de man�to, a Arena do futuro promete Ser _!lem mais ágil e forte do que a gue encontrou.
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Jorge afirma que
transmite a' Lenoir

uma Arenamais unida

Os jogadores retornaram confiantes numa recuperação contra o Sport.Clube Recife. Em Porto Àlegre o time tevecontra si uma atuação facci�'

Ao retornarem de Porto Alegre ontem' às 13 horas, os jogadores
do Figueirense ainda se queixavam do juiz. "Se Pinga empatasse

e Flávio não marcasse o terceiro, estarfamos jogando.até
hoje". Agora, à torcida espera a primeira vitória domingo,
contra o Sport Clube Recife, no Orlando Scarpelli (Pg.8).:'
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Jerusalém Sob um

fortíssimo esquema de

segurança, o sec retârío de
Estado norte-americanc

Henry Kissinger chegou'
ontem a Israel, primeira
etapa de suas novas tenta
tivas nó Oriente Médio,
onde ultimamente só tem
.acumulado fracassos. 'Ho
ras antes do avioo pousamo
aeroporto, a polícia anun

ciou que frustrara um pos
sível plano para assassinar
o secretário. fi rendeu um
judeu norte-americano e

procura outra, pessoa en

volvida no caso.

Ao desembarcar, Kissin
ger declarou que o presi
dente Gerald Ford o en

viou ao Oriente "para dar
o maior apoio norte-ameri
cano aos progressos pela
pai'. E invocou suas co

nhecidas frases patético
-demonstrativas: "O fosso
nas negociações se estreitou

notavelmente, graças ás
concessões de anbas as

parte. Parti de Israel em

março 'passaío, com um

peso no coração, pois te

mia que outra horrível tra
gédia se debruçasse sobre o

povo de Israel e do Oriente
Médio. Volto hoje com a

mesma preocupeçjo, 'mas
com a renovada esperança
de que o forte desejo da

paz prevalecerá" ..•,

Algumas fontes dizem

que Kissinger não tem ain
da "90 por cento de pro
babilidades de, êxito", que
ele desejaria para suas ges
tões no Cairo e Jerusalém,
mas ocrescentam que já
estãe ,ocert�os os pontos
essenciais do pacto, inclu
sive a retirala de Israel dos
desfilaleiros de Mitla e Gi

di, assim como das jazidas
de Abu RodSlis � B alain.

Portugal:
PC'aceitaa

saída de
Gonçalves

Lisbca=- A complicaía crise politi
ca que vive Portugal atualmente come
çou ontem á esboçar alguns sinais que
poderão significar a curto prazo a

superação das divergências, internas e a

consolidação da Revolução de 25 de
abril que derrubou a dítaíura salazaris
ta O primeiro passo, seria talvez a

substit uição do primeiro-ministro
Vasco Gonçalves que, a julgar pelas
informações distribuídas pelas agências
internacionais de notícias, é o pivô de
toda a crise. Ontem, o líder comunista
Álvaro' Cunhal .dísse que o PC

português aceitará a substituição de

Gonçalves. Para preencher 1 c cargo,
segundo o jornalista Fenton Wheeler,
da AP, estaria sendo cogitedo o nome

do general Carlos Fabioo, 45 anos,
ex-chefe das Forças .em campanha na

Guiné-Bissau e atualmente chefe do
Estado Maior do Exército. Sua indica
çoo para Q CaIgO poderia partir direta
mente do' Presidente Costa Gomes.
Ffbião, corno Costa Gomes, é conside
rado de centro-esquerda

Contudo, as in-formações proceden
tes de Lisboa através das agências
internacionais são contralitôrias e qua
se semp te fundamentaías nas drama
das "fontes" (anônimas), carecendo,

sempre de uma confinnação oficial de ,

primeiramão.

, COMUNICADO MISTERIOSO
Uma coisa, que se pode tercerteza é

que a situação é de extrema confusão.
Ontem, por exemplo, segundo a Asso-'
ciated Press, os boatos corriam farta
mente e falava-se inclusive sobre movi

mentação de tropas e a nomeação de'
outro primeiro-ministro. Enquanto is

so, o Presidente Francisco da Costa
Gomes reunia-se: com dirigentes con

servaíores e centro-esquerdistas, O

presidente tem poderes para nomear

ou destituir primeiro-ministros e pode
rá fazer alguma declaração sobre a

situação pol ítíca dentro de alguns dias.
Mas o que não ficou bem explicado

foi o teor de um comunicado distribuí
do ontem pela Marinha, assinalo pelo
chefe do Estsdo Maior da Armaía,
almirante José Pinheiro Azevedo. Diz
Fenton Wheeler, o repórter da AP em

Lisboa, que é na Marinha que existe
um maiornúmero de comunistas.

De certa forma o documento da
Marinha dá mostras de que realmente
existe sérias divergências entre as três
anuas, embora não se saiba o alcance
e influência que terão dentro do pro
cesso político. Por um Ialo, o comuni
cado do almirante Pinheiro apoia o

programa contra Vasco Gonçalves, ar

quitetald pelo general Otelo Carvalho,
chefe do Copcon, que apesar de sua

posição decididamente esquerdista,

vem tomando uma atitude bastante
cautelosa e' procurando dialogar a acei
tar as ponderações dos conservadores e

centro-esquerdistas, Mas, segundo as

informações da Associated Press, o

documento dístríbuído pela Marinha
afirma, ao mesmo tempo, ser indispen
sável que Gonçalves e seu geoinete
contem com o respaldo das Forças
Annalas. Este é o ponto ambíguo do
documento, o que desautoriza qual
quer prognõstíco quanto ao possível
desfecho da crise.

Um porta-voz, cítaío pelaAl', disse
que o primeiro-ministro ainda não

poderia dar-se po r vencido sem realizar
um' ültímo esforço em defesa de sua

posição, "Veremos 6 que ocorre",
afirmo u o porta-voz.

Vasco Gonçalves é oficialmente a

poiado pelo Partido Comunista, e ten

ta' obter o apoio de outros grupos
esquerdistas, dos operários e dos solda
dos. Entretanto, os oficiais conserva

dores dizem contar com o apoio de 85

por cento das Forças Armaí as em seu

propósito de derrubar o gonverno co

munista.

Enquanto isso, a crise evolui, mas

nada de oficial se tem até omomento,
a não ser declarações das chsm alaa
"fontes bem ínform alas" e "porta-vo
res" •

"

ORIENTE MÉDIO .",
'

,-'
�, •

<

•

'

,.
�

�

�

'.'
'

, ..' ,
".

Henry K,sslnge,.: mais
urna tentativa de paz

I

I'
I

Antes da chegada de Kissinger, desordens em Israel.

A oposição dos palestinos
e nacionalistas

Por William Byall:') dii. AP

Nova Iorque _ Os guerrilheiros palestinos e muitos nacionalistas árábes provavelmente
reagirão indignados ante a possibilidade de um novo acordo de separação entre Egito e Israel.
Mesmo ante a perspectiva de uma considerável melhora na situação do Oriente Médio através

,

"do acordo, o caminho para a sua realização apresenta muitos obstáculos,
A oposição generalizada entre os nacionalistas árabes contra a possibilidade de acordo, no

Sinai foi anunciada com' significativa antecipaçâo. for outro lado, foram registradas
manifestações contrárias ao acordo 'também em Israel, daqueles que consideram que o pacto'
outorga demasiadas concessões sem a devida compensação.

Seria lógico esperar que a oposição ao acordo- se torne mais' evidente que nunca durante
a série de gestões pessoais iniciadas ontem pelo secretário Kissinger no Oriente Médio,
Embora o acordo possa ser, aprovado pelo parlamento israelense, seu destino final dependerá

'

do impacto' das atividades da organização para a libertação da Palestina, A OLP não vê com

bons olhos a politica adotada por Anwar Sadat, cujas preocupações sobre economia, egípcia
levaram-no a 'buscar garantias contra o reinício das hostilidades. A organização sugeriu que
Sadat prejudica a causa do nacionalismo árabe e separa o Egito do grupo dos "estados
contrários a Israel", ao mesmo tempo que finaliza acordos independentes que havia

prometido não considerar
SABOTAGEM?
A imprensa do Iraque, controlada pelo govemo, afirma que o acordo poderia inclusive

atingir a segurança dos patses árabes do petróleo na região do golfo Pérsico. Muita coisa

poderá depender da Stria, e da confiança que o presidente Sadat depositar no governo do

presidente Hafez. Assaâ - envolvido em suas próprias disputas com o Iraque - de que este não
demonstre hostilidade aberta contra um eventuâl pacto. Provavelmente; os militantes árabes
tentarão sabotar o acordo, talvez auxiliados pelo coronel Moammar Khadafy da Líbia, que
considera o Egito como um aliado não muito digno de confiança.

Porém, <Sadat parece disposto a correr semelhantes riscos. Já resistiu às pressões dos

nacionalistas, com quem se c.hegou na r�niãó de cúpula da organização da unidade africana
(OUA) em Uganda, ao rec�sar-se a i1poiar uma recOmendação de expulsar Israel das Nações
Unidas. Esse revés pode ser, no momento, mais dificil para a OLP. Seus partidários do

terceiro mundo reconsideraram sua posição ante a pOssibilidade de também serem atingidos
por uma nova' guerra no Oriente Médio.

Uma prova da, nova coordenação de forças poderia ser demonstrada na próxima semana,

,�m Lima. Considera-�e que a OLP procure apresentar novamente sua resolução contra Israel.
Se receber apoio e também for ,aceita pelas Nações Unidas, a frágil estrutura 'do acordo do

Sinai poderia,receber um sério abalo em suas próprias bases.
Se a resolução não for aprovada, a situação poderia ser mais amena, Dificilmente será

poss(vel uma paz definitiva em futuro próximo' para o Oriente Médio. Porém os esforços
atuais poderiam resultar a um perfodo de relativa calma. Em s(, o objetivo é diino do

,dinheiro investido por Washington para consegUi-lo.

EUA levantam boicote
de vendas aCuba

Washington - Os Estados Unidos
levantaram ontem o embargo de ven

das a Cuba por firmas norte-amerícans
que operam em outros países. Amedi
da foi anunciaía pelo Departamento
de Estado como um dos quatro passos
que representam uma atenuação da
política dos EUA em relação 'ti ilha. '

As outras medidas, anunciaías pelo
.porta-voz do departamento, Robert
Funseth, soo: levantamento da proibi
ção de auxílío a países qúe permitem a

seus navios ou aviões transportar pro
dutos de e para Cuba; ínícíação de
estudos para modificar as normas que
negam o acesso aos portos norte-ameri
canos de n_avios que participam do

comércio cubano; um pedido ao Con
gresso para revogai leis que restringem
certa ajuda ali_mentar a países que
comerciam com Cuba.

Em Vaíl, no Coloraío, onde (

Presidente Foro passa f!ífas,' jornalistas
perguntaram ao secretário de imprensa
do governo, Ron Nessen, se a medida
pode ser consíderaía um passo tam
bém para o restabelecimento de rela
ções com o regime de Fidel Castro.

.

- A decisão, na verdade, não está'
ligada a relações bilaterais com Cuba, ,

mas � relações entre os Estados Uni- ,

dos e outros países do sistema íntera
mericano - respondeu Néssen. "Seria
importuno que.os.Estedos Unidos le-

Rebeldes tomam a

capital de Macau,
colônia portuguesa

Macau _ O governo da

Ilha de Timor informou on

tem que combate uma rebe
lião, perdeu o controle de
Dili, a capital, e pediu in
tervenção internacional, no
conflito.

Numa mensagem envia
da para Macau, o governo
da Colônia portuguesa si
tuada 525 milhas ao norte
da 'Austrália acrescentou qu
ali cerca de 1 AOO pessoas
querendo ser retiradas.

,Segundo informações
chegadas a Macau, a União
Democrática. de Timor ini
cioü um golpe de estado a

11 de agosto e conseguiu
apoderar-se da maior parte
de Dili, mas a frente revo

lucionária para a indepen
dência de Timor oriental

apresentou luta e controlá
o Arsenal e o quartel gene
ral do Exército.

Na luta das duas facções
morreram muitos comba
tentes e o governo procura
interferir sem sucesso. A

mensagem dogovemo anun

ciava que em Dili reina

grande escassez de alimen-.
tos e remédios.

O
I

major Luis Santos,
chefe do gabinete do gover
no de Macau declarou que
o governo de Timor deseja
va que sua mensagem fosse

divulgada pela imprensa.
Luis Santos afirmou que

pela falta de meios adequa
dos de comunicação, Macau
português é ,agora o ponto
de união Dili e Lisboa.

, _'.- Argentina
.(....

,
,

'

Buenos Aires _ As' Forças Armadas argentinas, e

particularmente
-

a Marinha, continuam descontentes com' a
permanência do coronel Vicente Damasco no cargo de
ministro do Interior. O militar da ativa foi nomeado pela
presidenta Isa�el Peron ,na terceira reestruturação do gabine
te em, um mes, a 11 de agosto; Damasco, de 49 anos,

declarou-se disposto a permanecer na ativa. Além do mais,
ele é um dos _

candidatos a: promoção para o cargo de
general, no final do ano. _

SU'a decisão, contudo, descontentou importantes setores
militares. Dentro do Exército; a, situação ficou aparente
mente' resolvida há uma semana, quando os 10 mais
importantes 'generais do país se reuniram para estudar o

caso. Cinco deles, inclusive o comandante-chefe da Arma,
general Alberto Numa Laplane, opinaram que: Damasco
podia continuar na ativa, mesmo como ministro.

Mas, conforme os regulamentos, daqui a dois meses ele

deverá optar entre permanecer na ativa ou solicitar sua

reforma, O prazo pode ser prorrogado por mais quatro
meses. Os outros generais sustentaram que Damasco deveria

passar imediatamente para a reserva, já que sua presença no

governo compromete o distanciamento político das Forças
Armadas. A questão. foi resolvida à maneira de Salomão,'
mediante um comunicado afirmando que Damasco perma
necia na ativa, mas não representàndo a Arma dentro do

governo.
Entretanto, a Marinha e certos, setores da Força Aérea

levantaram novamente a questão, em termos enérgicos.
Informou-se que, principalmente nos altos escalões navais,
há uma desconfiança crescente a respeito das intenções

, políticas de Damasco. Comenta-se que' ele pretende reviver
_ com as diferenças de tempo e lugar _ a experiência
política empreendida com êxito em, 1945 por outro
coronel, Juan Domingo Peron.
UM NOVO PERON?
,O coronel Damasco ficou sendo conhecido em 73,

quando o general Peron o designou para funções de

colaborador, dentro do gabinete. Comenta-se que o falecido

presidente tinha grande simpatia por ele e -lhe entregou
documentos confidenciais e seu virtual testamento político,
ainda não divulgado, contido num "projeto nacional".

Damasco cercou-se de outros coronéis e oficiais de baixa

patente, todos partidários de uma corrente nacional-popa
lista. marcadamente, distinta da forte hostilidade que o

grosso das Forças Armadas demonstrou ao peronismo nos

últimos 18 anos. Em meios ligados ao Exército, comenta-se
que Damasco, que age como um primeiro-ministro, resolveu
colaborar diante' da evidência de que o governo seguia um
caminho capaz de desembocar num golpe militar, Para os

observadores, sua entrada no governo é uma Injeção de

dinamismo e' possibilitou novas perspectivas, talvez as

últimas disponíveis para a chefe de Estado.

Permanência de Damasco

desagrada os militares

Montoneros têm plano
desalvação nacional

Buenos Aires _ O grupo guerrilheiro Montoneros, da'

esquerda peronista, propôs ontem cinco pontos "para evitar

a catástrofe nacional", incluindo entre eles a renúncia
imediata da presidenta Isabel Peron. A proposta foi entre

gue clandestinamente à imprensa, e, em apenas 22 dias, é o

terceiro pedido solicitando a' renúncia da presidenta.
O ex-presidente' Arturo Illia afirmou na terça-feira que, O

país precisa "da renúnícía patriótica da senhora Peron". O
, Exército Revolucionário do Povo fez proposição semelhante
na seinana passada. Para os Montoneros, após a' morte do

general Juan Peron, em julho de 74, "a traição ocupou
total e definitivamente o governo".

A Juventude Peronista é o braço político dos Montone

ros, possuindo ativa participação nas universidades e fábri
cas, Presume-se que foi um grupo Montonero que anteon
tem semeou o pânico em Córdoba, causando a morte de

cinco policiais num tiroteio em que também morreram dois

guerrilheiros. Os cinco pontos propostos pela organização:
'

renúncia de Isabelita; suspensão imediata da política repres
siva; aplicação de medidas econômicas de emergência;
negociação, com todos os países do munde; convocação de

eleições em sindicatos sob intervenção e total democracia

sindical; que os "burocratas e traidores" abandonem o

Partido Justicialista. Os Montoneros advertem que, se o

governo e as Forças Armadas não puserem em prática esses

pontos, "a crise política e econômica arrastará a todos para
sua própria destruição",

vantassem obstacuíos eos desejos des-
ses paí�es��__ ,�

_

, Indagado sobre a atitude de Ford
quanto a um eventual reatamento com

Cuba, declarou que nenhuma vanta
gem poderia aívir de um antagonismo
permanente entre os dois países. En
tretanto, acrescentou que qualquer al
tereçãosnas relações entre Washington
e Havana' dependerá da atitude do
governo cubano em relação 'oos Esta
dos Unidos. Concluiu que diversas e

complexas questões entre ambos os

países continuam pendentes, e que é

impossível prever quando essas ques.'
tões serão discu tidas.

Venezu'ela inicia
a nacionaliz,Clção

do petróleo-
Caracas - Â principal indústria petrolífera da América

Latina e uma das maiores do mundo passará para o

controle do governo da venezuela depois de ter sido
dirigida durante 60 anos por companhias estrangeiras. No
próximo dia 31 de dezembro, 19 empresas estrangeiras de

.petrôleo passarão para o controle estatal, as quais foram
avaliadas em cerca de 1 ,1 ,bilhão de dólares, ao mesmo

tempo em que cessarão as concessões que tinham sobre
aproximadamente 2,2 milhões de hectares de terra.

A nacionalização da indústria do petróleo da Venezue
la, que produz cerca de 2.5 .milhões de barris diários, e

aparentemente a maior até hoje em
-

toda a América
Latina, segundo informações de técnicos do país. Para a

Venezuelá representa o maior desafio econômico de sua

história, pois o petróleo é a coluna vertebral do desenvolvi
mente social e econômico desse país de 12 milhões de
,habitantes. Noventa e cinco por cento' das divisas que o

país recebe 'provêm das exportações do petróleo que no

ano passado somaram dez bilhões de dólares.
Para a América' Latina, a nacionalização da indústria

do petróleo significa a oportunidade de poder demonstrar
sua capacidade de dirigir uma empresa vital para o

desenvolvimento não só regional, como também mundial.
O presidente Carlos Andres Perez, que possivelmente
sancionará a lei o mais tardar no próximo dia dois de
setembro, prometeu que, os lúcros conseguidos serão

repartidos com as demais nações latino-americanas.
.

Atualmente desenvolvem-se programas especiais, de
financiamento na venda' de petróleo às nações centro-ame-

'

ricanas e também a várias sul-americanas.' O barril de

petróleo é vendido ao preço do Mercado, Internacional,
cerca de 10,45 dólares, porém apioximadamente uns 40
por cento recebem financiamento a longo prazo.

,

Para os 'Estados Unidos, seu principal comprador, a

Venezuela vende cerca de 1.3 milhões de barris diários. A

seguir, seu mais importante comprador é o 'Canadá, com
350 mil barris diários. Funcionários do 'governo disseram

que a Venezuela continuará abastecendo normalmente
seus mercados nos Estados Unidos, Canadá é América

Latina.

Chile em alerta para
permanecer na ONU
Santiago do Chile '_ O Chile se mantém ."alerta" para frustar

qualquer tentativa de expulsá-lo da ONU, declarou' ontem o

diretor da chancelaria chilena, Javier lllanes. Numa, entrevista
li coletiva à imprensa, quando o consultaram a respeito de versões,

que circularam no país e no exterior sobre, um suposto projeto de

expulsar o Chile da organização mundial..
'

O Chile seria expulso da ONU por causa da situação dos
direitos humanos no país, após o golpe militar de setembro de,
1973, que derrubou o presidente Salvador Allen'de. "A expulsão
de um país membro, está sujeita a requisitos' regulamentares muito
rigorosos da carta da ONU", afumou lllanes. Lembrou que, no

'caso da África do Sul, devido à questão racial, houve um acordo

da Assembléia Geral para "desconhecer suas credenciais . , , auja
legalidade foi contestada por muitos setores". "Portanto, caberia

excluir 'Por completo a possibilidade de expulsão do Chile, Nós
nos mantemos alertas para o caso de que se prentenda realizar

uma manobra política extra-regulamentar", acrescentou.
Disse -ainda que tem "esperança de, que nenhuma manobra

desse tipo surtirá efeito. Uma ação dessa natureza desprestigiaria
ainda mais as Nações Unidas", disse. Atualmente, encontra-se no

Chile Claudio Collados, ex-vice-ministros das Relações Exteriores e

atual embaixador interino junto à ONU, O jornal "La Segunda"
diz que, consultado sobre os rumores de expulsão do Chile,
Collados respondeu que "isso vem sendo insinuado".

O jornal;acrescenta que Collados "não acredita nessa possibi
lidade, porque deve prender-se a um 'regime estatutário', e inclusive

se decidir se a própria Assembléia Geral tem poderes para tanto,
ou 'se cabe ao Conselho de Segurança",

O mesmo jornal também publica extenso artigo comentando

uma "suposta ofensiva contra o Chile" em diversos países, como
ateritado no Japão, em que um navio-escola da marinha foi

incendiado, e manifestações na SU:écia contra os tenistas chilenos

que deverão jogar nesse país, no próximo mês, por. uma, semi-final
da Taça Davis.

'

O jornal diz que tais fatos, são aperias uma parte das ações
anti-chilenas �o exteior, "com o agravante de que; inclusive

porta-vozes <lã chancelaria, calculam que ainda haverá dias-piores".
"A ONU será .. uma das' duras provas que o governo presidido pelo
general Augusto Pinochet terá de enfrentar", acrescenta "La

Segunda ",
'

'EUA garantem a- sua

influência em P.Riec
Nações Unidas - Os Estado s Unidos co nseguiram um a vitoria na

Comissão de Descolonização da ONU, impedindo a tramitaçll'o de

campanha liderada por Cuba para obter o reconhecimento interna
cional ao Movimento, de Independência de Porto Rico. A comissoo
votou 11-9, com duas abstenções, pela suspensão das discussões
acerca das relações entre os Estados Unidos e <) "temtório'
ass�iado" de Porto Rico. Os EUA boicotaram adiscussoo alegando
que o órgão da ONU não tem poderes para mQdificar a situação
interna de Porto Rico. A votaçoo adia, assim, até 1976 a discussoo
de uma resolução declarando que os nacionalistas portorriquenhos
represent,!IID as "legítimas aspirações de luta do povo de Porto Rico

pela independência". ,

O secretário,.geral do P,artido Socialista de Porto Rico Juan Mari
Bras afinno li que "os' imperialistas norte-americanos,(� ):consegui
ram �enas uma fugaz vit6ria em seus esforços para impedir que se

discuta o caso colonial de Porto Rico na comissão". Acrescentou
que seu movimento apresentará a outros organismos da ONU e lV

grupo dos não alinhados a exigência de. que se anule a decisoo da
Comissão da ONU.
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�orge dizque transferepara
Lenoir aArena revitalizada

Segundo o presidente da Arena, o partido consequlu elirninar ern 99% as antiqas díverqências entre OS extintos PSD e UDN.
Acentuando que os con

tatos da direção partidária
.

'visando compor um díretô
rio regional que represente
efetivamente a síntese do

partido forem coroados de

pleno êxito, o presidente da

Arena,
.

Joige Bornhausen,
disse ao dar por cumprida a

sua missão que transferirá
eo seu su ce sso r a grande
responsaiílídaíe das elei

ções municipais do próximo
ano, mas que essa tarefa será
facílitala - pelo fato de a.

Arena' ser hoje um partido
revitalizalo "e comp enetra

do do dever da disciplina e

do imperativo da união",
- A Arena que eu recebi

tinha grupo� de 15 e de 11.

Hoje quando muito existe o

bloco, do "eu sozinho", ou

do "estou com mais um" -

afirmou o dirigente.
A declaraçâo fui feita du

rantesreunião com os mem-

passaíos ou de ex-partidos.
Sofrem sim de interpreta
ções presentes".
Ainda no mesmo assun

to, o presidente do diretório
regional da'Arena afirmou

_ que as antigas legendas em

Santa Catarina, comoPSD e

UDN, conseguiram eliminar
quase que totalmente anti

gas divergências, "Acho que
e:rn 99%.

O pronunciamento do

compor os quaíros dirigen
tes .do partido, foi procura- .

do pelo presidente do dire
tório municipal de Floríanõ
polis, deputaío Bulcão

Vianna, para este fim, enão
respondeu 00 convite que
lhe foi formulalo",

Numa referência às críti
cas do deputaío Henrique
Córdoba e 'à sua -tese- de
inviabilidade da Arena, OSL
Jorge declarou que "se esti-

vesse num partido político e

o considerasse inviável, dele
me retiraria, por princípios
políticos e éticos. Não posso
me abrigar sob uma legenda
e denunciá-la como inviável.
Inviável é a carreira política
de quem assim procede".

Respondendo a uma per
gunta a respeito do episódio
da eleição da Mesa da As

sembléia, se não teria sido
um erro estratégico de con

dução política do processo,
.Joige respondeu' lacónica
mente que o que houve ,fOI
"um erro de caráter'.

Sobre as sub-legendas ele
foi categõríco eo afinnar

que "não as considero um

mal necessário. Eu me rendo
a legisl ação, m as as conside
ro um elemento desagrega
dor' da união partidária. Sou
contra". Enfatizou que' o
atual sistema 'bipartidário
"quase naí a sofre de males

Para os demais cargos da
fut ura Executiva, foram
confínnaíos os' deputaíos
Júlio César, Celso Costa e

Nelson Morro respectiva-·
mente para 10. vice-presi
dente, secretário geral e �e
soureiro. O 20. vice-presi
dente e o 20. secretário es

tão sendo escolhidos entre a

bancaia federal, OsSrs. Jor
ge Bornhausen e Renato Ra

mos da Silva serão os vogais.
O presidente' da' Arena

disse que o não registro de
umaa segunda chapa para a

convenção de domingo de

ve-se a Uma dessas duas hí
p6teses: ou 'à concordância
com a ch� a oficial, ou 'à

impossibílídaíe de ob ter os

20% dos membros do dire
tório. Sobre a ausência do

ex-governaíor Colombo Sal
les na chapa partidária, ele

explicou que o.Sr, Colombo
Salles "foi .lembraío para

bros do Clube ds Repórteres
Polícos, nestaCapital, qu an
do o S1:. Jorge Bornhausen
confirmou a candidatura do
senador Lenoir Vargas Fer
reira para sucedê-lona p resi
dência, acrescentando tra

tar-se domais antigo parla
meIl:tar da Arena, possuidor
de "inequívocos dotes' de
inteligência e habilidade po
'lítica", e que não tem áreas
de atrito dentro do partido.

Govemaíor hístoriendo seus

primeiros meses de Governo
e afinn ando que os tempos
mudaram também fOi men
cionado pelo presidente da
Arena. ','Os tempos realmen-
te mudaram. Chegou a hora
da verd aíe e, quem) e1n

medo da verdale, que se

esconda", disse, .

.

As bancaí as estadual e

federal dospartido estão, se

gundo Joige Bomhausen,
"dando respostas namesn a

linguagem e nos devidos ter
mos 'às críticas 00 Gover
no". O Movimento Arenista

Jovem, que teve no, atual
presidente da. Arena o gran
de incentivaíor, fui definido
por ele como "arnaíor força
atual. da Arena e o grande
fator do partido' para uma

vitória em 76". A revitaliza

ção arenista pode ser medi

da, segundo Bomhausen,
também pela correspondên-

cia em grande volume, que

chega ao partido, cerca de

.20 a 30 cartas' diárias. Na

opinião do SL Jorge Bor

nhausen, os atuais partidos
"quase naía sofrem dos ma

les passaíos, mas sim das

in terpretações presentes".
Classificou. o interesse

que o MDB tem demonstra

do em defender o SL Co
lombo Salles como "um

problema 40 partido oposi
cionista".

I

Santa Ca'tarina recebe novos, Assembléia faz sessão solene
.

f

recursos do ,salário educação para homenag�ar o Exército
ni, essa parcela faz parte de
um todo de 9.471.200 cru

zeiros, cuja primeira parcela
'anteriormente recebida foi
de 2.617.000 cruzeiros.

Segundo explicou o coor
.denador do órgão, o plano
de aplicação do convênio
tem em vista o desenvolvi
mento de novas metodolo
gias no ensino 'de 10. grau;
reformulação de currículos;
construção, recuperação e

ampliação de prédios escola-

Com a presença de gran
de ·número de autoridades, a

Assembléia Legislativa reali
zou na tarde de ontem um a

sessão - solene em homena
gem 'à Semana db EXército.
A sessão iniciou-se pouco

depois das 16 horas e o

MDB, através d,.o deputado
Miraci Deretti, fOf o primei
ro aprestar sua homenagem.

Em seu discurso o parla
mentar, oposicionista afir
mou que "não haverei de
limitar-me a reviverbravuras

, e' atos -herõícos de quantos
tenham mito de suas vidas
holocausto para a sobrevi-'
vência da Nação.' Muito
além p retendo ir",

- A inconsistência da so

ciedade civil brasileira' - a

fírmu - levou' o país a

sucessivas crises em que a

. consciência -do dever a ser

res; treinamento de recursos

humanos e assistência técni
ca e financeira ao' ensino de
16. grau.

com medidas mais enêigícas,
E noo somente se deteve na

recomposição do País caren-:
te de disciplina em quase
tod as as instituições e seto

res da economia, como tam

bém buscou equip ar-se dos

meios que lhe permitissem
fazer uma raíiografia da Na
ção e das suas perspectivas.
Noo somen\e um Exército

que intervém para sanar dis

torções que uma sociedade

civil. d esprep aral a para o

exercício da democracia a

cumtilara, mas um Exército

que desenolve toda a' sua

criatívídaíe no sentido de
trazer soluções mais durá
veis. Aí está uma das prínci
pais razões que melevam a

enaltecer, em nome de meu

partido, o papel de nossas
Forças Armalas,

ções militares em terrítõrio
nacional ou fora dele. Cem

pleméntannente, ministrar
ensino e instrução eos qua
dros e ?t tropa; fonn� reser-

. vas, cooperar, através dos
batalhões de engenharia, na
construção de estralas e na

elaboração de cartas típogrâ
ficas de interesse militar;
manter indústrias pioneiras
e de interesse bélico e parti
cipar de pesquisas técnico
-científicas" .

O Fundo de Estímulo e

Apoio a Educação - Feaesc
- recebeu a segunda parcela
do convênio firmado pela

. Secretaria de Educação do
Estado, com o Departamen
to de Ensino Fundamental
do Ministério da Educação e

Cultura, do salário educa

ção, cota federal 75, no va

lor de 1.666.020 cruzeiros,

Segundo informações do co

ordenador do Feaesc, pro
fessor, Archimedes Naspoli-

O convênio foi assinado
em abril deste ano e terá
vigência até 31 de março de
1976. Por outro lado, o .

Feaesc já recebeu a terceira

parcela do convênio, no va

lor de 794,000 cruzeiros, a

qual foi enviada recente
mente pelo MEC.

Secretaria ,da Saúde realiza
levant�mento nos hospitais.

,
- M as o Exército a-

crescentou - recrutando os

seus homens,
.

alguns entre os

ricos, grande p arte na classe
média e bo aporçãoentre os

pobres, é também l;lmagran
de escola de civismo' e de
mocracia.

Nas breves palavras com

que encerrou a solendaíe, o
, presidente da Assembléia,
deputado Epitácio Bitten

court, .frísou que "hoje o

Exército é, sobretudo, um

instrumento de paz" um pa
laíino da segurança, um ve

tor de trabalho, um propul
sor do desenvolvimento, u

má instituição que, apegada
de fonna íntima l bravura, 'à

traííção e 'à herançaher6ica
dos seus m aiores, perfila-se
orgulhoso ante anonraIez e

a dignidade dos seus chefes
hodie_mos, e marcha con

fiante e altaneiro, em dire

ção 00 porvir'.

Atendendo a acordo fir
mado entre a' Sudesul e a

Secretaria da Saúde do Esta
do visando o diagnóstico
institucional do setor saúde
de Santa Catarina, esta, últi
ma está terminando levanta
mento direto iniciado em

princípiqs deste ano e pelo
qual são analisadas as condi
ções materiais e humanas de
toda a rede hospitalar e am

bulatorial do Estado.
Segundo a Secretaria da

Saúde, esse levantamento
possibilitará um conheci
-mento, o maior possível, da
rede hospitalar e ambulatori
al existente em Santa Catari
na, tanto em termos de qua
lidade como quantidade.
Atendendo ainda. a'objetivo
como: conhecer a área de
influência de cada hospital
com relação a população e

identificar o inter-relaciona
mento existente entre esses

estabelecimentos; propor
cionar informações que per
ntitam a formação de um

cadastro hospitalar; conhe
cer a despesa �ealizada com

saúde e a existência de am

bulatórios muniCipais em ca

da municípiC?, o levantamen-

tos.: O 10. CAR�, formado
pela região da Grande Flo

rianópolis e Vale do Itajaí é
que possui o maior número
de leitos, em número de
4.902, enquanto que o 50.

CARS, integrando a região
do Meio Oeste, possui o me

nor número de leitos: 1.461.
Oitenta e quatro prédios,

PRIMEIROS DADOS tem mais de 20 anos de
O levantamento está sen-. � construção, sendo os mais

do feito por duas equipes antigos os pertencentes a re

especialmente formadas e de municipal, depois os da

que perscrutaram a situação .

rede estadual, privada e fe-«
da rede hospitalar estadual, deral: 108 prédios foram
municipal, federal e privada. construídos a menos de 20

'

Atualmente está em fase de anos, 56 a.menos de 10 anos
.

análise, e segundo a Secreta- . identificando-se entre estes

ria da Saúde sua conclusão e últimos, 50 da rede privada.
impressão está prevista para Atualmente, 38 hospitais
fins de novembro. estão em processo de am

Dos 'primeiros dados ob- -pliação, sendo 34 da rede
tidos, a situação material da . privada e 4 do setor público,
rede hospitalar, do Estado porém ainda 42' hospitais
indica que há uma nítida são de construção parcial ou
predominâricia de hospitais total de madeira, correspon
de pequeno e médio porte. dendo 36 a rede privada, 3
Existem atualmente 194 são federais, 2 municipais e

hospitais que totalizÍun um estadual. O poder fede-
13.646 leitos. Mais da meta- ral possui 6 hospitais em

,de do total destes hospitais - Santa Catarina, e dos 42 hos-
108 - tem uma capacidade pitais de madeira, ,a maioria
de _lO a 49 leitos e 165 do se localiza na região do Oes
total tem menos de 100 lei- te Catarinense.

to, suas ·análises e recomen

dações servirão de base para
elaboração de projetos que
tragam subsídios para o pla
nejamento da saúde no Esta

do, desde a regionalização
da rede hospitalar como' o

. programa de prevenção do'

câncer gínecolôgico.
cumprido levou o Exército a O líder da Arena, deputa
se faZ�r presente e a decidir do Antônio Píchetti, depois
pela preservação da nossa. de destacar alguns feitos do

.

frágil democracia E nestas
.

Exército, acentuou: "como

horas difíceis, nem sempre uma das três Forças Arma
houve a compreensão da- d as, tem,. constitucional
queles a quem cabia serem mente,' a fínelídaíe de de

intérpretes da consciência fender a Pâtria e garantir os
nacional. No entanto, cora- poderes constituidos, a leí e

jÓsamente, soube' 'c nosso a ordem, Mas de sua. trai i

Exército aceitar o ônus dá ção e das leis que o reg�
nossa recuperação. E quan- na atual conjuntura, podem
do uma intervenção mais -se insêrir as seguintes ,tare

ampla se fez necessária, a fas bás'ícàs para o Exército

partir de mruço de 1964, brasileiro: guatdar a frontei
assumiu o Exército o seu ra, combatermovimentos de

hiSt6rico papel, e desta vez subsersoo e �ir em opera-,

Aderbal leva seu

apoio a

Konder Reis
O Governador Antônio Carlos Konder Reis

.

recebeu na tarde de ontem
a visita do ex-Governador Aderbal Ramos da Silva,

oportunidade em

que durante cerca de uma hora foram analisados
vários assuntos de

ordem político-partidária,
Durante o encontro,

o ex-Presidente do DiretórioMunicipal
da Arena de Florianópolis,

manifestou sua sOlidariedade "sem restrições"
ao último pronunciamento do

Govénadar do Estado,
e disse que a izçãQ política empreendida pela atual

administração está fortalecendo,
:a olhos vistos,

a Arena catannense,
"S_erá certamente por esta razão que a Oposição '

decidiu desfechar ataques.
sem o ménor fundamento a um Governo que

apenas se inicia ",
comentou o ex-Governador Aderbal Ramos dO Silva,

-

Administradores da Celesc
recebem·novas recomendaçõ�es

Objetivando a análise, e da CELESC, deu a conhecer
ava 1 iaç00 de todo s 'Os p ro- 11 ítens recom endados pelo
jetos em execução, constan- ministro Shigeaki Ueki, das
tes de sua programação glo- Minas e Enétgia, relativos ao

.

bal, a diretoria da Centrais desenvolvimento de toda
Elétricas de Santa C atarina empresa geralora de ener-
reuniu-se na tatde de ontem gia

'

com os l8 aIministnidores REDUÇÃO DE CUSTOS
regionais da empresa no Es-' A recom endação do Mi
tooo. Na àJe-rturados traba- nistros das Minas e Enetgia
lhos o p re s idente da aconselha re'duzir 00 mâxi
CELESC fez urna exposiçíb mo os custos operacionais;
sobre o setor, frisando que investimentos sob anMise;·
"nós temos como filosofia realização de obras sob tée
de tràJalho o im'perativo do nicas aIequooas; efetuar .os
investimento, ou seja, nunca gastos com o sistema e reais
poderemos esperar que o exigências d o setor, buscar
mercaIo solicite nosso tra- . maior p�ronização das ,no r
balhói mas sim, oferecer mas e .equipamentos para
sempre ria frente o nosso diminuição dos investimen
tràJalho, que é a energia tos; estimtilar o desenvolvi
elétricà', O SL Hercílio da mento das indústrias nacio
Luz Collaço, depois de aten- nais, fac'ilitando sua maior
der alguns aIministralores p.art ic ipação. Recomenda

que lhe dirigiram petgu:íitas ainda incrementar o inter
scbre sistemâticas de ação 'câmbio de infonliação·técni-

ca entre empresas p ara aqui
sição de tecnologia interna;
aprimorar as c�acitações
dos técnicos nacionais, atra
vés de treinll1lentos intensi-

.

vos 'e reciclagem; interligar
sistemas para utilizá-los, ten,
do em vista asp ectos nocio
nais e hão somente regio
nais; aumentar a c� ocitação
técnica no setor finá11çeiro
d as empresas estoouais ,e

particulares, àém de buscar
novos consUmidores 'indus
triais para ocelerar o desen-'
volvimento do país.

. :Participaram também do
encontro os S rs. Aldo Belar
mino da Silva, Frederico

I
Guilhenne Pessoa, David
Fontes e Victor Fernando
SasSe, .respectivamente, dire
tOres de Administração, O
perações, Técnico e Firtan
ceiro.

Governador visita

hoje duas

cidades do Vale
O governador KonderReis visita hoje

.

as cidades de Leoberto Leale VidalRamos,

Acompanhado de vários assessores,

vai inaugurar às 10h30m a ponte sobre o rio Alferes,
em Leoberto Leal,

deslocando-se posteriormente para VidalRAmos;
onde fará visita à exposição da Omenvale,

'se reunirá com líderes da .

Arena de vários municípios da região e

concederá audiênc(a ao prefeito,
,vereadores da Arena e diretório municipal de Vidal Ramos.

Amanhã o governador
cumpre programa. nil cidade .de Blurnenau, As m ais destacal� lIlfotidales estaduais e rep resentantes das três Aun as compareceIllIl lt sessii>.
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Cartas'
I'

CONVITE I
, Senhor Diretor: Temos o

prazer de convidar V.Sa.,
par? participar do I Encon
tro de' Diretores de Teatro
Amador de Santa Catarina,
a realizar-se.nos dias 30 e 31
de agosto de 1975, na cida
de de Itajaí, obedecendo a

seguinte programação: Lo
cal: Associação Comercial e
Industrial de, Itajaf, no Edí
fício Rio do Ouro, 10. an

dar. Rua: Hercílio Luz. Dia:
30 às 14 horas, recepção 'dos
Diretores e convidados pelos
Grupos de Teatro de Itejaí.
Em seguida obedecendo a

seguinte pauta do Encontro:
10.) Relato da Criação da
F enata, Apresentação dos
Estatutos. 20.) Relato de
Experiência dos Grupos
com cinco minutos cada.
30.) Relato do Trabalho da
Comissão Estadual da Fena
ta. 40.) Eleição da Comissão
Estadual. 50.) Aprovação
dos Estatutos Estaduais. "

60.) Indicação de Grupos.

para o Festival Regional Sul,
dependendo da reunião que
haverá em Niterói, antes do
encontro em Itajaí.
Contando com seu com

parecimento, subscreve a co- .

ordenação. Adolfo Pirath
Neto, Presidente da
A.G,T.A.I.

CONVITE II
Senhor Diretor: Convida

mos V.Sa., para participar'
da éerimõnía. de assinatura
das primêíras :escrituraS de
desapropriações e pagamen
to de índenízações de pro
priedades em locais por on
de passará a futura Avenida
Paralela à rua Blumenau.

O' ato dar-se-á às 17 horas
do dia 22, no salão Nobre,

- desta municipalidade.
'

Antecipadamente' agrade
cemos à sua honrosa presen
ç a. Frederico Olíndio de
Souza, Prefeito Munícípal
de ltajaí.

CONVITEIU
)

Senhor Diretor: O Grê
mio Estudantil' Salesiano
Itajaí (Gesi) entidade pro
motora da VI OLEI (Olim
píada Estudantil de Itajaí),
vem através do presente ofí
cio convidar Vossa Senhoria
para as solenidades de aber
tura desta 'referida promo
ção a realizar-se no dia trin
ta de agosto às Lh30min no

Clube Náutico, Marcflío
Dias.
'Certos de contar com a '

Sua . presença, antecípamos
os nossos agradecimentos.
Atenciosamente. ' Cláudio
Luiz Cordeio, Presidente.

>
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Estacionamentos de. veículos
. ,

,

te a sensibilidade popular, a co

brança regular das, licenças para
estacionamento e guarda dos veí
culos, dando, pois, solução a Um
aos problemas urbanos que, na

verdade, vinham já reclamando
atenções dos setores municipais e

estaduais, incumbidos da boa or

dem do trânsito na cidade.
Acatado que seja, após essa

.'

aprovação do, Conselho Munici
�I de Desenvotvimento, o ante;

projeto, ao que parece, adquirirá
força legal, com prévia consulta à
Câmara de Vereadores e final
sanção do Prefeito.

,
"

E, possível, todavia, que tam
bém esse aspecto da solução do
problema não haja escapado aos
que vêm estudando o assunto e '

talvez, por sua- vez, esteja enun

ciado convenientemente. e claro
que também nisso não poderá ser

dispensada a cooperação do DE
TRAN.

Como quer que seja, a questão
do estacionamento, uma das mais
incômodas aos interessados, está
em vias de resolver-se, de maneira
aliás prática. Haverá, contudo,
pormenores ainda a estudar, en
tre as condições de aplicabilidade

,

do anteprojeto...
Nem por isso impedirão que se

concretize a SOlução, encontrada
para o· problema do estaciona

mento, em termos de beneficiar,
ainda os objetivos da assistência
social ao menor.

.

No anteprojeto aprovado pelo
-, ConselhoMunicipal de Desenvol
vimento e relacionado' com o

probrema do estacionamento de.
veículos na cidade há pelo menos

dols aspectos que conferem sim
patias da .cõmunldade aos objeti
vo� daquele documento ..

O primeiro desses aspectos é o

que atribui à Prefeitura a explo
ração dos pontos de permanência
dos veículos em áreas urbanas,
assegurando assim também har
mônico entendimento entre a I.e
gislaÇ§o municipal e o regulamen

.

to do trânsito .

O outro aspecto louvável do
anteprojeto é o que permite re-· Resta, então.. fixar as áreas em
verter em oenefí.cio da assistência que se instalarão os postos - e

social ao menor carente o produ- nisso ir�, sem dúvida, uma das ta
to da arrecádação verificado nos refas que solicitam maior preocu
postos de estacionamento. pação, tendo em vista o interesse

Foi uma feliz inspiração essa, de bem distribuir a comodidade
quejustificará, ainda-mais peran- ,

aos proprietarios de veícUlos.

..

Figueirense joga em casa

"

'"

1..,

,/"

'1.-
"

,�.,
.

Dispensa de.empregado
'e.· férias proporcionais

Emitido há pouco. tempo
(5 de junho último), o Pre
julgado' no. 51 do Tribunal
Superior do Trabalho, vem
causando celeuma quanto a

sua interpretação.
Diz a matéria sumular in

verbis: ,

"Salvo na hipótese de dis
pensa do empregado por jus
ta causa, a extinção do cen

trato de trabalho com mais
de um ano, sujeita o empre
gador ao pagamento da re

Il!uneração das férias pro
porcionais ainda 'que incom

.

pleto 'o período aquisitivo
de 12 meses" (art. '.l42 §
único combinado com o art.
132 da CLT).
Fixa-se, assim, que na hi

pótese de' dispensa do em
pregado �por justa causa (árt.
482, letras' "a" a "1" da
CLT), devidamente compro
vada, não está o empregador
<obrigado ao pagamento
das férias proporcionais, se

o contrato de trabalho não.
ultrapassou os doze meses.

Se ultrapassou, c se for ex
tinto o contrato por justa
causa, a remuneração das fé-

rias proporcionais também fração igual ou superior a não eram devidas, outros ao
.

não é devida. Por outro la-
.

quinze dias". çontrário.
do, '0 ,parágrafo único do Entretanto, os Tribunais r

•

E no caso de o emprega-
art· 142 estabelece qu� <> (TRT4a. Região, Ementário do vir a pedir rescisão ,de
empregador fica sujeito ao de- JÚrlsprudência, números contrato, antes do lapso de
pagamento do período in-' 1109, 1190, entre outras) doze meses? Anteriormen-,
completo após doze' meses· entendiam que os 'efeitos da . te, entendia-se que o empre
de trabalho, na proporção Lei 5107 somente se apli- gado demissionáno não fa
fixada no art. 132, no .caso cam aos trabalhadores éóm :lia jus às férias proporcio
'de rescisão 'sem culpa do :(Ilenos de um ano de serviço nais decorridos doze meses

empregado.
"

na empresa, aOs quais confe- 'do contrato de trabalho.
Verifica�se .que o Prejulga- re o, direito a uma indeniza-

.

Embora' o Prejulgado no. 51 '

do 'harmonizou O entendi- ção a título de férias incom�. não cogite de matéria rescio
mento 40 referido art. 142 pletas. E especificam, que os nal- p�is se atém à simples
da CLT qúe vinha sendo ob- empregados que tenham extinção de contrato de tra
jeto de divergências Juris- ',completado doze meses de balho - entendeRios que as

prudenciais, em' decorrência, serviço; têm direito a gozar
' ferias proporciOriáis serão aí

inclusive, 'dos efeitos d� art. ferias, cQnsoante a escala do devidas. E a resposta é posi-
25 da, Lei no. 5107' de

'

art. 132, que não fora derro- tiva, pela simples imperpre-,
,13/09/66, que afirma: "O gada pelo art. 25 da referida tação extraída do Prejulga
empregado optante -ou Não, LeÍ. do, que somente elirnÜla a

que for dispensado sem jus- Outro ponto controverti- hipótese de pagamento das
Ui causa ou que atingir o, tér- do era o 9ue se 'verificava férias, ocorrendo justa cau-'

mino do contrato a prazo quando � empregado, por sa. O pedido de demissão e a'
. determinado; antes de com- contrato de prazo determi-, consequente aceitação pelo
pletar 1 (um) ano de serviço nado de 12 (doze) meses, ti-' empregador, é distrato, e,
na mesma' empresa, faz jus, 'vesse o pacto rescindo pelo por consequência, acordo
ao pagamento de férias, de lapso de tempo firmado. En- entre partes e nunca infra
acordo com o art. 132, letra tendiam. alguns que as férias ção.

,

"a", da CLT, na proporção
'

de 1/12 (um doze avos) por
--------,�----�-------

mês trabalhado, consideran- C. A. Si'lveira LeRzi
do-se como mês completo a

No período de férias, o salário do
motorista com vínculo empregatício se

rá igual a 25 por cento da média aritmé
tica da renda bruta diária do veículo,

Iniorrnacõo geral
Sq,tisfaçíio ou demagogia'?; apoiada nos 30 dias anteriores ao início
Se o "consenso" observado durante das férias.

esta semana prevalecer na hora em que . Congresso' de radialistas
for analisada a reforma do regimento in- . Cerca de cem profissionais de rãdio e

terno da Assembléia, a figura da indica- televisão de 17 entidades de classe do
çãp poderá desaparecer do rol das in leia- Brasil estarão reunidos em Floríanôpolís
tivas parlamentares. no período de 18 a 21 de setembro prõ-

* * * xímo, constituindo o 20. Congresso Na,"'
A primeira voz contra o "papelucho" cional dos Radialístas. A organização es-

foi levantada pelo deputado Nelson Pe- tá a car�o do Sin��to dos Empregados
drini no início do ano. E nos últimos em Rádio e Televisão do Estado de San-
dias,

'

o mesmo deputado tem verberado ' - ta Catarina.
,<
'.

contra as tndi c a ções, por entendê-las
.....

rrunirnizantes para o Poder, Pedrini ali- Constam do temário geral do concla-
.

ciou vários deputados das duas bancadas ve a defmição da Lei 52.286; examee
em favor de sua tese, e a rigor apenas o pronunciamento dos projetos do Execu-
deputado HorstDomminning se colocou tivo e Legislativo sobre a regulamenta- .

numa posição oposta, para justificar que ção profissional; salário profissional; sin-
as indicações podem MO surtir efeito dícalização nas empresas públicas (radíó-
"mas oferecem aos deputados a oportu- difusão); participação dos sindicatos -

nidade de dar uma satisfação aos seus govemo-classe patronal; rádio e TV -

eleitores". veículos de formação cultural do povo;
* 'I< 'I<

..

TV por cabo'; política nacional de rádio
'O debate sobre' esse expediente de difusão e programação ao vivo Lei.

que são useiros e vezeiros sobretudo os ·52.286.
deputados menos chegados à área Exe
cutiva - Os que estão próximos ao po
der fazem diretamente a defesa de suas

reivindicações - tem relação com o as

pecto, sempre atual, da valorização do
Poder Legislativo. As indicações prolige
raram após ter os parlamentos limitado
o seu raio de ação, pelo impedimento de
tomar iniciativa em matéria financeira.'

* * *
'

TV por Cabo?
Curso de Jornalismo
A propôsíto, quando da reunião do

presidente do Sindicato .dos Empregados
em Rádle e Televisão de Santa Catarina,
Hugo Silveira Lopes, com o secretário
de Imprensa, Adolfo Zigelli, este. sugeriu
à Lopes a inclusão,- durante o decorrer
do congresso, de mais um tema: a ím-

E exatamente pela singularidade plantação do curso de jornalismo na

mencionada pelo seu defensor solitário, .
Ufsc,· cujos estudos, atualmente em ba-

o deputado Domminning, é que as indi- nho-maria, foram iniciados pelo próprio
cações estão prestando um péssimo ser- Zigelli, quando ainda trabalhava na im-

viço à causa de valorizar a imagem do'
. prensa diária da Capital. ...

Poder Legislativo. Na prática, o que ele
. Uma boa sugestão, a do secretário.

chama de "uma satisfação" aos eleitores Aliás, como uma idéia puxa a outra: por
MO passa de erigôdo - pela consciência,

.

que Zigelli, agora secretário de Estado,
impltcits, de que se está a apresentar não continua seus estudos, há meses in-
Uma indicação apenas por desencargo terrompidos? Em Suas novas funções,
político e eleitoreiro. .

tem ele melhores condições de estudar o
Se MO é o caso de extirpar esse expe- "problema, contando com o auxílio, in-

.

diente do regimento,' 'é.entretanto evi- cl:usive, de sua equipe de assessores.
· dente a necessidade de um disciplina- Para consolar
menta ma!,s__!ígido. Conforme reclamação do deputado
Novos partidos Abdon Gonçalves, do MDB do Rio de

O d E I" V
. Janeiro, a Baixada Fluminense, com

sena or ve asio letra esteve on- / mais de 2.200. mil habitantes" não temtem à noite na redação de O Estado,
tendo afirmado aos repórteres, em con- nenhum hospital de Pronto Socorro ou

versa informal, que está praticamente as- unidade hospitalar com centro de trata-

· segurada a criação de novos partidos,' mento intensivo. E, preconiza, tendo
"De duas uma: ou sairão ainda este ano, nesmo já dirigido proposta ao ministro da
de umhora para outra, ou, o que é mais Saúde, a construção de um pronto so-

provável, serão criados após as eleições· corro às margens da rodovia Presidente

municipais do ano que vem". Dutra, "para onde afluem nàturalmente
..

. #:'
. todas ás correntes de tráfego da região".

Para Lazínho, "a�AreDa não-é i:ruíiS '.".._, .

viável, e o movimento para a eríáção de Que isso não sirva de-desculpa para a
outros partidos ganha força dentro do demora na' instalação de um pronto so
prõprío partido governista". E concluiu, . corro na GranFp�lis, região de aproxi-
mantendo .suas dúvidas quanto à perma- madamente 300 mil habitantes. De qual-
nência do MDB e Arena, após a criação quer forma, resta o consolo de saber que
do novos partidos, "provavelmente em regiões bem maiores e mais' bem dotadas
número de quatro". eConomiCamente também não consegui-Aniversário ram ainda Seu pronto socorro.

'

O ministro Golbery do Couto e Silva, Dona de casa
da Casa Civil da presidência da Repúbli- O· cariocà Vasconcelos Torres (Ai"�
ca, completou ontem 65 anos de idade, na), apresentou projeto de lei no Senado
tendo

.

sido . cumprimentado de manhã,': Federal na última quarta-feira, incluindo
pelo presidente Geisel. Foi também ho- a dona de casa, solteira, casada, viúva,
menageado por seus colegas de trabalho, ou desquitada, sem vínculo empregatí-

.

no gabinete presidencial no Palácio do cio e sem.rendimento próprio, como se- .

Planalto. O chefe do gabinete Militar, gorada, facultativa da previdência social,
general Hugo de Abreu,,fez na ocasião ua base de cinco por cento sobre o salá-
uma rápida saudação, em nome dos au- rio mínimo regional.
xiliares diretós do presidente da Repú- 11"oi barato
blica.

.

O Brasil importará até 39 mil tonela·
M1IJ em São JosP das de arroz uruguaio, podendo o saco.
O ex-presidente do Díretõrío Central de 60 quilos chegar a 184 cruzeíros; o

dos Estudantes da Udesc, Rogério Brás que possibilitará a venda no varejo por
WJ. Silva, é o presidente do Mdvimento Cr$ 4,00 o quilo, A informação foi da-
Arenista Jovem de São José, instalado da ontem por fonte do ministério da Fa-

.

oficialmente ontem. Rogério, de 25 zenda, . /

anos, tem como planos iniciais criar BiBasta o l_bope
núcleos. do MAl em Barreiros, Campí- O Instituto Brasileiro de Geografia e

nas, São Pedro de Alcântara, Bairro Bela Estatística não ganhará competência pa-
Vista:, Praia Comprida, Colônia Sant'A- ra realizar pesquisas de opinião pública.
na, Colonia Santa Tereza, B� do Ima- O projeto derrotado; foi apresentado pe-
rui" e Serraria, além de intensificar a fi- io senador José-Líndoso, da Arena-AM.
líação partidária e promover seininários Um dos argumentos do líder da maioria;
de estudospolíticos.· senador Ruy Santos (que votou contra),

,,*,. foi de que o IBGE tem ftpa1idades espe·.
Por outro lado, já está inarca:da para' cíficas e não dispõe de pessoalsuficiente

amanhã, das 9 às 17 horas, a eleição da para lançar�se' às pesquisas de opinião '.
nova diretoria do Movimento Arenista públiça.

.,

Jovem de Sania Catarina, gestílo 75/77, _. _M. . ..

que será realizada na Assembléia Legisla- Embora ninguém tenha dito, outro
.

tiva. Estarão votando, na oportunidade, poderoso argumento contra. a idéia é a·

dois delegados das unidades do MAl de proliferação dO!il' institutos de pesquisa
cada município catarinense.

. de opiniãQ pública no páís, onde a niaio-
Motorisln de táxi ria absoluta não tem condições de traba-

,
A Comissão de Legislação Social do . lha,r bem. O Ibope,está aí, para não. dei. /

· Senado aprovou ontem o _projeto de �ei Aa1" pinguém mentir.

que regulamenta li profissao de motons-
.

�u:seu 6uignard
ta de táxi., em todo o país, ftxando Pani A Fundação de Arte de Ouro Preto,

· o profissional e para o proprietário do em Minas Gerais, irá inaugurar em se-

veículo, direitos e obrigações. tembro a Sala Guignatd, homenageando
. *"* o pintor Alberto da Veiga Guignard, que

Sem prejuízo, dos direitos assegura- viveu' os últimos cinco anos de sua vida
dos aos demais trabalhadores, o motoris- na casa pertenc�nte ao

Iex-vice-prçsiden
ta de táxi, quando em pleno exercício te Pedro Aleixo, em OUro Preto. A sala
de suas atividades, fará' jus: a) a 25 por é o primeiro passo para a criação de um
cento da renda bruta diária do veículo, Museu Guignard. -"

.

se contratado com vínculo empregad- Na Sala, serão expostos quadros, pÍlJ,
cio; b) a 35 por cento da renda bruta céis, palhetas, e objetos de uso pessoal
diária do veículo, se tiver optado pelo de Guignard. A· FAOP já iniciou uma

sistema de trabalhoautônomo. O moto- campanha visando angariar doações para
rista será responsável pelas multas resul- constituir o Museu Guignaia. Boa parte
tantes de infração de trânsito. dos'objetos que figurarão na.primeira sa�

.

-
..

la foi conseguida pela escritora mineira
Lúcia Machado de Almeida, que liderava

.

uma campanha para comprar a casa para
Guignard, em Ouro Preto, quando ele
morreu em 1962, aos 66 anos de idade.
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Sucessão partidária ' ,'.'

"Restítuír a confi�a" "infelizmente" deseparecida,
projetar e construir novos caninhos, eVitar ser o
partido dos privilégios, e terum alto e relevante

, p�eI, são àlgurn� propostas de VianaFílho,

'Documento de Viana afirma
/ "

que a Arena, deve' ser do povo

Francelino t;li�ulga
uchapão" da Arena
no final do 'mês

,

Brasília - O futuro presidente da Arena, deputado Francelínc

Pereira disse ontem que os programas em execução pelo govemo no

setor social "estão muito além de, certas fu rmul ações que a oposição
vem suscitando"; mas reCUSOU-6e a citar especificamente quais são
cl�

.

"

"

O parlamentar mineiro conversou m aís de meia hora com o

SUGESTÕES ministro do planejamento, Reis Veloso, conforme disse "pars
No plano educacional, o senador arenís- examinar as repercussões 'benéficas para o 'povo dos programas

ta sugeriu os seguintes ítens para, o exame governan entais em andamento na âre a social". Alguns deles _:, frisou
dos convencionais: implantação de um sís- - "são mais avançaíos do que aqueles em execução em alguns
tema pré-escolar dando prioridade ao aten- países ditos socialistas, como a Suécía",
dimento da população de renda mais baixa; O sucessor do senaíor Petrõnio Portela esteve no Palácio do

universalização do ensino de primeiro grau Planalto 00 meio-dia, p ara co nversar com oministro do Planejam en

nas áreas urbanas e, rurais; incrementar to depois de 'cumprimentar o ministro GoIbezy do Couto e Silva

expansão no sentido de profissionalização pelo seu aniversário. Frisou oparl:rnentarque suavisita faz parte de
do ensino de 20. grau; expansão racional um plano de maior integração entre a Arena e o governo, sobre o

"do ensino, superior e redefinição dos Seus qual ele conversará com rodos os.m ínistros, sendo os prôxímos o do

mecanismos de ingresso, dando-se ênfase ao Trabalho e da Educação, 'Ü primeiro foi o da Justiça, "pois ele é um

requisito de aptidão potencial do candida- homem do ramo".
'

to; erradicação do analfabetismo dentro de - E sse objetivo, segundo F rancelinp Pereira, significa a continua

uma perspectiva de educação integrada; ção dos esforços desenvolvidos pelo senador Petrõnio Portela A

utilização de todos os, recursos, da partirda convenção de 21 de setembro, entretanto, o destínatârío da
continuidade para efetiva educação mensagem'daArenaserásempreopovo.

' ,

permanente, eliminando
I

para os adultos - Vou falar, a linguagem do povo, comunicar-me com ele de

pré-requisitos 'limitativos existentes. modo a que todos 'participem cada vez mais do processo polftíco
Pediu que a Arena adote a idéia da brasileiro. Pára isso serão prestigiedas todas as lideranças partidárias

criação do Ministério da Cultura. "Que está nos Estados e Municfpios, contando com a colabo raçêo dos
a exigir uma atenção maior e somente governadores e prefeitos arenistas,
possível se desvinculada da educação, certa- COMPOSIÇÃODACHAPA
mente mais reivindicante, de problemas Revelando a disposição de Il;tilizar todo o p'razo legal de que
mais gritantes e imediatos". dispõe para a funnação da chapa do Diretório Nacional, o Sr.

Sugeriu, ainda, uma oportuna definição Francelino Pereira informou que só divulgará no dia 10. de
.do partido face ao sistema tributário brasi- setembro, m esmo porque ainda estã na fase de ouvir as ponderações
leiro, defendendo a reformulação do atual de todas as correntes partídârias, Cem relação 30'S Estádos ele disse
sistema de distribuiçãode renda, quer no que tem conversado pelo telefone-com alguns governadores, a fim de

que diz respeito às pessoas, quer no que se que a ch� a tenha am aíor representatividade possível,
refere aos estados e municípios. O Sr. Francelino Pereira recusou-se a adiantar alguns nomes que

Para o senador, a Arena deve inscrever poderão fazer parte do Diretório Nacional, e não revelou tanbém se

no seu programa uma imediata modificação poderiam fazer parte da ch apa'parí anentares que estiverem igual
do imposto Ide renda, com o precípio objeti- mente cotados p arao caigo de presidente da Arena, como o senaíor
vo d� atender aos assalariados. Luis Viana Filho e o deputado Herbert Levy.' ,

- Se não pudermos ser o partido de - A chapa serâ altan ente representat�a das correntes polftic�
todos, certamente não devemos ser o parti- que atuam e. form an nosso debate mtemo. Os nov�s terao

do dos privilégios - disse o Sr. Luiz Viana participação importante bem como as lideranças desejosas de

Filho..
. colaborar com o p�ido e o presidente GeiseL Agora o tema da

Pr�põs, também, modificação no atual Arenaé o povo.
.

sistema de incentivos fiscais, para diminuir Negando a existência_de critérios fixo_u>ara � comoosição do

as disparidades regionais, hoje cada dia diretório, o deputaio l'rl!Ilcelino Pereira reatlmíQU Sua intenção de

maion;s, concluindo: "de" um parti40 de só fálar sobre ,rumos básicos da Arena em relaçãa oo's problema;
Janelas abertas tudo irá bem. E leve tudo à polt,ticos e institucionais �ós a Convenção Nacional
'conta'de quem deseja contribuir para que a A convenção, em'seu entender, sem uma veniadeira síntese do
,Arena conserve a flarna de que precisa para pensamento polhico do' país, na qilál ele pretende ouvir não apenas
bem servi! � revolução, à democracia e ao críticas e sugestões éom o desenvolver esforços pelo fortalecimento e

Brasil". \\
'

a unidale da Arena

Gol,beri foi homenageado pela
passagem 'do seu 65 a-niversári'o

,

B,rasília - o senado.....uiz Viana Filho' Filho destacou a importância nó trabalho
em, documento que encaminhou ao presi- de restituir a confiança dos seus correligio
dente do seu partido, com sugestões, ae .nários, "tanto mais quanto considero uma

'programa ora em exame, disse que até aqui vigorosa sobrevivência da democracia no

muito se tem proclamado que a Arena é o Brasil".

partido ,do governo, mas acha necessária - É, pois, urgente e patriótico fortale
"qu'e 'a título tão honroso se junte também cermos o, partido, inclusive convocando,
o de ser o partido do povo brasileiro. pelos meios ao nosso alcance, figuras expo-

- São numerosos os problemas para um nencíaís da vida brasileira,' e que pelo
partido que aspira orientar e dirigir a prestígio, tradição, cultura e respeitabilida
Nação. Ao apelar para a imaginação criado- de, estejam em condições de transmitir o

ra do nosso mundo político é evidente país mensagens de entusiasmo e esperança -

haver o eminente presidente Geisel deseja-; frisou. -

do encontrássemos o caminho da conçilia- Lembrando que estamos numa nova

�o nacional em tomo de instituições que era, da cibernética" do computador, da
assegutem a ordem, a continuidade revolu- energia nuclear, e da qual emerge um novo

cionáría, sem prejuízo, dos direitos ineren- homem que .reclama novos caminhos, o

tes aos cidadãos - afumou o ex-governador parlamentar arenista afumou que aos parti-
da Bahia. dos políticos, "se quiserem ter o alto e

Ao apresentar a Petrônio Portela suges- relevante papel que lhe toca numa socieda-'
tões ao projeto de programa da Arena, de aberta e democrática, cabe projetarem e

para discussão durante a convenção nacio- construirem tais caminhos".
,

nal de 21 de setembro, o senador' Luiz - Não poderemos, portanto, nos omitir
Viana Filho observou que � urgente que o um papel de vanguarda, para o qual é
partido diga ao país o que pretende fazer indispensável que a Arena conserve autentí

daqui por diante, pois do contrário "conti- cidade? como um instrumento efetivo de
nuaremos a ser uma pedra onde se lavam princípios e idéias a serviço do Brasil. Sem
as amarguras do povo, � começar pela o, que nos transformaríamos num .agíomera
elevaçâo do custo de vida, que dia a' dia do artificial, facilmente dominado pela
gera novas insatisfações". mediocridade. �J>� evitar, a condição

Na sua opinião, as medidas propostas primeira e o partido poder viver Iivrernéii
poderão representar uma tentativa, "para :t�, _de modo a que, dentro de uma compe
restituir a confiança infelizmente desapare- tição normal, se afirmem as suas lideranças
cida de nossas fileiras", naturais, merecedoras da confiança e do

O senador, da Bahia, que' chegou a ser preço dos correligionários. Partido enfeuda
apontado como o futuro presidente" da da, diz-me a experiência, é partido em

Arena, ,sugerip que o partido adote li idéia decadêncía.
+

de criação do Ministério da Cultura. Disse Esclarecendo ao senador Petrônio Porte
que outr6" objetivo primordiál deve ser o

.

la que não pretende contribuir para agravar
setor educacional, "com uma educação em "notórias e graves dissenções que inquie
que ó saber seja mais importante do que os tam a nossa agremiação em algumas unida
diplomas", apresentando também sugestões des da federação", considerou' o Sr. Luiz

para a reformulação do sistema tributário, Viana oportuno, em outras circunstâncias,
notadamente· do ÍlIlposto de renda, no "urlia .análise mais profunda para completo
sistema de incentivos fiscais e na distribui- eonhecimento do que ocorre com prestigio-
ção da renda. sos correligionários, alguns,' segundo -é cor-

JUSTIFICATIVAS rente, já inclinados a abandonar as' agruras
Justificando sua 4riciativa, Luiz Viana .:da vida partidáril\". \i

Brasília - EmocioiIado e sorridente, o Minis
tro Golbery do Couto 'e Silva, chefe do Gatiine
te Civil. da presidência da República, foi sauda
do ontem por. seu colega, general Hugo Abreu,
chefe do gabinete militar, no Palácio do Planal

to, pela passagem de seu 650: aniversário.
Voltando ao passado, o general Hugo Abreu'

enfatizou que a fama do Ministro Golbery'
corria pelos ,quartéis desde o tempo em que era

capitão, ,em 1961. "Eu meSIllO - acresq:ntou na

sala de despãchos ,do, Presidente Geisel -, antes
disto me vali' do livro "Tiro 'de Morteira'·, do

capitão Golbery., para nortear minha formação
milit�'·. \

.

Após pedir desculpas, pela longa explanação
sobre a vida militar do, general Golbery do
Couto e Silva, o chefe do gabinete militar frisou
"a "feliz inspiração do Presidente Geisel em
chamar o ,general Golbery para ser um de seus

principais auxiliareS' na tarefa de levar avante a

rnissãa revolucionária".
Seguindo nas suas justificativas em expor

toda a vida do colega aniversariante, o general
Hugo Abreu destacou ainda as' três quaiidades
"que ele 'consÍdera como fundamentais na carrei
ra do Ministro Golbery: inteligência, cultura e.

caráter. "SãO estas as qualidades que levaram o

Brasil a precisar, tanto de seus serviços". ',\

Pela única vez durante toda a cerimônia, o

Ministro Golbery do Couto e Silva ficou vÚ;ivel
mente emocionado quando. o general Hugo
Abreu disse que com, muita alegria tados os

presentes lhe prestavam aquela homenagem".
Nós 'que acompanhamos com ansiedade (odo o

período dé sua doença, sentimo-nos felizes em
tê-lo aqui de volta.

Sério e com uma haste dos óculos de leitura
caracteristicamente peridurada .sobre o bolso do

paletó, o Ministro Golbery do Couto e Silva,
num peql,leno imp_roviso disse que a homenagem
lhe h,avüi tocado ,muito, "sobretudo pela ausên'
cia que tive de alguns meses, cercado de

preocupação, 'dúvidas muito fortes e incerteza.
"Logo depois, o Ministro Qolbery, já descon

traído, disse em tom de, brincadeira que aó
,ouvir 'o retrospecto de sua vida, "_eu que já
estou na contagem regressiva" tive'um sentimen
to necrológico". O Presidente Geisel, que até o

momento acompanhava com muita atenção as

palavras do general Golbery, soltou umá boa

gargalhada.

PIS anuncia 140. salário
na base de' 700 cruzeiros

,

Recife - O Décimo-:quarto- Salário - cuja
.

regul�entação ainda esta sendo debatida e que
d�ra se situar entre Cr$ 600 e 700,00r
começará a ser plgO em agosto doproximo ano,
pela'Caixa Econômioa Federal, a cinco milhões e'
700 mil trab alhadores brasileims, pela época,dã
seu nascimento.':

.

, A revelação fui feita ontem pelo superillten
dente do Programa de Integração Social (PIS), Gil

, Macieira, no Recife, 'onde veio anteeipar para a

próxima segunda-feira q início do p�amento doso
rendimentos do PIS - que eomeçara em novem

bro, em todo�o país -, em face dos prejuízos
causados ao patrimônio das fammas locais pelas
enchentes ,ocorridas mês passalo. '

I O 'slque do 140: Salário sem de Cr$ 3 billiões
e 500 milhões a ser efetuado apartirde �osto,de
1976 (para os tràbalhadores nascidos de janeiro a

ooril) e, subs'equentemente, Im setembro (para os
que nasceram entre maio e �osto) e outubro
(para os empregalos nascidos de setembro a

,

dezembro). Em,bora esteja ainda em regulamenta
ção, é provftvel que ele' seja fIXado entre
Cd 600.00 e Cr$ 700.00, ,pára cinco milhões e
700 mil trabalhadores.

.
'

. Gil Macieira veio. ao Recife a fm de coonlenar
e instruir a CEF e oS bancos lócais para o início
do pagamento dos rend,imentos d(), PIS', a partir

da próxim a segunda-feira, em caráter excet>cio
na!, para a cilPitál pernambucana e os municlpios
declarados anterionnente de calamidade pública
devido lts. enehentes do mês passalo. Cerca de
Cr$ 60 milhões do P rogram a - cujo saque, para
o restartte do país começará -em novembro,
estão destinados a300mil tráJalhadorespernam
bucanos, que terão uma cota média em tomo de
Cr$ 200,00

Dados revela.:los por Gil Macieira �emosntra
ram que os rendimentos do PIS, 110S ÚltiíI)os t�s
anos, aumentaram em cerca de hum mil por
cento, passando ,de uma cotamédia de Cr$ 21,00
em 1971 para Cr$ 245,00; atuálmente. Contra
seis milhões de empregados cadastrados ulquele
ano, existem hoje 14 milhões departicipantes.'A
partir de novembro, haverã i milliões de slques
do PIS; que tem depositialos, atuálmente,
Cr$ 10 billiões e 700 milliões, dos quais Cr$ 2

.
-

'\
billiões serão liberalos no presenté exercício.

Com a liberação dos Cr$ 3 bilhões e 500 mil
para o Cécim<Xluarto Sálârio, a partir de agosto
do próxinio ano, e m ais Cr$ 2 bilhões do PIS a,

partir de novembro, a Caixa Econômica Federal
. colocará no meercado; em um arto, Cr$ 5 billiões
e SOO m-ilhões,' em ,poder dos trabálhaiores-do
p,aís. .'

.

lann� analisa a estrutur�
r

. dei universidade brasileira
Belo Horizonte - Em mnferencia p.ronuncia

da Para,universitários ·de Juiz de Fora:, o soeiólo
gp Octávio I arini disse que auniversidade brasilei
ra, além de não rep resentar nem a cultura e nem a

hi�ória 'do país, está sob uma refonna "que
atmge Somente aos inte,resses de classes privilegia
das e 'a'uma eoncepção oconomista de fonnação
de sDnples profissionais". "

Dizendo-se "aposentalo pelo AI-5", o mem
bro fundador do Centro Brasileiro de Anft1ise e

Planejamento - Cebr ap - defendeu a,nece'ssida
de de um princípio dein oc'rático na unive rsidal e,
Para que as vftrias classes deliqjarticipem. - "M'as
para exprimir isso -' ati rmou - seria necesswo
que a sociedade fosse democrática, tanto em

tennos de partido, com o no de imprensa 'e

Partiçipação nos debates públicos".
O ex-professor da USP iniciou sua pálestra

S?bre "Universidade e Cultura" Mntro do "I
CIclo de debates sobre a pesquisa e realidade
brasileira", promovido pelo Diretório dos Estu"
dantes daUniversidale Federal de Juiz de Forá
destacando a importância do que se deve fazer
Para a melhoria e a qualidale do &nsino superior
no Brasil Disse que na F rança, Inglaterra e outros
Países, existem universidades que representam ,a

h·istória: e a cultux:a da �ociedade, o que não se

pode dizer do Brasil:
.

- Noo existe aIui' uma universidale que se

identifique com o país, que represente uma

conquIsta 'ql1 turál notâvel, a ponto de ser pensa
'da e análisada por nós como uma universidade
que exprima o Brasil 00 lado do Camavál, Pelé,
etc.

'

Para o sociólogo, o que toma á discussão sobre
cultura importante é o fato de que ela tende a ser

uma força produtiva e uma'técnica de poder. Em .

gerál, pensamos. :venas
.

na cultura ciendfica,
artística e· tecnologica, 'mas ela tende a se

'transfu'nnar num dos principais objetivos da
universid a de. Entre esses objetivos, pode-6e
destacar,' segundo seu pensamento, a ,t-ransmis
soo de conhecimentos teóricos e metodológicos,
nos vários c:rnpos de atividale intelectual, impli
cando na importação de conhecimentos impor
tan,tes que representem uma contribuição signifi.
cativa para o desenvolvimento científico (em seu

sentido lato). "Um país tomo o nosso precisa,
como todas as sociedades, importar iní'>nn ações
nos vários campos da ciência. M:;tS o ide.ál seria
que não importássemos somente dos Estado,s
Unidos".

Reis instala polo
agropecuário no AM
Mm3lls - o ministro do Interíoz Rangel 'Reis, chega a

Manaus para o início da im,plantação oficiál do distrito �ropo
cuârio da Zona Franca, que será 'instaledo em duas glebas ?ts
m aigens da rodoviaManais-Caracarí (BR-174), num total de' 560
mil hectares.

Desse total, 10 mil hectares estão reservados a propriedades
de 100 hectares cala uma, para o desenvolvimento de culturas de
uso intensivo da terra, como avicultura, olericultura e suinocultu
ra; 150 mil hectares, estão reservados apropriedades entre SOO e

3 mil, hectares, dedicedas a culturas .perenes, como cacau,
guaran.á, pimenta-do-reino, seringueira e fruticultura, tropical;'
250 mil hectares destínan-se a p'ropríedaíe entre 3 e 15 mil '

hectares para a bovinocultura de corte e leite; os restantes 150
'mil hectares reservam-se a projetos de exploreção de m aíeira e

refl?restamento � � implant�1iI? .de bases f{�icas do rnsti�to
Nacionade Pesquisas da Amazônia, centro nacional de pesquisas
da seringueira e Empresa Brasileira de Pesquisas AgIQpecuárias.

O s interessado s em investir nesse novo distrito agtopecuári"
tem garantidos, pela lei número 958, de 9 de setembro de 1970,
incentivos fiscais e agropecuftrios.

O diretor técnico do distrito �ropecuário, Marcílío Junquei
ra, anunciou que já estão definidos todos os estudos para sua

implantação, englobando abertura de estralas, serviços rurais,
normas de venda de terrenos, política de produção a ser

desenvolvida e os procedimentos a serem �resentalos
ã

Superin
tendência do Desenvolvimento da Zona Franca de Manaus
(SUFRAMA).

'

Sua empresa tem um grande
.

papel na vida de todos os
.

catari,rienses. Do imposto que ela
paga resultam melhores estradas,

.

mais hospitais, escolas e todo
prog'resso que o governo quer
trazer para mais perto de vo�ê.

Simons,en esclarece
.. '

I '

pontos da lei das S/A
Soo Paulo :.... O Ministério da F azenda não está pretendendo

que ( projeto de lei das S/A Agrade, como todo projeto feito em
,

láJoratório, a todos os interessados, e o objetivo da reunião de
quarta-feira última em Brasília foi o de sentir as primeiras
reações da área empresarial ao seu texto, que poderá sofrer
nodificações.
Foi o _que a.:lmitiu ontem nesta capital o ministro Mário

Henrique Simonsen, que ratificou os dados da balança comercial
,'b;asileira nos primeiros sete meses d? �o, quando � exporta
çoes somaram um totál de US$ 4 bilhoes 943 milhoes, contra
importações de US .7 billiões. .,

O governo, através do Ministério da Fazenda, continua
aceitando' sugestões, análises e reparos a alguns Itens sobre o

projeto dás S/A, para que se possa chegar a um 'denommaíor
que; mesmo não, sendo comum, represente um compromisso
satisfat&rid entre todas a; partes interessadas no problema

O ministro da Fazenda ratificou que ainflação, nos 12 meses
compreendidos 'entre julho de 1974 a junho de 1975 esteve ao '

nível de 25%, calculado sobre o índice geral de preços, e que a .

,

tax a de 'crescimento da tax a do produto real som ente serâ
conhecida ao final doano.. .

Essa taxa - disse Mário Henrique Simonse� serámenor que a

de 1974, mas estarâ em "níveis satisfatórios' , o que justificou
por ocorrer um crescimento menor em todo omundo.

J.J. 'PUSCH
ARQUITETOS

! Rua Anita Garibaldill 19 CJ.302 Fone 22-0455 ,

A Secretaria 'da Fazenda sabe
disso e está desenvolvendo uma·

campanh? de orientação ao

contribuinte" para que todos
cumpram com suas obrigações
fiscais, esclarecend<D as dúvidas e

ajudando a solucionar qualquer
problema.

Esta campanha será realizada
através de reuniões com as

associaçõés e entidaçjes d�classe
e contatos com sua empresa, que
será visitada pelo pessoal da'jo

I'

Secretaria da Fazenda. Receba
bem est? gente. O assunto é
importante para você, sua
empresa, governo e o povo de

, Santa Catari na. '

Secretaria,da Fazenda
Governo do Estado de Santa Catarina
encurtando dlstâncias_

'.

.,

, .

CAMPANHA DE ORIENTAÇÃO AO CONTRIBUiNTE
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mais uma sociedade ,"I

de crédito
fechada

IBM declara que não

'esmaga concorrentes

Produtores

de sassafrás Custo de vida
·na ·Capital su&iu3,19%- -

::,__' .
.....

no mês de ;ulho
preocupados
com preços

Em nenhuma hipótese aIBM fez, faz ou farâ manobras de preços
para esmsgar seus co or entes, sendo que a empresa, mesmo
depois de sujeita ao sistem a de Iibetd ad e vigiaí a de preços sempre,
voluntarianente, aguardou a autorização do Conselho Intenn iniste
rial de Preços para por em vigor os reajustes.
A afinn eção foi feita pelo presidente da IBM do Brasil, Sr. José

Bonífâcío de Abreu Amorim, ao depor; ontem, perante a comissão
parlam entar de inquérito que estuda a ação das empresasmultinacio
nais no pais, Informou na ocasião o Sr. Abreu Amorim que, as

exportações da empresa este ano deverão atingir a cerca de 62
milhões de dólares,

Por solicitação do Banco Tropical fora, transferido,
Nacional da Habitação, o em agosto do ano passado,
Banco Central decretou on- da TAA - Empresa Reuni
tem" a liquidação extrajudi- das S.A., também detentora
cíal da Sociedade de Crédito 'do controle acionário da Ta
Imobiliário Tropical, com bajara S.A. - Crédito Imo
.sede em Manaus e agências biliário, entidade que se 'en-

'

em Belém, integrante do sis- 'contra em fase de liquidação
tema financeiro da habita- '

ex tràjudicial, para outro
ção, grupo de acionistas.
Em nota oficial GARANTIAS

distribuída ontem, o BNH Todos os depositantes de
, explica que a medida extre- cadernetas de poupança e
ma "foi tomada no firme portadores de letras ímobílí
propósito de resguardar a árias de responsabilidade da
poupança popular" e lembra Tropical Sociedade de Cré
que ela "decorreu da grave dito Imobiliário, cuja liqui
situação econõmíco-fman- dação foi decretada, pode- I

cei�a em ,q�e se encontra-a " rão.se quiserem, sacar-o de-
,

entidade , incapaz de se re- pósito ou resgatar a 'letra',
cUJ>erar. \ com juros' e correção mone-

o'sr.WoUfJr.lPreserttou?tCPIumasériedesugestões: MEDIDAS TO��DA� tária, garantias .dadas pelo
1.) A proibição -aos fornecedores de computadores da atuação na,

As medidas administrati- Banco Nacional da, Habita-
�a'de prestação de, serviços de processanento de daíos, "proibição- _ �as capazes de assegurar o, ção.
esta observada em quase todos os países. � público e notório que Il�O. contínuo, �e opera- Tanto, os .depositantes
estas multinacionais, prestando serviços de processanento. de dados çoes Junto ao público, ja fo- quanto os portadores de le
?is empresas brasíleíras, prívad as e estatais, .m antem ruquivadas ram tomadas, pelo BNH. tras poderão obter os for
ínjormações e doo "preciosos, muitas vezes de carâter sigiloso, cuja Com ISso, os depositantes mulários próprios à habilita
manipul�� poderâ af;t� a seguran9a nacional'.'. em cadernetas de poupança ção - para posterior recebi-2.) A cnaç.ao de um, Olgao nonn at.IVO e �scaltzador, com poderes, e os portadores, de letras mento - a partir do dia' pri
para conceítu ar e !plicar um a política nacional para processam ento imobiliárias da Tropical po- meiro de setembro, nos en-de d�os em tod�s os seu: aspectos, �r��ndo desde a concessãO, derão receber as quantias a d da T

.

al dde hcenças de nnportaçao, até o díscplinan ento da ação das tr- di it
,ereços 'roplc e e ou-

multmscionais, : que em rerto. ,tros agentes financeiros em
O controle acionário da Manaus e Belém.

J

A Associaçâo de Produtores e

Exportadores de Õleo de Sassa
frás e Similares do Estado de
Santa Catarina tem reunião mar-

,

cada para .hoje, às 18 horas, no
Esporte Clube Concórdia, em

Rio do Sul, a fim de, entre ou

tros assuntos, discutir a comer

cialização do pr du to com a Co-
,

'

bec ao preço fixado pela Cacex.
O presidente, da Associação,

Artenir Werner, declara ser de

grande importância, tal reunião
para a qual estão sendo convida
dos todos os associados, tendo
em vista' p incipalmente a recen

te decisão 'da Cacex emproduzir
o preço mínimo de expórtação' ,

do óleo de sassafrás, passando
de US$ 5.00 para US$ 3.20, o

'

que implicará em nova desvalori
zação de seu preço no exterior.
° governador Antônio Carlos

Konder Reis também manifes
tou sua preocupação com a me

dida, e ela telegramas enviados
no dia 14 de agosto ao Ministro
da A:gncultura, ao presidente da
Cobec e ao presidente da Cacex,
pediu aos mesmos uma busca de

solução, que venha a dirimir a si

.tuação: atual dos produtores de
óleo de sassafrás que, desde o

início de janeiro, sofrem com a

paralisação do mercado exterior,
Diz o Sr. Artenir Werner que

uma das soluções oferecidas pos
teriormente ao problema foi a

disposição da Companhia Brasi
leira de Entrepostos Comerciais
- Cobec - em comprar -parte
dos estoques dos produtores, fa
to este que deverão ser analisado
na reunião ,de hoje. Além deste

assunto, na reunião ainda deve- ,

rão ser discu tidos o estudo de

,possibilidade de inclusão dos

produtores na Cooperativa Re

gional Agrícola do Vale do Ita

jaí Ltda - Cravil, com espaço
'aberto ainda a assuntos gerais de
interesse da Associação.

dade anterior), farinhas e

massas (5,72% contra

6,40%) é diversos (2,31%
contra 1,00%).

Nos produtos de elabo

ração primária as variações
mais sensíveis .atingiram o

leite, com alta de 3,66%
contra 1,56% e o item "di

versos", com aumento de

0,51%.

U Instituto 'Técnico de

Administração e Gerência

divulgou ontem os resulta
,dos da pesquisa de merca

do que. realiza mensalrnen
te em Floríanópolís, em

obediência a convênio fir
mado com a Secretaria da

Fazenda,
Segundo o Itag, o au

mento do, custo de vida
nesta Capital durante o

mês de julho foide 3,19%,
registrando uma taxa bem
mais elevada do que a de

" ,

junho, -que foi de 2.85%
Com o; aumento de ju- ,_--.-----...._-_-----------......

lho, o custo de vida em

Florianópolis, este ano já
subiu 17,11%, índice mais
baixo que o verificado em

igual período do ano pas
sado (19,25%).

Todos os' grupos em

que se subdivide Q orça
mento estudado apresenta-,
raro variações positivas,
destacando-se os .grupos
"produtos não alimenta-
'res" e "outros serviços",
que apresentaram taxas

mais eievadas, 2,29% con

tra 1,04% e 5,90% contra
2,21S%, respectivamente. O
grupo "alimentação" regis
trou alta de 2,97%.

No subgrupo "produt�s
industrializados" destaca
ram-se aI tas do café

(12,70% contra a: estabili-

3,28%, enquanto que os

produtos de assistência à
saúde e higiene 5,60%, en
quanto que os produtos de
caráter pessoal permanece
ram com seus preços inal
terados.

' '. -

No grupo "serviços pú
blicos e de utilidade públi
ca" o aumento atingiu a

2,92% contra 6,58 em junh
e, mais uma vez, a única

alteração ocorreu no sub

grupo "serviços públicos",
com alta de 4,28% para
9,94%.

'

•

\
Na lbertura da sessão da CPI depois o Sr. Abílio Wolff J r,

presidente de uma Companhia Paranaense de, Prçcessamento de

Dedos, a Exactus S.A., em suá exposição ressaltou que "o nosso'
depoimento de 30 de lbril não pretendeu denunciar transgressõesde
norrn as legais de quaisquer fornecedores de computadores, mas sim
a ausência de regulanenteçêo norm ativa no ,setor, responsável pelas
distorções que se verificam nessa atividade. Se nomeemos alBM do
Brasil é porque é com esta que mantemos nossas ligações comerciais
e pelo fato de ser quem detem am aior fatia do mercado brasileiro, e
até mesmomundial".

'

-é- A ausência de nonnatização legislativa para esse setorpennite
que aa unção dos ilmecedores de computadores seja p rejud icial eos
empresários brasileiros que prestam serviços ou sejam usuários desses

Nos produtos não ali
mentares ()s artigos 4e ves
tuário subiram 1,71%,.os
artigos de resi dência

serviços.

INDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR (CUSTO DE VIDA) ,

.

VARIAÇOES ,PERCENTUAIS

GRUPOS E 'SUBGRUPOS JULHO 75

1 - AUMENTAÇÃO '2,97% '

J

I, - lALlMENTAÇÃO NO DOMiCiLIO 3,,04%

1 - 1 - 1 -PRODUTOS INDUSTRIALIZADOS 3,63%

1 - 1 - '2 - PRODUTOS DE ELABORAÇÃO �RIMÃRIA 0,66%

1 - 1 - 3 - PRODUTOS "IN NATUI;lA" 5,72%

1 - 2 - ALIMENTAÇÃO FORA DO DOMiCiLIO

, 2 - PRQDUTOS NÃO ALIMENTARES 2,29%

3 - SERViÇOS PÚBLICOS E DE UTILIDADE PÚ,BLlCA 2,92%

4 - OUTROS SERViÇOS 5,90%

G,E R A L 3,19% •

3.) A implantação e a dinamização de um programa educacional,
.vísando a form eçãe de pessoal especializado, em moldes 'noo '

divorciados da realidade técnica e empresarial do país. Isto evitará
que o uso ínaíequaío dos computadores traga prejuízos com a

ociosidade existente, e com a utilização insuficiente da clPacidooe
dos computadores,

.'

4.) Criação e implantação de uma tecnolog-ia nacional' de processa
mento de dados, Visando reduzir nossa dependência da ímportaçêo Na questão de implanta-:
eliminar a hegemonia dasmultínacíonaís, acompanhar as linhas do II ção do terceiro pólo petroPND para uma política nacional de infonnâtica e tecnologia.Jã químico no país, ti lado
semelhança dos acordos recentemente concluídos no campo da, emocional tem que ser deitecnologia J?-ucleat;,'

,
, xado de lado. Atualmente o

5.) .Controlar ,e' di�iplinar 'a utilização dos equipamentos de local ideal para a, sua im

processanento de doocis pertencentes a entidooes de administraçoo plantação está em São 'Pau
indireta dos governos e?is furtdações criooas e 11).antidas pelo poder 10, isto analisando-se o lado
público, ql):ando derivando 'de seus reais ,objetivos, 'enveredam pela econômico' da questão.
prestação de serviços de natureza econômica a terceiros. ° fato de A declaração é do presi
serem tais entidades isentas de encrugos alfandegârios de importação dente' do Sindicato das In-
e do" tnbutos que oneran a empresa privooa, aliooo ao fato de

dustrias de Plástico de São
texem suamanutenção gar!Qltidapelos cofres públicos, configt:lrando
ocorrência desleal, CO!I1O é o caso, ,da universkÍade est�ual de Paulo e presidente' da Trol,

,

Marilllá, no Paraná. Sr. Dils on Funaro, acres

:ceNtando que "o setor pro-
Ao ctepoiperante aC,Pl o presideqte da IBM do Brasil, Sr. José dutor que mais néçessita

Bonifácio de Abreu Amorim, 'n�ou que sua empresa tenha jamais, ria da expansão do setor pe
feito quaisquerm anobras de preços parn esm agar seus cOncorrentes troquímico,. está pratica
ou conseguir outràs vant�ei:ts de mercooo.,

'

mente instalado no Estado,
- No .caso do alugel 1 de m�uinas, li IBM, mesmo depois de que tem todas, as condiçõessujeita ao sistema de libenlade' vigiooa, sempre, voluntariamente, de abrigar outro pólo, o ter

, aguardou a autorização do CIP para por em Vigor os reajustes. Alfn
. do mais os preços de aluguel' de equipamentos são uninnnes: ceiro do país".
cObramos exatanente, o mesmo preço pelo mesmo equip.an.!mto, O.sr. Dilson Funaro ex

trata-se de grande ou peq�eno-cliente, seja ou não concorrente em plicou que seu sÍl),díqato e a

atividades de Bureau de serviço� Ainda quanto a<?s preç,os podemos Federação das Indústrias
infofI!lar qúe nos últimos dez anos nossos aluguéis médios subir&tn realizaram um 'estudo, no

460' ,por cento, enquanto, no mesmo período o Úldice geral de qual "demonstramos a ne

preços cresceu 941 por cento e o índice de custo de vida 1�027 por cessidade urgente da criação
cento.

Salientou oSr. Abre� Amorim que "apesar de todo nosso esnIÇo '

de fabricaçoo e exportaç,oo, o désenvoiviment9 do mercooo de do terceiro pólo petroquí
processamento de dooos, devido \ ptópria expansão da economia mico em São Pal.doi sob pe
brasileira, ainda nos pennite equilibrar a nossa balança comercial.' na dos setores de produção
Neste ano-de 1975 nossas importações deverãO superar em 10, que dependem de seus pro
milhões de dóiares as exportações". Contudo, salientou, entre 1972', dutos, sofrerem um colapso
e 197.:1 a IBM World Trade. COlporation enviou como inve'stimento 'no futuro, 'por falta de ma
de capital 50 milhõe� de dólares, e receb\lu,de dividendos 7 milhões téria prima".
,e 600 mJ. .

.

,

' Diretores da Federação
- Acreditamo s que a IBM esteja sendo leal ao Brasil, mas, das .Indústrias do Estado

tamb €m, aqui tem desenvolvido notavehne�te suas operações, como
demonstra o aumento de sua renda bruta, que � 1972 foi de Cr$, reafirmaram ontem "não
643 milhões e no ano passooo Cr$ 2 bilhões e 500 milhões. Os desconhecer as prioridades
lucros, contudo, não ;presentam resultooos tão favornveis. De 21,3 de ação gaver-Qainentill, refe�

, por cento sobre' a renda bruta ,em 1972 caiu para 5,7 por cento no rentes à política de descen-
ano Jlassa:lo. '

'

trillização industrial e de au-
-

Ao' depor na CPI das multinacionais, o secretári�-executivo da to-�uficiência em 'matérias
Capre, Sr. Ricaroo Adolfu Saur" ressaltou que o governo vem, se

primas petroquímicas, comopreocupando com a ociosidade do equipamento de processan'ento defmidas no -lI Plano Nacio
de dados !t diSposiçãO dos óJgãos oficiais. Foi irtstitu'1 do, infonnou,
um óJgão q�e di�õe·de recursosparamõv4nentaroscomputooores nru de Desenvolvimento.
entre as repartições públicas; Tál mecanismo vem sendo utilizooo Preocupamo-nos, entretan

principalmente êntre as universidades. Lembrou que re,centemente to, com o abastecimento na

,que foi entregue a uma universidade .carioca um computador de cional de ml!-térias primas, a
Últim a geração, sendo que o--equipan ento queviriha sertdo utiliiooo partir de 1979".
até então' fui transferido para outra universidooe, cuja dimensão de A partir daquela data,-
,serviços admitia sem problemas, o equipamento usooo. afi-rmaram dirigentes da

Fiesp, presidida pelo Sr.
Theobaldo de Nigris - a

produção nacional de deri-
y.ados petroquímicos, dós
dois p910s existentes, estará
esgotada, em relação ao' con-'
Sumo. A install!-ção de um

novo complexo 'petroquími
co, no porte dos atuais, com
suas indústriàs satélites, re':

presentando investimentos
da ordem de 1 bilhão de
dólares (Cr$ 8 bilhões 500

,
milhões), é projeto de longa
maturação exigindo como

demonstra a experiência dos
dois pólos citados, cerca de
sete. ailos enJre a decisão de

implantá-los e o seu fníció
de operação".

Empresário quer ó n�vo

'polo petr�quílhicó em SP
Nestas- éondíções, a

instalação de um novo pólo
petroquímíco nopaís, qual
quer que seja a sua Iocalíza- . ,)

ção, só permitirá acréscimo
à oferta' nacional de prqdu
tos petroquímicos em,1982,
quando as projeções de' de·
manda já estarão indicando
uma necessidade de 1 mIhão
400 mil toneladas de estile
no anuais, àcarretando, um
dispêndio de divisas de 1
bilhão 350 milhões :no pe
ríodo 79/81. A expmsão do
pólo' petroquímico 'Centro
-Sul, por se fazer a partir
de empresas, já organizadas,
com unidades em pleNa ope-

,

ração, muitas das quais com
infraestrutúra já preparada
para ampliação - pode ser

realLzada no praZo máXimo
de três anos e a custos sensi·
velmente' inferiores aos

mínimos necessários à imo

plantação de um novo pólo
·e consequentemente econo

mia dé divisas na sua instrua
ção", afirmam.

Os ifirigentes da Fiesp sa

liéntaIÍl também que "o Mi·
nistério da Indústria e Co
mércio, através do Conselho
de Desenvolvimento Indus
trial, já havia autorizado em

1969, a instruação em, São
. P�ulo, de uma capacidade
total equivruente a 490 mil
toneladas anuais de etileno,
a qual não chegou a se con'

cretizar, limintando-se hoje
a ,320 mil toneladas' anuais,
çapacidade esta que: se situa

já hoje, abaixo da,s necessi·
dades da indústria instalada
na área".

Para oJ)r. ,Theobaldo,de
Nigris e companheiros de di·
retoria da Fiesp, "cabe ago·
ra, a duplicação lógica e ur·

gente do Pólo de São Paulo � J

e'providênçia corriplemen,tar
à Criâção de noyas\ centrais
petroquímicas no país e me·

,dida econômica de alcance
imediato, que 'não, interfere
com os progran:u;ts, a ,longo
praZo de atenuação de dis;

paridades regionais". _

'

- Esta decisão, já solici
tada pela Fiesp aos minis·
tros do ,I'lanejamento, In
dústria e Comércio e Fazen

.

da, permitirá evitar um hia·
to no' abastecimento nacio
nal, siJbstituindo�se simulta:
neamente, por novos investi
mentos, o custo, irreparável
de importações que ,se farão'
em elevado volume caso não
"eMa a ser esta a "soluçãO
adotada".

Não há crise
'que resista muito tel1]JO

.. a ·um bom escorrega0
e·uma gostosa gargalhada.

1-

A crise pode ser�mica. ,

Mas pensar nãO custá nada�
.

Olhe o- que disse Francisco Alberto
\t1adia ,de 'Souza" do, Diário Popular
(SãQ Paulo), em sua coluna' "Marke
tingI} do dia 25 de raio de 1975, a res

peito do anúncio do Gene Kelly.
, ,

"Visão, 12 de maio de 1975, pág. '57: lá está ii GRANDE SíNTESE. Durante os últimos
doze meses procurei ler tudo o que se escreveu e ouvir tudo o que se,disse
sobre a crise er.pnômica que vem caracterizando o' mundo de nossos dias.,
Sinceramente, nada do que li Ou do 'qúe ouvi me

'

convenceu ou, me agradou completamente. Agora,
no entant0, já não posso mais dizer isso: sobre o

título - Gene Kelly poderia simplesmente ter pro �
.

cl!rado um abrigo', a Martins & Àndrade -:- uma

agência de propa ganda de Porto Alegre que �fl 'até
então nem sabia de sua existência - deu o recadp
que todos nós, brasileiros e, porque não dizer,

,íIi todo omundo, precisava ouvir.
'

'

�======::::;;Z=i,�
.. Não se trata de uma crítica ou análise de profundi

dadefe muito menos de um diagnóstico completo. É apenas um recado� Um simples
anúncio; ne,m otimista, nem pe,ssimista. Que entre outras c0isas nos lem,bra que nada
10 mundo acóntece simetricamente, .Que embora se, saiba de há muito qú'e á menor'
distância entre dois pontos é uma reta, nunca a economia mundial levou a sério esse co'·

nhecimento� E,\ que, principalmente, a melhor coisa que se tem a fazer numa crise é,
enfrentá-Ia e não se esconder dela,

..

Era o recado que esperávamos ouvir de um grande cliente, ou do próprio governo, ou ainda das Associações de '

Propaganda, 'ou de üma' grande agência. E que nos foi dado por l,una pequena agência dé Porto Alegre. A. melhor

homenagem que podemos prestar à ,Martins & Andrade, é reproduzir o anúncio, homenagem essa quecertamente
será referendada por todos, nossos leitores, depois que o conhecerem.'

,

,

Aos que procuram uma ótima definição de marketing, aos que querem saber o que é 'mentalidade de marketing',
es�;e anúncio reso'lve o problema" ' ,

,

'

'
' ,

_Errbora correndo o risco de ser crit;caoü por álguns por estar tomando esta atitude ainda no mês de maio, com 7
m, ses pela fre:nt'e, ,não vacilo em pedir aos COLUNIST;A.S que aceitem, desde j,á, e publicamente, o meu' voto, caso
air d? venh'a a ser 'disting.uido como 'cobrão', para esse anúncio da Martins & Andrade, comb <) mélhor anúncio de

agl�ncia ,do ano de '1975,"
.

(se você quiser. uma reprodução do fan;lOso anúncio do Gene Kelly escreva-nos, que o r,emeteremos pelo Correio, com todo prazer),
,

�

�
,

Ministério das Comunica�ões
TELESC/ telecomunicações de santa catarina S/ti

Subsidiária da Telebrás 11II

/"7"

AOS ASSI\NANTES

Um sorriso"
'provoca outro

, .
" sorriso.

Vamos,alegrar
esse mundo.

Tel1do em vista o 'melhor atendimento de

.. seus assinantes, a TELESC informa o segulAte:
10. - As cortas.telefônicas referentes ao mês

de Julho de 1,975, ,foram encaminhadas à rede

bancária, para ,cobrança, em 19 do corrente

mês;"

20. - As mesmas permanecerão em çobrança
"

até o ('jia 28 de agosto corrente;
30. - 'Foi atendida pela TElESC, a opção
manifestada pelo usuário, ao banco de sua,
preferência; �

40. � I'nformações complementares poderão
ser Obtidas, através do telefone 105.

A Diretoria

CORUJÃO ,-' LAGOA
RESTAURANTE,

.

J

(A melhor: comida da Làg�a)
MúsicCi ao vivo com ó

;,'QUARTETO GODOY;'
• Fl,avinho e seu orgão
eletrônico

4.°' aniversário
de uma peq�e'na agência
que diz grandes verdades.

Lagoa da Concei�ão -,

Defronte ao Posto.

L�'� � ���----��----���------���------�------I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Brusque se preparando
'para os Jogos Abertos

, BRUSQUE (Correspondente) - 'Foi em Brusque que
nasceram os Jogos Abertos de Santa Catarina, por iniciativa
de Artur Scluoesser. A cidade patrocinou os I Jogos, e no

.'

decorrer dos· anos sempre foi respeitada pela sua participa
ção, com boas equipes nas diversas modalidades. Mas. aos
poucos foi enfraquecendo e se perdendo. Agora nem mais o,
voleibol feminino - que foi o maior, forte da Cidade,
chegando a apresentar três atletas convocadas para a Sele

ção Brasileira e mais tarde uma delas (Ana Lilian), depois de

'passar pelo Fluminense, foi considerada (1972) a melhor
atleta do Brasil na modalidade - existe como expressão
estadual.

Venezuela
tem certeza

;-

que vencera

o Brasil
Lima Tien Hsing

Hsieh, . treinador de voleibol
de Formosa, que dirige a

seleção masculina da Vene

zuela, declarou ter certeza
, de que enfrentará o Brasil
no próximo sul-americano,
de novembro" para conse-,
guir a classificação para os

Jogos Olímpicos.
-Hsíeh, que dirige a equi

pe desde janeiro e que t�m'

-

A cidade admite várias hipóteses para sua decadência,
mas os entendimentos apresentam apenas duas: "a falta de
interesse da indústria e comércio em colaborar e a transfor- • contrato por um ano com o

mação do Bandeirante em clube fechado, pois era ali que Instituto Nacional de De

eram realizados todos os treinamentos e agora só vai quem é portos da Venezuela, decla
'sócio". rou antes de voltar à Cara-

Mesmo assim, o atual Presidente da C.M.E desportista cas, qu� "posso, dizer, que
Vinicius Bado (Badão) luta com muito sacrifício para

.

,deséle que assumi a direção
manter' os seus departamentos que aos poucos vão se do selecionado este melho
dinamizando. '

rou em 50 por cento, mas
E ,é o próprio Vinicus Bado quem fala: 'Estamos

ainda há muito o que fa,

realizando alguns campeonatos internos, apoiando os De-
. zer".partamentos- em suas iniciativas e visando ,com isso, a

preparação para os Jogos Abertos em Chapecó". "Tenho ainda mais três
� O, voleibol masculino recém terminou um torneio que

meses para preparar, a equi
teve ainda a participação dos Tubarões (Balneário Cambo- . pe para o sul-americano do

ríú), e G.E. Olímpico (Blumenau), onde a nossa equipe saiu Paraguai", disse Hsieh. "Na

vencedora, não perdendo um set sequer durante a competi- verdade não é muito tempo,
ção, mas acredito qüe .0 selecio-
; O voleibol é o departamento que mais se destaca nos nado" venezuelano poderá
treinamentos, tanto o masculino quanto o feminino, que as melhorar seu níveí técnico e
2as. 4as. e 6as. feiras' fazem treinamentos em separado e aos

c o h s e g u i r m a i à,r e s
sábados realizam urn misto, além de servir de recreação. .

progressos, já que existe em
O veterano desportista Bruno Appel (China) profundo

corihecedor do voleibol é o responsável pelos treinamentos todos os jogadores um gran-
e na escolínha funciona Édio Sens". de desejo de progredir".

.

BAsQuETEHOL "" Na sua atuação em Lima,
Mostrando urna relação de material que precisa comprar a Venezuela te ve cinco vi

para os diversos Departamentos, continuava Vinicus Bado:
"No Basquetebol o Jarbas Cunha está se dedicando com

muito carinho e todas as 3as. e 5a5. e sábados a tarde se

encontra no Bandeirantes com sua moçada em francos
treinamentos. Na atualidade é difícil se pensar em título,
mas- a garotada, na maior parte juvenil está confiante de '

trazer para Brusque uma excelente classificação. Nesta
modalidade também funciona a escolinha, e Arno Eberle, a
exemplo de Edio no voleibol, está revelando bons garotos
para as equipes superiores".'

,

Bado finalizou, falando no atletismo, lamentando ,"pou
.co interesse dos atletas nesta modalidade, pois a, maioria

desistiu, contudo nó dardo" disco, .dístância e alguma
modalidades de corridas, ternos algumas esperanças". '

" ,�fred Heilmann ficou impressionado com os australianos. '

"A _vela no exterior
é bastante evoluída"

vidro pela de carbono; como também as

velas, construídas com um novo material

(Kiula - (espécie de celulóide), substituin-
,

do assim o Dacron, tão usado nó Brasil.
Apresentando métodos altamente mo

dernos na arte' de 'velejar e material
revolucionário em todo o mundo, afirmou
Alfred neílmann que a vela do exterior

está em condições bastante evoluídas e

por isso,' os barcos australianos venceram

as regatas com até um quilômetro na

frente dos demais colocados.
,

Para o Brasil, os melhores resultados
ficaram com Kíaus Biecardt, 40. lugar na

Clase Finn, apesar da desclassificação' em
urna das regatas. "Kiaus, tecnícamente é

melhor do que os australianos, só perdeu
na força do material. Saiu atrás,' devido a

problemas no barco, mas teve ainda a

tranquilidade para conseguir o quarto lu-:

gar na classificação geral, motivo para o

campeão australiano pular na água e cum

primentar o brasileiro",
Os demais brasileiros que se destacaram

foram Reinaldo, Conrad, na F'D e Gastão
Brun, na Soling, Segundo Alfred, os três

velejadores brasileiros são candidatos a'

medalhas na Olimpíadas, desde que exista

um plano de trabalho de alto nível.

Alfred Heilmann, presidente da Federa

ção de Vela e Motor de Santa Catarina,
regressou há alguns dias dos, Estados Uni
dos, onde pela segunda vez esteve chefian
do a delegação brasileira de vela, que
contou com a participação de 33 iatistas.
Atualmente Heílmann elabura um relató
rio para 'ã CBVM à respeito da atuação
dos, brasileiros e aproveita para fazer um

balanço das competições, principalmente
da Semana de Cork, em Kingston, a maior

competição de vela do mundo.
Além da Semana de Cork, os brasilei

i rós participarão do Campeonato Mundial
da classe "47U", em Association Island;

I Campeonato Norte-Americano de Soling,
em kochester e o Mundial de Soling, em
Chicago. A� competições tiveram a dura
ção de 17 dias e a Semana de Cork teve a

participação de 441 barcos, campeonato
este de caráter prê-olímpíce e de acentua

da.importância no mundo da vela.
Os iatistas australianos foram os desta

ques da competição, .ganhando as classes

Soling,-PD e FÍ11Íl" aproveitando o vento

bastante forte durante as regatas. Além'
das conquistas, os australianos apresenta
ram também cascos construídos com um

novo material, sl.lbstituindo, a fibra de

QUADRANGULAR

'A'p,rimeira vitó'ria
da Portuguesa: 3xl

r

Santa Marta, - A Portuguesa do Rio de Janeiro
derrotou ontem a noite, por 3 a I, o Magdaleruz, na I

segunda rodada do quadrangular de futebol que está
se realizando. em Santa Marta, Colômbia. Em outra

partida ,o Huracan da Argentina empatou com o

Junior em um tento.
.

O vice-campeão argentiná foi a cam{XJ duas horas

4epois de' ter chegado de Buenos Aires.'A Portuguesa,
. {XJr sua vez , recuperol,l-se da derro.ta sofrida no,

último domingo, ante o Júnior, porum a zero.

Hoje jogarão Portuguesa x Huracan e Junior x

Magdatenà. Este torneio terminará 'no próximo do

mmgo quando se enfrentarão Huracan e Magdalena.
No primeiro jogo ,da rotJa_da de ontem no estádio.

"Eduardo Santos", Felipe abriu a côntagem pqra a

�Portuguesa aos 3 minutos do segundo tem{XJ e Jair,
aos 16 e 25 completou.

Extintores -Mangueiras
Vendas - 'Reêargas ,_;_ Instalw;ões

SUL PECAS Fon�s,:=�::;
Rua: Fúlvio Aducc;978 _.:_ Estreito

,
7

MEIEMBIPE MOTEL
Boite - apartamentos - salão de festas - in
,terfone - som ambiente - ar condicionado.
Funcionando 24 horas por dia.

Estrada Florianópolis - Cariasvieiras - SC
1 � KM 5 (antes do trevo de Cacupé).

.,

lu-iA DE SANTACATARíNA

,'GRANDES OFERTAS,
,

,
PARA UM GRANDE PÚBLICO

'TINTAS CORAL E IPIRANGA COM 20% DE
DESCONTO.
�HUVEJRO CORONA Cr$ 54�OO.

PHILIPPI. & elA
a casa cIO construtor

CENTRO. ESTREITO - BAL. CAMBORIÚ - TUBARÃO .

'FONES: 44-1811- 44-1790- �1080
f

TÉRM INO: 14 DE NOVEMBRO

11 Introdução ao Processamento de Dados
. I '

·2) Preparação.de informaçõ,3) Linguagem de Progréimaçao Cobol *

4) '-inguagem de Programação RPG *

5) Linguagem de Programação Assembler * ,

6) DQcumentação de sistemas

7) Introdução à Análise
;'8) Estudo de um sistema de fatu,ramento * *,
91 Estudo de um sistema de Pagamento * *

10) Estudo de um sistema de 'Contabilidade'� *

Horas!Aulas
(30)
(10)
(40)
(40)
(40)
(15)
(15)
(10)

., (10)
(1Q)

CONVITE PARA MISSA DE 7 � DIA
Esposo, filhas, genro,s; netos, irmãos e cunhados de

DINAH VEIGA NUNES PIRES
agradecem, ao humanitário médico Dr.

'

Alfredo \ ll1ura Jorge, e assistentes pela
,

dedicação e carinho dispensados à paciente, a todos que compareceram aos atos de
'. .' /

encome�daç�o e sepultam�nto ou, que de uma ou, OU,tra form�, externaram �u

pesar 'e os confortaram nesSe doloroso transe, e convidam as pessoas amigas e aos,

parentes para assistirem a Missa �e 70. Dia, que s�_{á celeb�ada sexta-feira, dia 22, às ,

19 horas, na Capela do Colégió ,Catarinense, nesta 2�PitaL
Florianópolis, 18 de agosto de 1975

osto de 1975 - P ina ';

Torneio dos Gráficos
prossegu,e amanhã

,

com duas partidas
Terá prosseguimento na tarde de amanhã, no estádio

Adolfo Konder, o Torneio dos Gráficos, promoção do
Sindicato nas Indústrias Gráficas' de Florianópolis. A

primeira partida está programada para as 14 horas entre

Tupy e Record, e às 16 horas O Estado x Grafo's..
O Torneio dos Gráficos vem obtendo o� resultados

esperados pelos, organizadores e o certame visa formar a

seleção de Florianópolis para as disputas do Torneio
Inter-Sindical "Ministro Arnaldo Píetro", A competição
tem em Floríanôpolís a .coordenação da Secretaria do

,

Trabalho e Promoção Social.
,

O Torneio; que se encerra no próximo dia 30, está
sendo observado pelo treinador Gercino, do juvenil do

Figueirense, e ainda Hermes Costa, responsáveis .pela
formação da seleção da capital. O referido torneio .teve
início no último sábado, qusndó . a ,Grafo's venceu a

Imprensa Oficial P<v l x 0, com gol de Paulo Costa; e a

Gráfica Record goleou o jornal A Gazenta-O Estado por
4xO, com gols de Valter l3) e Paulinho.

, Jogos _studantis
..' ......... -,

,tem reu,nla� pa'ra
sorteio das 'chaves
Com 10 coíégíos inscritos na primeira categoria e 12 na

segunda, o campeonato de futebol de salão dos Jogos
Estudantis de Florianópolis inícía amanhã e domingo no

ginásio da Secretaria da Educação, em Capoeiras..
. Na primeira categoria estão inscritos ° Colégio de

Aplicação, E.B. Rosa Torres de Miranda, E,B. Alferes
Tiradentes, E.M. Daysi Werner SaUes, E.B. 'Arquidiocesano
São José, Instituto Estadual de Educação, E.B. Hilda
Teodoro' Vieira, Colégio Catarinense, E.B. Francisco To
lentíno e E.B. Edlth Gama Ramos, Na segunda categoria,
E.B.

.

Edith Gama Ramos, Colégio N.S. de FátIma,' E.B.
Franciso Tolentino, Colégio Aderbal Ramos da Silva,
Colégio Catarínense, Colégio de Aplicação dá UFSC, E.B.
Hilda Teodoro Vieira, Instituto Estadual de Educação,
E.B. Arquidiocesano São José, E.M. Daysi Werner Salles,Hsieh, analisá o-voleibol
E.B. Alferes Tiradentes e E.a. Rosa Torres de Miranda.

latino-americano, disse que" Os jogos têm a seguinte programação: amanhã à partir
as equipes mais fortes, na das 13h3Om, jogos da segunda categoria e domingo, à
sua opinião, tanto masculina partir de 8 horas, os jogos da primeira categoria. Hoje, às
quanto feminina, são as dos 15 horas, haverá reunião com os professores dos Colégios
cubanos, e que, no que diz 'inscritos para o sorteio com os professores dos Colégios
"respeito as equipes femíní-c-, inscritos 'para' o 'sorteio das chaves de-oríeneação quanto
nas, os principais adversários ao sistema de disputa, no Departamento de Bnsino
são o Peru e o Brasil. CRUP - em Capoeiras.

,TOMADA D'E PREÇOS' 'N 'º, 004/75
,

I

. :.·AV.l8(),
<�'��_: :"-:�:t:.��:�'" -�':

o' SERVI'Cq> DE),CLASS1Fle;t\ÇÃO�P�,:P��ÊiÇJtcjS,-'):�,Q�IGEM VÉ�ETA;L,
, torná p'(lblico, ,par�'�91)�e�ime�tci à�s i.�t��e�ád�s,':q�e;;i.ê�IliH'â"PtÓp.Qs1-as��!! Fir
mas habili'b!d�s, para o'fat[jeçi'i'n�mt9 d� EQÜIP�E:t\l!TQ Pl�L:A�lfl�AÇÃÓ�
O Edital encontra-se afixado .,8 sede de�te Ser1)iço dé .Clâ$sifie,ação -à rua Tenente
Silveil'ª s/n" Edifício da� �cre,tari�s, 50; a!id�r� �í:ri"Fi9riáripP9lis, �stado.� Santa

Catariná, on!:ie se�ão, prestados e�clal:ecimentos '.e ,ihfê)rlTiéiÇQes,que se fizer�I1l'neC(!s
sârios, e fornecidas cópiáS do Edital.

Florianópolis,21 de agOsto de 1975
E,ng. Ag�. INGO JORDAN

Executor

VELEIROS DA ILHA DE SANTA, CATARINA

COMUNICADO I

.

A Comodoria do Veleiros da Ilha de Santa Catarina comunica ao seu quadro
associativo o seguinte:

.' 1 - Tendo em vista que o último reajuste, d�s taxas de manutenção e de ocupa-
,

'"
.

�.
.,

ção ocorreu em junho de 1973;
·2 - que os rndices de çorreção monetária de julho daquele, ano a julho de 1975

,atingem a 57,35%;
"

3 - que o salârio I'nrnimo vigente em 1973,: em relação ao atu�l, teve um
,

..

acréscimo de 71 %;
4. - que as d!!spesas com pagamento de taxas de, água, luz, esgotos, impostos,

etc.,l::omparando-secom 1973, !;ofreram.um aumento de até mais de 100%.

Decidiu o Colendo Conselho Deliberatjvo REAJUSTAR as taxas' em 66;7%,
,

neste seglJndo semestre.

Dessa forma, (l partir de julho, a taxa de manutenção é de Cr$ 50,00 e a de

ocupação será calculada na bàSe de Cr$ 6,66 o metro quadr,ado, para barcos a vela e,

Cr$ 10,00 o metro quadrado para barcos a motor.

florianópoli's, 19 de agosto de 1975
,

'
,

tórias, tendo sido derrotada

somente pelo Racing Clube,
da França, em partida reali-

.

zada nanoite de ontem.

�CURSO �DE FORMAÇÃO -DE TÉCNICOS
� EM PR'OCESSAMENTO DE DADOS

QBJETIVOS: FORMAR TÉCNICOS DE ALTO NíVEL 'PI A 'ÁREA DE PROCES- '

SAMENTO DE DADOS

REQUISITOS: 20.CICLO COMPLETO, 'OU PESSOAL DA ÁREA DE PROC!:SSA-
MENTO DE 'DADOS (PROGRAMADORES, OPERADORES, �TC) •
DURAÇÃO: 220 HORAS AULA (14 senlanas) C/l HORAS DIÁRIAS DAS 1�iM .:

,ÀS 22;00 HORAS
.

INíCIO: 8 DE SETEMBRO
PROGRAMA

* Aulas práticas aos sábados em equipamento a ser designado
* *. Serão ministrados por pe�soal da S.A. PHllIPS DO BRASIL Divisão Eletroló'
gica (Computadores)
Informações e inscrições: SERVODATA PROCESSAMENTO DE DADOS LTOA
VAGAS LIMITADAS. .'

,

,

PR. XV DE NOVEMBRO, 21 ED. JOÃO MORITZ, SALA 504 FONE 22 - 4568.--

LIMITADO,MAS MUITO GENTE.
•

OI'.' •
• •

seinana nacional do excepcional de 21 a 28/08
,

.

., ,

II

.i.
" ;.'

Manoel Bernardo Alves

Comodoro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Depois de

. ganharo FIa,
Sport pensa
no Figueira

Rio Em jogo muito movi

mentado, principalmente no

segundo : tempo quando a

'equipe carioca foi toda à

frente em ,busca do enpate,
o . Sport Clube do Recife,
que joga domingo contra o

Figueirense, venceu o Fla

mengo por 2 a I, ontem à
noite nó Maracanã. O pri
meiro tempo"terminou com

a vitória do Sport por 1 a 0,
gol de Miltão aos 35 minu- .

tos. N;f!, ..,:�tapa final, nova,

mente Miltão marcou aos 2

para' Zico.. diminuir aos 8
minutos.' ;,:>:

O
.

j�ii .'da".;partida com

boa atuação foi Edson Pan

tozzi, bem auxiliado pai '

Mario Alves Soares eMoacir
.

Miguel dos Santos. O Sport
venceu com Tainha; Mar-'
cos; Alberto, Pedro Basilio e

Cláudio; Luciano, G�rcia e

Perez; Miltão (Peri], Dario e

Assis (Emilson]; O Fiamen
gC! perdeu com Cantarelli;
Júnior, Jaime, Luiz Carlos e
Luiz Florêncio; Liminha

(Julio Cesar], Geraldo e' Ed
son; Doval, Luizinho e Zico.
A renda foi .de

. Cr$ 227.540;00 para um

público pagante de 18.675

. "Stfl'i;ga tivesse empatado, o juiz ainda não teria terminado a partida. Estaríamos jogando"
\

Orcina não gosta
de jogar contra

jogador baixinho
o zagueiro Orcina foi um dos jogadores mais solicitados

na chegada, juntamente com Almeida, Dito Cola, Zé Carlos
e Tonínho, Orcina desde que chegou a Florianópolis ainda
não havia convencido a torcida, mas em Porto Alegre 'ele
teve uma b.oa atuação, justamente na hora em que Nelson
estava sendo preparado para entrar na equipe.

.

- Sou profissional e quem escala o -time é o treinador.
Ele é quem sabe quem deve ôu nã.o entrar na posição.
Quant.o ao j.og.o, tod.o .o time atuou bem, com v.ontade e

yaleu a dedicação de cada um dentro' de camp.o. É aquil.o
que eu havia falado antes. Contra time grande é muit.o

.

melhor de se jogar, contra j.ogadores b�ns com.o Flávi.o, e
Escurinho. Cont:r:a esses p�os' dáqui é que nã.o dá, só
c.omplicam as c.oisas:

.

Além de ser .ámtra 'Os baixinhos, .o zagueiro, é também
contra .o estado d.os gramad.os catáiiQ.{lnses. "O B�ira-Ri.o é
um grande estádio e depois um gfamad.o excelente, se j.oga
até de c.ostas, não teJ;n prob}ema da b.ola bater num burao\)

\ e enganar a gente�'.
.,

.

- Contra time grande a gente só p.ode é esperar essas

coisas. O terceiro gol, quase' aos 50 minutos, ainda f.oi num
.

claro impedimento. E o segund.o então f.oi uma verg.onha.
Mas lá n.o Sul a cóiSá nã.o é fácil.

mente perdido, com o time

pernambucano perdendo
mais algumas chances de
marcar. Aos 8, Zico recebeu

, bom passe de Doval e mar

cou. Depois desse gol, o

pessoas.. ,

. Sport caiu na defesa e cõn-
. O. Flamengo deu a im- 'seguiu manter a 'vantagem

pressão' que decidiria logo até o fim, poupando-se um

quando Luizinho perdeu pouco para o jogo de ao
boa oportunidade chutando mingo contra o Figueirense.
na travei com o goleiro Toi-: PALMEIRAS t xí GUARANI·
nho batido, isto aos '"minu- São Paulo - Palmeiras e

.

tos. Áos POUC�$, o time per- Guarani empataram ,no. Pa
nambucano foi equilibrando caembu em um 'gol, numa
e aos 35 Miltão aproveitou partida deI baiXo nível fécni
bem um passe de Claudio e c o ..

, marcou. Antes o Flamengo José Assis de Aragão foi
perdera' outra boa chance um bom juiz, expulspndo o

com Ziço driblando o golei- ponta de lança Sergio Lima..
ro mas

I

não tendo ângulo Com esta expulsão,' é prová
para chutar. velo aproveitamento de Ju-

No segundo tempo o F/a- ti, recentemente contratado
.

mengQ foi sl!-rpreendido e quejógava pelo Ava(, sen
coni o segundo gol do.Sport do inclusive o artilheiro do

aos 2 minutos. O time de campeonato catarinense

10ubert licou momfmtanea- com 28 gols..

ma.

Florianópol'is,21 de Agosto de 1975:

I '

. CLU�E NÁUTICO MARCíuO DIAS

ASSEMBIIIA �ERAL EXTRAORDINÁRIA

,EDilAl DE CQNVOCACÃO
São convidados os senhores associados des

te clube a se reunirem em Assembléia Ge;al
Extraordinária a realizar-se no diá 22 de.agos
to de 1975, às: 20 (vinte) horas, na sede da
Associação Comercial e IndUstrial, sita nesta

cidade de Itajaí SC, afim de di.scutirem e deli-

.

berarem sobre a seguinte 'Ord,em do Dia: As-·
.

. suntos Gerais. Não havendo quorum legal� se7

rá convocada nova reunião '15 (quinzel minu
to:; após, ,com qualq!Jer número de associados.

.

Itajaí; 21 de agósto de 1.975
Ne'ry Paulo de Souza

Presidente

, .

No desembarque, apenas
críticas contra o juiz

.
"

Por volta de 13 horas a gol ou mesmo o Flávio não

delegação do Figueirense de- 'tivesse marcado o terceiro,
sembarcou ontem no Aero- quatro minutos depois do

porto Hercílio Luz, ruman- tempo normal de jogo, esta
do diretamente para o-está- ríamos jogando ainda até
dié Orlando Scarpelli, onde hoje, até que eles conseguis
todo o plantel foi dispen§a-. sem um resultado que se

do. Alguns torcedores com . justificassem perante a torci-'
bandeiras foram recepcionar da"..

. o time; e' no . decorrer do ,Ainda sobre o problema
trajeto até o centro da cida- '. arbitragem, 0 vice-presiden
de,' a torcida comemorou a .te de futebol do Figueirense
.atuação da equipe com a afirmou que a "CBD' vai ter
explosão de foguetes, .

'

. que fiscalizar muito bem es-

Mesmo perdend.o. por se problema dos três. pontos
.

3x 1, em jogo onde o adversá- ganhos, caso contrário essa

rio mais difícil foi o juiz situação vai virar vergonha
José Aldo Pereira, a boa dentro do futebol, a exem

atuação do Figueirense pare- PIó do que' conteeeu .em .

ce tet apagado a imagem Porto Alegre.
negativa da recente perda do Jarém Araújo gostou da

título, perante a torcida. No atuação do time contra o

desembarque os jogadores ..
Internacional, motivo para

demonstravam revolta quan- deixar o dirigente confiante,
to a atuação do árbitro, ale- quanto as próximas partidas
gando que o Internacional é pelo Campeonato Brasileiro..
uma gr�de' equipe e não "Se jogarmos o mesmo fute-

. .

da rti
-

d bol contra o Sport Clube
precisana pa icipaçao o Recife, no domingo, chega-
juiz para chegar a vitória. remos tranquilosa uma vitó-

O plantel está convicto ria. E' isso seria bom para.
que o result�d.o certo sena o nós, credenciaria o time pa
empate em Ix1, consideran- ra uma vitória, na próxima
do que o segundo gol, o de quarta-feira contra o Ceub.
Paulo Cesar, foi marcado em E consequentemente o time

"vergonhoso" impedimento partiria para Campos com

e o terceiro, de Flávio, José muita moral para o jogo
Aldo Pereira deu . o tempo contra o Americano. Mas é'
necessário para que o Inter-

.
preciso que os nossos joga-

'

nacional . alcançasse o seu dores tenham o mesmo en

'objetivo: ganhar três .p.ont.os tusiasmo, e 6 negócio é che
na tabela. E. Jarém Araújo . gar junto; Com a atuação
definiu bem o que foi a contra o Inter, a torcida en
partida: "Se por acaso oPin- centrou uma nova motiva

ga tivesse marcado aquele ção e nós precísamos dela".

tes, que emprestaria seus
.

jogadores para qualquer'
clube, mas ago�a, ele retifi
cou se!i ponto de vista.

- Só não posso garantir
é se emprestarepzos joga
dores para. o Figueirense,
pois não. depende só de

mim, e sim de toda a dire
toria.· Eu particularmente
Sal!- contrário; pois quéro
pagar com a mesma 11}Oe-

.

da. Apesár. de 'tudo, eles
não pe..diram e eu não v6U '

oferecer. Poderemos 'em

prestar algum jogador para.
o Figueirense, mas istà só
se o meu voto for vencido'
em reunião de din�toria.

Zenon e Veneza no Parreiras,
depen�e apenas de Dino Sani

Eles podtlrão deixar o Avai até o final dó campeonato Brasileiro. Salum admite, Zenon não .

.

Aliás, com' referência a

empréstimos, o presidente
foi categórico em afirmar'
que:

.

'.'Ninguém .veio nos'
pedir jogadores empresta-

.
dos. Se vierem, poderão le

var até () time todo, desde,
é claro, que o Aval ganhe
um dinheirinho". Apenas
U111.{l ,coisa não ficou bem

clara. Salum afirmara an-

Outro jogador. que po
derá deixar o Aval é o

ponteiro direito Ademir.'

Ontem à tarde salum rece

beu um telefonema de

Campinas do técniCo José

Duarte da Pon.te lteta, que
manifestou interesse em

COfl(ratá-lo. Salum dará a

respOnsta hoje, pois pri-.
meirô irá conVersar com o

jogador e saber. suas pre

tenções: "Acho que o ne-'
gócio est4 praticamente
certo. Vou bater um papo
com o Ademir e ver se ele
topa a parada. Se topar,
ele 'vai".

. �t, .

VAVIBRAR10RCER EGRITAR
.

' ,
.

COMO FIGUEIRENSE NONACIONAL.
.
..,

.'
. .

. I .

O
. empréstimo de Ze

non ao Palmeiras até o fi-
.' nal do campeonato brasi

leito, segundo João Salum

'depen4erá apenas do trei
nador Dino Sani, recente- .

mente contratado. O técni"
co esteve reunido com a

diretoria e afirmou 'que
primeiro irá observar o

rendimento técnico e táti-
.

.
.

.

co dO plantei, para depois
pensar em reforços para o

.

brasileiro. Independente
da solicitação de Dino Sa

ni, o Palmeiras mandou na

noite de qUarta-feira. um .

(!missário a Florianópolis
pedindo prioridade do
Avai para a contratação de
Zenon. Ele conversou de
morcl(iamente com João
Salum, e o presüjente do
Conselho Deliberativo, Jo
sé

.

Matusàlem Comelli, e

tudo ficou praticamente
acertado. Da' conversa, saiu
também o interesse do Pai·
meiras em Veneza. Salum .

"

não se opõe_, desde que o

Aval recebá uma compen·

sação financeira. Sobre a

provável troca de Zenon

por Fedato e Tonho, o

presidente do Avai não co"
,

mentou nada, dizendo ape- w
nas que há interesse do ,1

.

clube paulista noS dois jo
gadores. Só não comentou .

Saiam, . se os jogadores
aceitarão a tránsferência,

,

prinr.;ipalmente Zenon que

se manifestou .anterior

mente 'dizendo 'que não de-
.

.

seja sair de Florianópolis
para clube nenhum de fo
ra. Zenon só aceita iair do
Aval seIor para disputar o
braSileiro pelo Fif5l!eirense. �

e
ASSOCIAÇÃO DE. PoUPANÇA E EMPRÉSTIMO DE SANTA CATARINA

FIGUEIRENSE FUTEBOL CCUBE
:VICE-PRESIDÊNCIA DE FINA�ÇAS
O Figueirense Futebol Clube solicita o compareci

mento de todos os seus associados, 11a secretaria do
Clube, no ESTADIO ORLANDO SCARPELLI para

tra�arem de assuntos do seu interesse.

Informamos ainda qUI! "já se encontram à ,disposi
çãó. d.Qs associado� em. dia com Q Club�, as no�as
carteiras dos Sócios CAMISA 12 - DOZE -, Sócios.

, Proprietários de Cadeiras Perpétuas.
As atuais, cartei ras de to.das as categorias não serão

. válidas paréj os jogos do CAMPEONÁTO BRASILEI

SU de 1-975•.

D horário para atendimento dos Senhores sócios e

seús familiares será de· ...éj. à 6a. feira das 8.00 às 18.00
horas ininterruptam�nte, e aos sábádos das 8.00 às
13.00 horas.

Colabore com a administração do EStádio Orlando
Scarpelli S91ucionando em tempo hábil o seu proble-

•
�--------------------------------------------=.�.�-��=-=�'-�=���
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Severoexplica porque a
,

' ,

Consul nã.. foi vendida
,O Ministro da Indústria e do Comércio, Sr. Severo Gomes, disse ontem que o governo

vetou a compra da Consul pela empresa horandesa Phílíps, em virtude da política expressa
do presidente Geisel de apoio à indústria nacional, em razão do que está contido no TI PND

(que ele lembrou ser uma lei, a de número 6.151 de dezembro de 74) onde se defme a área
de atua�o da empresa estrangeira no país e, porque a empresa brasileira de compressores
(Emoraco), qUe recebeu incentivos do cm, se comprometeu em termos de responsabildade
pedir autorização prévia às autoridades para eventuais mudanças em seucapítel.

Em nota distribuída, o Ministro Severo Gomes diz que "o governo definiu, com clareza,
que precisa ser' ouvido no caso da venda de .empresa brasileira a empresa ou grupos
estrangeiros. Ouvido, evidentemente, para opinar a favor ou contra a transaçãe, tendo em

Ivista os interesses do país e á preocupação de fortalecimento do setor privado nacional".
, Severo Gomes deixou claro que sua atitude no caso Consul nada tem de extraordinário
ou exótivo, pois, segundo ele, a decisão foi tomada em consonância com as normas

.estabelecidas pelo presidente Geisel de que o capital estrangeiro é sempre bem vindo ao

pafs, mas, desde que se harmonize, com os legítimos interesses da nação. Ao mesmo

tempo o ministro desautorizou qualquer especulação em torno de possíveis divergências
entre ele e os seus companheiros da área econômica (Reis Veloso, do Planejamento, e Mário
Henrique Simonsen, da Fazenda) dizendo que "o presidente Geisel baixou as normas e, em
nenhuma ocasião comporta outras interpretações, já que aos ministros só cabe acatar as

normas previamente estabelecidas".
Com respeito às afirmações do deputado Careoso de Almeida (Arena-SP), que pediu ao

MinistI:O Severo Gomes um melhor entendimento com os demais elementos da área
econômica, em função da existência, no MIC, de um' nacionalismo arcaico que muito
prejudicou o Brasil em sua marcha para o desenvolvimento econômico, Severo foi taxativo:
"em primeiro lugar não existe divergência de qualquer espécie entre os componentes dos
ministérios que tratam dos problemas econômicos do país, e, em segundo, é notório que o
Ministério da Indústria e Comércio seja mais visado em determinadas críticas 'porque é o

órgão que trata diretamente com os Investidores estrangeiros, seja através do instituto
nacional da propriedade industrial (INPI), no caso de transferência de tecnologia, seja no
CD!, para os incentivos, fiscais".

quemas especiais de apolo
financeiro pelo BNDE e de
.garantía de parcela do mer

cado interno, que compen
sem para os empresários na-

.

cionais, sua desvantagem na

tural na competição com as

corporações multinacio
nais".

mento Nacional e 3) Apoio
fínanceíro preferencial por
entidade oficial de crédito.

Tendo concordado com.

as condições impostas' ao
beneficiários de incentivos

governamentais, à Embraco

compareceu a secretaria ge
rai do cm, no dia 6 de

, julho de 19/2, e assinou o

.terrno de responsabilidade,
no qual declara:
1 - Que, de acordo com o

disposto no decreto no.

67.706, de 7 de dezembro
de 1970, se compromete a

cumprir as obrigações assu

midas perante o Conselho
de Desenvolvimento Indus
'trial (Cm).

O
-

governo defíníu, com

clareza, que precisa ser ouví-:
do no caso de venda de uma
empresa brasileira a empresa

, ou grupo estrangeiros. Ouvi
do, evidentemente, para opi
nar a favorou contra a tran

sação, tendo em vista os in
teresses do' País e a preocu
pação de fortalecimento do
setor privado nacional. Os'
incentivos governamentaís, 2 - Que deverá solicitar au
administrados pelo CuI e, torização prévia para proce
destinados ao desenvolvi- .der eventuais alterações nos

mento industrial, são conce- .termos de contratos de assís
didos à empresas que se,

: tência técnica, marcas, pa
comprometem a não alterar, -tentes e "Royalties" e/ou
sua composição acionária em seu controle acionário, e
sem prévia autorização do' 'que está perfeitamente cien
governo! .

te de que a falta ou inexato
A empresa brasileira de cumprimento das obrigações

compressores SA (embraco), assumidas constituem viola
- subsidiária da Consul, que 'ção dos preceitos legais; e 3)
detém o seu controle - aceí- Que está, ainda, perfeita
tou essa "regra de jogo", mente ciente de que, uma
quando recebeu, do secretá- vez caracterizada a responsa
rio-geral do cm, o cer- bilidade da empresa, fica
tificado número M8, que obrigada ao pagamento,
lhe impõs condições, me- com correção monetária, da
diante assinatura de termo importância correspondente
de responsabilidade.

,
à isenção dos impostos, sem

A venda da Consul irnpli- prejuízo de outras sanções
caria mudança de composí- aplicáveis pela violação das
ção acioriária da Embraco, obrigações assumidas.: bem
que pelo certificado aludi-, como de outras penalidades
do, do CDI, obteve, além dei previstas na legislação vigen
outros, estes incentivos: 1); te.

Isenção do Imposto de. Im- ,Dentro dessas diretrizes,
portaçãoe do IPI incidentes foi analizada. a solicitação
na importação de máquinas, formulada pela Phi1ips para
e equipamentos para a im- que fosse autorizada a ad

plantação de seu projeto de quirir o controle acionário \

fábrica, de componentes pa- da Consul, O ministério da
ra a produção nacional de Indústria e Comércio con

compressores selados' para cluiu que essa' operação não

uso 'em refrigeradores do- consultava os interesses na

méstícos, 2) Crédito corres- cionais e, em consequência,
pondente ao valor do impos- .sugeríu a empresa estrangei-
to sobre produtos Indussría- ra um 'esquema alternativo
lizados (IPI) para o equipa-, para s�a expansão no Brasil.

e que agora são esperados
"novos mercados, pela ex

pansão, das exportações,
principalmente em manufa
turados pão tradicionais"; e
"contribuição ao desenvolvi
mento da pesquisa tecnoló
gica no Brasil, adotando or-

,
çamento próprio de pesqui
sa e contratando engenharia
com empresas instaladas no

Paí(. .
'

,

A mensagem ao congres
so Nacional, por ocasião da
abertura da sessão legislativa
de 1975, demonstra, clara
mente, diretrizes de uma po
lítica que �e estabelecera:

-;- O controle de iniciati
vas de transferência de em

presas nacionais par� grupos
estrangeiros .tem observado
uma permanente preocupa
ção de sentido positivo para
a ,economia do País, até
atuando também o cm, me
diante contrato com as em
presas, no estabelecimento e

no acompanhamento de es-

nhar e de setores para onde.
destinar preferencialmente".

Conforme a síntese do II

PND, documento discutido

pelo Congresso Nacional e

transformado em Lei, não se

trata de baixar legislação
restritiva, mas de indicar
como se deseja atuar a em

presa estrangeira no Pafs,
através de estreita coopera
ção entre as autoridades
econômicas ,e 'a iniciativa

privada".
. Recomenda a lei no.

6.151/74 (II PND), a análise
das repercussões ,da posição
da empresa estrangeira no

mercadó, "evitando-se práti
cas 'de controle de mercado
ou de absorção de competi
dores". Está explicitado,
ainda no II PND; que "as

funções que se esperavam da

empresa estrangeira' eram,
principalmente, as de trazer

poupança externa' e realizar
a transferência de tecnologia
e de capacidade gerencial"...

DOCUMENTO
A decisão harmoniza-se

com o propósito de fortale
cimento da empresa
.nacíonal,

,

fundada em dire
trizes bem conhecidas, por
que reveladas no documento
síntese do II PND (Lei no.
6.151 de 4 de' dezembro de

1974) e ém pronunciamen
tos oficiais.

Afirma-se, nesse docu
mento (parte relativa ao Mo
delo Econômico de Merca
do), que "além do equilí
brio entre setor público e

iniciativa' privada, a viabili
dade do modelo, depende,
dentro do setor privado, do
equilíbrio entre empresa na

cional e empresa estrangei
ra", e aponta-se esta linha
de ação estabelecida:

- Explicitação, 'de forma
dinâmica e continuamente

atualizada, das prioridades
para a atuação da empresa
-estrangeira 'no País, em ter
mos de função a desempe-

i'"

Técn-ico recomenda um

programa, federal para
o carvão cat�rinense

o Presidente da Cempanhía de Pro
cessamento de Dados de Santa Catarirta,
Francisco Arcanjo Grillo proferirá, no

próximo dia 3 de setembro, às 19,30
horas, a aula inaugural do Curso Técnico
de Processamento de Dados em Nível

, Superior da Faculdade de Ciências Eco
nômicas da FURB - o primeiro curso

desse gênero no Estado de Santa Catari
na.

O presidente da P ROOSC aceitou ao

convite formulado pelo Diretor Financei
ro da" FURB, professor Glauco Beduschi
e pelo Coordenador do Curso.de Preces
samento de Dados, professor Luis Carlos

_
Duelos e o tema da aula magna deverá

girar em tomo de, um histórico e das

perspectivas de desenvolvimento do setor
de computação eletrônica em Santa Ca-
tarina� .

Somente três industrias joinvi tlenses"
a fábrica de Máquinas Raiman, a Fundi
ção Tupy S/A e a metalúrgicaDouat, se

inscreveram para participar do concurso

"Operário Padrão de Joinville" de 1975;
promovido pelo Núcleo Regional do
Sesi.
João Severo Lima, encarregado do
NR do Sesi, informou que ainda não são
conhecidos os nomes dos operários parti
cipantes.
A eleição do Operário Padrão de

Joinville pelo Sesi; será no dia 1CF de
setembro e o vencedor representará a

cidade no concorso de âmbito:estadual.
A Prefeitura Municipal, através de seu

Departamento Agropecuário e em cola
boração com o Projeto de Apicultura de
Florianópolis e do Pímpo, também da
capital, estará realizando dentro dos pró
ximos dias, um, c�o de ApicPItura,
visando proporcionar novos conhecímen
tos e técnicas aperfeiçoadas interessados
em cultfvar abelhas,

As inscrições poderão ser feitas até o

dia 31 de setembro próximo na sala do

Departamento Agropecuário da Prefc;itu�
::a, no horário das 9 às 12 e das 14 às
16h30min.

O início do curso está previsto para o

dia 22 de setembro, esperando-se um

,elevado número de 'participantes, diante
da importância do curso.

Na última sessão da Câmara Munici
pal, foi aprovada por unanimidade uma

proposição conjunta' dos vereadores
Theotônio B. do Amorim e Rogério
Zattar Júnior, ambos da Arena, solicitan
do o envio de um ofício ao Presidente
do Instittuo Nacional de, Previdência
Social (INPS) para a abertura da farmá
cia do Hospital Nossa Senhora de Naza
reth, que pertence àquele órgão.

O ofício ja foi encaminhado a Brasí
lia pela Secretaria da Cãmar« Municipal,

'

aguardando-se um pronunciamento do
Presidentes do INPS.

Foi tombem aprovado o projeto do
vereador Nélio Sálles do MDB, solicitan
'do da Prefeitura Municipal, I) parcela
menta dos impostos em atraso' pelos
contribuintes da municipalidade e a isen
ção das multas e correção monetário.

Já estão bastante adimtados, os pr;e
parativos para a éIaboração do progranla
da Semana da Pátria em Jóinville.
A comissão organizadora, sob a presí-:

dência da professora Juracy Brosig, dire
tora do Departamento de Educação da

Prefeitura" esteve reunida na última se

gunda-feira no gabinete do Prefeito com

a finalidade de traçar as diretrizes que
.

serão tomadas para a elaboração do

programa.
Para este ano, serão Introduzidas algu

mas inovações durante as 'comemorações
da Semana da Pátria em Joínvãle.
U Depanamenu: de Serviços

-

oroanos

Municipal iniciou esta semana, os traba
lhos 'de reforma, adaptação e melhoria
do Mercado' Público MuniCipal que esta

rão concluídos num prazo máximo de
60 dias.
A medida visa proporcionar condições
à venda de carne bovina, ovina e suína e

modernizar as bancas ie peixe.
.

Também os bares e restaurantes deve
rão sofrer uma completa remodelação,
além da pintura. ,

O Departamento de Serviços Urbanos
instalou na Praçá João, Costa, duas lumi
nárias de, quatro' pétalas cada uma com

quinze, metros de' altura: A praça Pio,'
XIl, também recebeu uma nova luminá
ria para atender aos moradores que
reclamavam da escuridão do lqcal.

-

A ponte sobre o rio Tubarâo,
que aliviará o tráfego entre

Tubarão e outras cidades,
deverá ficar pronta s6

e julho do prõxmo ano. •

A inclusão do carvão catarinensenum programa federal
é a solução, mais viável para os problemas que as

companhias mineradoras vêm enfrentando em seu proces
so' de desenvolvimento, afirmou ontem a O ESTADO o

engenheiro-químico Heitor Silveira, titular da Coordenado
ria de Desenvolvimento Industrial do Ministério do Plane
jamento.

A viabilidade econômica de ser elaborado um programa
federal que vise o aceleramento do processo de extração
do minério na bacia carbonífera já é motivo de estudos
no Ministério das Minas e Energia, por sugestão do Sr.
Heitor Silveira.

O Programa Nacional do Carvão, que- está incluído no

II Plano Nacional de Desenvolvimento, prevê o aprimora
mento das técnicas utilizadas atualmente na extração do
carvão, mas não chega a detalhar os mecanismos que
seriam utilizados para o alcance desse objetivo. Por isso, a
elaboração de um programa federal é apontado como o

melhor meio de incluir as companhias carboníferas numa

filosofia à modernização de seus sistemas de extração do
minério através de recursos que seriam investidos pelo,

,

Governo Fed,eral.
.

APROVEITAMENTO'
O Governo esta venao com otírrusmo a possibilidade de
iniciar o processo siderúgico "coaltek" nas usinas brasilei
ras, que resultaria numa ec�>nomia de 80 a 90% nos gastos
com a importação do carvão coquificável. Este processo
permite o ,emprego de ,60% de carvão' I coqueificável
nacional dê baixa qualidade. A Estação Experimental de
Marienau, na França, já analisou '15 toneladas de carvão
de diversas minas de Santa Catárina e apinou favoravel
mente ao sem emprego na' siderurgia.

O processo Coaltek aumenta a produção dos altos
fornos em mais ,de 40%, permite a 'utilização de carvão
inferior ém siderurgia e' fundição, além de reduzir a

poluição tanto das águas como da atmosfera. Basicamente,
o .seu alto rendimento é conseguido através do pré-aqueci
mento do carvão, antes de empregá-lo no· processo
tradicional. de siderurgia. Atualmente, apenas de 20' a 40%

,
de carvão de baixa qualidade. (nacional) é adicionado aos

processos siderúrgicos, o que obriga o país a importar de
70% a 80% do carvão utilizado.

'

,

Com o emprego de até 60"10 de carvão de baixa
qualidade, uma parte dos 40% restantes a serem importa
dos não necessitaria da qualidade atualmente exigida. Por
outro lado, 72% do carvão nacional utilizado nos pr,oces
sos siderúrgicos são extraídos em. Santa Catarina, cujas
reservas são suficientes para atender a demanda por 200
anos.

'Ponte sobre·o rio
Tubarão f;�a pronta
, , .

se no prox.mo ano
Tubarão (Sucursal) - A nova ponte pelas águas.

, sobre o ria Tubarão deverá ser. entregue Para o seu reinicio, foi necessária a

ao tráfego no início do próximo mês, de elaboração de novos projetos, 'o que veio

acordo com a informação prestada ontem refletir no andamento das obras.

pela ISA Engenharia e Empreendimentos, O maior atraso da obra verificou-se'
responsável pela execução das obras.

.

meses atrás, quan,do o rio Tubarão sofreu
. A nova'ponte está localizada MSproxi-. uma regular alteração no seu nível normal.

midades da Ja.. Companhia de Infantaria e carregando uma plataforma instalada 'para
Companhia de CigarrosSouza Cruz. a COlocação dos pilares, pois a sua instala-

Com a liberação da nova ponte, dimi- ção requer muito trabalho e ocupação de

nuirâ o trafego da ponte Nereu Ramos, tempo.
situada em pleno centro da cidade, permi- Para Joabe Chaves chefe das obras da
tindo um desafogamento 'do trânsito 'ISA, o atraso na construção da ponte é
central de Tubarão, que atualmente en- natural e a empreitera não tem culpa.
contra-se muito confuso. - Eu seique a população de Tubarão

Os veículos que viajarão no sentido estranha a demora na construção da pon
Baino Captvari-centro da cidade; pode- te, mas todos devem compteender que a

rão seguir pela nova ponte, e logo após empreiteira não tem culpa nenhuma, pois'
tomar a avenidaMarcolino Martins Cabral tudo isto é consequência das enchentes de
com destino ao centro, da cidade sem março.
maiores complicações, evitando um maior

. Todos devem saber quê a Isa - Enge-
congestionamento do tráfego sobre ave-

nharia e Empreendimentos também so
lha ponteNereu Ramos. freu com o atraso nas obras, pois tivemosPor este caminho também poderão se-

que pagar os empregados pelo tempo
guir os que desejarem sair do centro da

cidade com destino ao Bairro Capivari, gasto na reposição e reinstalação dos equi·
pamentos destruídos e carregados pelas

para logo após tomar o acesso que liga o
Bai"o Industrial de Tubarão à BR.:_10l. águas.

As obras da nova ponte, que foram A ponte, que. possui 150 metros de

iniciadas em 4 de fevereiro de 1974, extensão e 14,de largura (10 metros de

sofreram grand�s atrasos devido à enchen- pIsta e dois para cada uma de passeio, e

te de março do ano passado, pois naquela . que foram gastos 6 mil sacas de cimento,

data todos os projetos foram inutilizados· está avaliada em Cr$ l.Y84.367,OO.
'

, Neste' sábado
. ,em Tubarão'

"Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 2� de agosto de 19??�Pâgina ío

Chapecó (Sucursal) - Os
Núcleos Habitacionais da
Cohoo de Chapecó e Xanxe-

.

rê p assarem a integrar esta
serrrana os programas de De
senv i lvimento e Oiganíza
ção Comunitária daCohoo/
SC. Os dois núdeos eram/os
únicos de SantaCatarina:que
não vinham sendosatendídos
no setor por causa da distân
cia que os separa da capital
do Estalo. .

'

.

As assistentes soeiaís Ma
ria DareiMota e Vera Lúcia
Alves realizaram uma reu

nião no Centro Comunitário
do Núcleo de Chapecó no

último dia 18 e outra em
Xanxerê, dia 19. O principal
objetivo foi ver de perto os

problemas enfrentados pelos
habitantes dos núdeos de
pois de�á ter sido executado

Também foram aprovados os projetos
ques autorizam a Prefeitura abrir crédito
suplementar de Cr$ 3.419.500,00 e a alie-
nar veículos usados,

.

Câmara volta a criticar o

aumento dos' impostos
Sistema de

compensão de
Joinville (Sucursal) - o aumento do

Imposto Predial e Territorial Urbano rece

beu novamente vâries críticas por parte dos
vereadores da Arena, na reunião da Câmara'

Municipal da última terça-feira

Arthur Woher da Arena, disse que a

população inteira está revoltada sem sooer
o que fazer diante do aumento, que em

toda a história de Joinville nunca o ímpos
to foi tão desumaio,

Joinville, dizendo que esta foi mais uma

vitória do. município pois a Prefeitura
liberou veIba de igual importância com o

mesmo objetivo.

Disse que durante a recepção ao Coronel
, Osni Vasconcellos no aeroporto de Cuba

too, o Secretário da Educação tentou impe
dir que diversas autoridades mtmicipais
cumprímentassem 1. o Coronel num gesto
meranente político.

eheques no SI
t

A partir do dia 26 de r,zgQsto, será
instalado no Banco do BrasilS/A - agência
de Florianópolis - o sistema Integralo
Regional de Compensação de Cheques e

outros Papéis.
O novo sistema objetiva oferecermaior

segurança, rapidez e desempenho no trato

com Cheques e Outros Papéis e seu resgate
entre. a rede bancária

Deste modo, os depósitos em cheque
das praças integrantes serõ» liberadas em

24 horas e permiürã a utilizaçõo do tdã: .

de cheque como moeda corrente, evitando

oue'o cliente dos bancos integrados percam
tempo em esperas, consultas" gastos e

problemas burocráticos; coibirá, o novo)
sistema, a prática do cheque sem a

SUficien-.,:te provisão de fundos, para pugamento em

outra praça que niió a do emitente, pela
rapidéz do processo.

'

Inicialmente o sistema contará com as

instituições Financeiras pertencentes li Câ
mara de. Compensação de Florianópolis e

abrangerá as seguintes praças.' Blumenou,
Brusque, Camboriú, Criciúma; Florianõ
polis; Gaspar, Imbituba,. Itajai; Joinville,
Laguna, Palhoça, Santo Amaro da Impero
triz,' SiV Francisco' do Sul; SiV João

Baista; São José, Tijucas e Tubarão.
Futuramente outras localidadespoderõo

ser integradas ao Novo Sistema

O vereaíor ditou vários casos em que os

aimentos dos impostos foram elevados.

Aderbal Tavares Lopes, Presidente do

Legislativo, afínnou que os impostos foram
reajustados de acordo com o valor venal
dos ímõveís e que a ni�raçoo não foi
exoIbitante como afinnam os vereaíores
arenistas.

Afinnou que os wsurdos são comuns
. diante de um fato como este e citou
outros: quando da assinatura do convênio
na 5a. Coordenaío ría Regional de Educa
çOO, novamente o Secretário da Educação,
em outro gesto politiqueiro fez nova tenta
tiva de levar para si, os méritos da conquis
ta

REMUNERAÇÃO
Na sessão da última terça-feira, aCàn a

ra Municipal aprovou em 3a votação, o

Decreto Legislativo 5/75 que fixa a remu

neração dos ve reaíores de Joinville.

AdéIbal criticou o discurso do governa
dor Antônio Carlos Konder Reis feito
através do r{rjio e .televisão e elogiou o

pronuncianento do Deputado Dejandir
Dalpasquele do MDB na Assembléia Legis
lativa Em primeira votação foi aprovaío O

Projeto do vereaíor Violantíno Rodrigues,
reconhecendo de utilidade pública o Insti
-tuto Cultural Brasil-Alemanha

o Presidente do Legislativo destacou a

importância da visita do Coronel Osni

Vasconcellos, diretor do Departamento de

Educação Física do Mec, que assinou um

convênío com a Func no valor de
Cr$ 700.000,00, destínaío h construção da
Vila Olímpica do Campus Universitário de

II

\ .

categorias e qualquer tipo de pandorga. Será consagrada
vencedora a pandorga que permanecer mais tempo no ar e

escapar ao corte de duas pandorgas de rabo preto manejadas
por ju rzes da prova. _

22: CORTE I NFANTI'L - Exclusivo a categoria Infantil;
será permitido qualquer tipo de pandorga e de c6rte.
Serão escolhidas, pelos Jurzes da' Prova, 10 (dez)
finalistas dentre os que mais cortarem pandorgas e

permanecerem no ar, que disputarão em final, os
10., 20: e 30. lúgares,

'

2.3. CORTE QE PIPA - Para a categoria de adultos;'
sendo permitido somente o uso de' pipas.e corte por preparo.
Serão escolhidas, pelos Jurzes da Prova, 10 (dez)
finalistas dentre os ·que mais cortarem pandorgas e

. permanecerem no ar, que disputarão, em final,
os 10., 20. e 30. lugares:
2.4. CORTE DE BARRE LOTE - Idem ao item acima,
sendo permitido somente o uso de barrelotes e corte por gilete,
'2.5. A MAIS BELA E ORIGINAL PANDORGA - Nesi:a
modalidade poderão participar as duas categorias e é
livre o tipo de pandorga. Os vencedores serão escolhidos

por uma ComisSão Julgadora.
2.6. A MAIS BELA PANDORGA BANDEIRA - Em comemoração
a Semana da Pátria, podendo participar ambas as

çategorias. e: livre o tipo de pandorga.
'A Vencedora será escolhida pela Comissão Julgadora.

PR06RAMA
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1. CATEGORIAS
t. 1, INFANTI L - até 13 anos de idade - ambos os sexos

1.�..ADU LrO - malores-de 13 anos - ambos os sexos
.

PREMIAÇÃO

REGULAMENTO CA-CA-CA

2. MODALI DADES
2.1. PERMANe:NCIA - Modalidade destinada as duas

Prodútor. Execu,tivo

,

)

.3. DISPOSIÇOES GERAIS
3.1, O Festival terá uma Comissão Julgádora escolhida

lie.la Produção do Festival ..
3.2. Todas as competições serão superviSionadas 'por ,

Jurzes de Prova que farão cumprir o presente regulamento.
3.3. Embaraços e quebra de linha eliminarão o candidato.·
-3.4. As pandorgas que participarem das modalidades de

Permanencia, A Mais Bela e Original·Pandorga e A Mais
Bela Pandorga Bandeira não poderão ter material de corte.
3.5. Aqerta a disputa por um. Juiz de Prova, os tandi'datos
terão 15 minutos para colqcar sua pandorga no ar,

Só após sinal dado pelo mesmo Juiz é que efetivamente

começará a competição.
3;6..As pandorgas terão que permanecer no ár dura�te
a competição de sua modalidade. -

3.7. Os concorrentes deverão respeitar o balizamento
de cada modalidade .

.

. 3.8. e: proibido o uso -de linha de nylon em 'todas as

modalidades.
'

3.9. No ato de i.nscrição os candidatos receberão
Ficha de Identificação com um número'que deverá ser

fixado em suas costas em tamanho visrvel durante a

competição de suas modalidades,
'

3.10. Os candi,datas poderão inscrever-se em mais de uma

modalidade respeitando suas categorias,
.3.11. Para a maior facilidade dos concorrentes o Studio
A2, promotor e produtor do Festival colocará a venda em
sua Galeria de Arte, durante o per rodo de inscrições e

realização do Festival, pandOrgas e materiais para
, sua confecção.

INSCRIÇOES

,

I

NOTAS:

1. Todos os direitos autorais de documentação do

Festival para uso em publicações não jorn\llfsticas
é de propriedac;te do Studio A2, Promoto�; Produtor e
Ic;tealizador do Festival.'

,

2. Somente os Patrocinadores e Co-Promotores do Festival

Ipoderão usar o Festival éla Pandorga·75 para fins de

publ icidade.
3. Os casos omissos serão resolvidOs pela Produção do

Festival.

Florianópolis, agosto de 1975
Luiz Paulo Peixoto

FESTIVAL DA PANDORGA-75

Rizicultores
. ,-

cru�m orgao em

, Joinville (Sucursal) - Os .rizicultores da
Estrada Blumenau, Vila Nova, Estrada Pi

raí, Cristo Rei, Santo Antônio e Dêde

Grosso, a região de, maior produção de
arroz 'de Joinvílle, fundaram uma entidade
que tem por objetivo disciplinar, manter e.

regular a distribuição da âgua canelízaía
para irrigação dos arrozais.

. .

A criação da entidade deu-se no último
sábado. durante reunião no Salão Paroquial
da Igreja Cristo Rei com a' presença de
diretores do Sindicato dos Trebalhedores
Rurais, Sociedade de Valos de Âguas de
Guaramirím, técnicos da Fundação 25 dé
Julho e Acaresc.

.

A Sociedade Dístríbuídora de Água para
a Irrigação de Joinville (Sóddag) como
ficou denomínaía, já tem a sua primeira
diretoria ��ita, cujo presidente é Etore
Buzzí,

A socíedaíe conta com 66 rizicultores
participantes, onde muitos produtores de
arroz de Joinville já estão procurando a'

nova ·entidade para serem admitidos como
sócios, Os novos participantes disseram quê
com a' criação desta sociedade, é necessário
que se faça um levantamento de toda a área
rizícola e um estudo topográfico da região
para posssibilitar a infraestrutura em 'bases
.sôlídas para umamelhor dístríbuíção equi
tativa das água'! através de bocas de afluxo.

,Joinville·
-

.

"

,

, .

,

/

FESTIVAL
DA .

PANDORGA975
O Festival da Pandorga tem, entre muitos e óbvios
objetivos, o de preservar, divulgar e incentivar o ato de

empinar, não só pipas como também barrelotes,:raii$, .... i
estrelas e o que �r e vier. Trata-se de uma, das mais ,,/

gratas tradições da nossa Ilha que, felizmente, não
está entre aquelas incluídas na categoria de saudosa
memória. Isso, claro, graças ao Festival daPandorga.
.Graças 'a Deus. ..

SÁBADU - dia 30 de agosto de 1975 - Av. Beira Max Norte.
0:1,00 horas - Abertura do Festival
09,3u heras - Permanência: até as 16 horas, quando
entram na competi_ção as pandorgas de rabo preto.
10,()U horas - Corte Infantil.
13,30 hO.ras - Corte de Pipa.
b,OO horas - Corte de Barrelote.
16,30 horas - Em comemoração a Semana da Pátria:- AMais
Bela Pandorga Bandeira. '

DOMINGO - dia 31 de agosto de 1975 - Av. BeiraMar Norte.
10,OU horas - A Mais Bela e Original Pandorga.
13,30 h�ras - Final Corte Infantil.
1<+,30 horas -" Final Corte de Pipa.
15,30hora,s - Pandorgas criação de Artístic� Plásticos

. (essas pandorgas, na ocasião, serão vendidas em leilão)
17,3u horas - Encerramento do Festival com entrega de
Troféus e Prêmios.

.

1. Receberão troféus do Festival da Pandorga os los,
20s, e 30s. colocàdos em Permanência, Corte infantil,
Corte de Pipa e Corte de' Barrelote. Na modalidade "AMais
Bela e Original Pandorga" receberão troféus os 10.,20.
e 30. colocados na Mais Bela Pandorga e o 10. colocado na

mais original. \

2. Os Troféus do Festival da Pandorga-75 s�o de autoria
de GELCY JOSÉ COELHO, popular "PENINHA". .

3. Os cítados no item 1 receberão prêmios diversos, e
Caderneta de Poupança APESC.

.

4. A Mais Bela Pandorga Bandeira, com motivos alusivos
.

a Semana da Pátrià, receberá premiação especial do
comando do Grupamento' do Leste Catar,inense ..

Local' Galeria de Arte 5tudio A2 Trav. H�monia,
esquina com Av. Beira Mar Norte. -

Data - de J8 a 29 de agosto de 1975. . '.

Hdrário - Dias úteis: das 10 às 12 horas e das 15 às
22 hor�. Sábados e Domingos: das 15 às 19 horas.

.NUTA:
No ato de inscrição será cobrada uma taxa de Cr$ 10,00
com direito a concorrer, numa úruca modalidade. Para cada
modalidade além, será cobrada urna taxa de Cr$ 5,00.

Co-Promoção: Studio A2 - Jornal O Estado '- Rádie Guarujá�
ratroc(nio: Pepsi Cola - Cadernetas de Poupança ÀPESC.
Partiqipação Especial: COMANDO DO GÃUPAMENTO DO
LESTE CATARINENSE.
Pro�u'ção: Studio A2

·Confecção Pandorgas - Allan Cardoso

Confecção Troféus - Gelcy José Coelho "peninha"

Núcleos ha�itacionais
de C��pe�ó
para.Cohab

um levantanento das condi.
ções de vida de toda a popu.
lação, '. .

A s rep resentantes da
Cohoo/SC mantiveram COn.
tatos com os prefeitosmuni
cipais das duas cidades e

com li Secretaria do Oeste
para a execução de trooa.
'lhos entrosados de desenvoí,
vímento das comunidades e

constítuíran a assistente so
cial Geraldina dos Santos
para'

.

atender os dois nú-
cleos, ,

Os núcleos soo J6tativa.
mente pequenos' rrias .care
cem de muitos benefícios
que �segurem umavídarna '

condigna h população, O nú
cleo de Xanxerê tem � roxí.
maíamente 100 residências
e o de Chapecb, duzentas,

Médicos catarinenses

irão ao J.apão
'.

o secretário da Saúde, Hélio Ortiz, confirmou para a

próxinúisemana, a- viageni-ooJí4>ão, dos méwcosCid
Gomes e Américo Ricardo �anioso de Faria, anbos da área
do Departamento Autônomo de Saúde Pública, utilizando
bolsas. de estudo oferecidas pelo governo japonês amédicos
brasileiros,

O Chefe do Setor de Tuberculose -do Departamento
Autônomo de Saúde Pública foi selecionado para fazer um
curso sobre o controle da tuberculose, a ser ministrado de
10. a 16 de setembro próximo, em Tóquio. P'or sua vez, o
dr. Eduardo Cardoso de Faria, Chefe do 30. CARS -

Centro Administrativo. Regional de S aúdê .:.., sediado em

Crícíüma, será o único médico do Brasil a participar do
-

CUISO sobre epidemiologia tropical. Este curso seráministra
do de 10. de setembro até março de 1976, por especíalistas
de vârias partes do mundo, no Kobe Uníversíty, da cídaíe
de Hiogo.

TREINAMENTO DE RECURSOS HUMANOS TAMBSM �,
METADASAODE .'

Ao dar a informação, o dr. Hélio Ortiz lembrou que uma
das metas da Secretaria da Saúde é o treínanento de seus

recursos humanos, a fím de possibilitar a execução de um
programa aíequado a todas � atívídales Iigaí as 1 saúde
pública.em Santa Catarina Disse ainda, quê o treinamento
de recursos humanos foi o primeiro ponto das recomenda
ções da "V Conferencia Nacional de Saúde", realizala este
mês, em Brasílía,

. I

."SE,J,ibera recursOS"��'1
.. - ",.',

.

... -".� .� ..
•

_'.,I'.

. parâ jiôVG'S escolas
O secretário da Educação, Salomão Ribas Júnior, antorí- "

zou o FEAESC .::. Fundo de Estímulo e Apoio 1Educação
.

- a liberar a importância de 600 m'il cruzeiros para
construção de.escol� em Lages e Soo José. As obras serOO
execut;:d�com recursos do salário-educaçOO, quota federal.

I

Em Lages, a Escola IntegrooaZulmiraAutadaSilva terá
15 dependências e um paVimento de live_naria, com uma

•
área construída 'de 1.263,17 metros(quoorooos, e a Escola
Integrooa de Barreiros terâ dois pavimentos, com a mesma

. área: construída Ambas terão duas sal� para loooratórios;
uma sala !Illbiente de' ciências; du� sal� para educação
artística; uma sala para técnica I@dcola; para técnica
ccmercial; para artes industriais; para educaçOO para o lar;
duas salas de orientaçOO educacional; uma srua para educa

ção pedl@�ica; depósito, dois sanitários e �rea coberta para
circulaçoo.

Até iulho, B'alneário
C�mboriú terá 'DDD

II

Balneário Canboriú (Sucursal de Itaja!) - O muni�ípio
de Balneário C ambo,riú estará ligalo ao sistem a de Discagem
Direta 1 Distância em julho de 1.976, data én1 que estarão
concluídos os trooalhos de implantação da .nova rede'
telefônica que foram iniciooos recentemente. Balneário
Canboriú que atualmente possue 200 aparelhos :elefÕnicos
terá a partir de julho Vindouro cerca de mil 'e duzentos,
vetificando-se um aumento de mil aparelhos.

.

.

Paralelamente l implantação .da nova rede, a Telesc está
construíndo na Avenida Br�ilmodemo edifício que deverá
àJrigai' ó Posto de Serviço Interuroano, Central e Serviços

,

de Transmissão e CoolUnicação. ATelesc está realizando em

Balneário Camboriú uma obra de grande alcance. cpm a

implantaçOO do sistema D12D que trará beneficios, princi
palmente durante 0.. período de veraneio. O progresso
vertiginoso da cidade, o maior pólo de atraç,Íl) turística do
sul do país, está sendo visto com muita atençOO pelos
poderes constituídos e noo poderia ser de outra folIDa,
porque com os parcos recursos ,de que dispõe amunicipaJi.
dade, s6 com apoio dos organismos Estoouais!l Federais,
poderá realizar as obr� de infraestnitu·ra

I,
I,

C'ORUJÃO - CENTER
"

WISKERIA
,

.

A CASA NOTURNA QUE FLORIANÓPOLIS'
PRECISAVA

PIZZARIA -- RESTAURANTE - CHOPARIA

Ambi'ente Seleto � agradável
Música ao vivo com:·

I
i

Jacó trio ..

Mira·ndinha ao Piano

CORUJÃO CENTER - Av. Beira-Mar'Norte

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Janta ,no presídio .íntoxica
700 detentos e causa .tumulto

Acidentes de trânsito
foram 2 _ .com 5 feridos'

Dois acidentes de trânsito - colido e ch�g,ue O"� registra
dos ,ontem' pela DSP, envolvendo três veículos marca Volks

wagen, 'resultaram ferimentos leves em cinco pessoas, dentre:

elas uma menor de 6 anos de idade. A colisão aconteceu no

'centro de Florianópolis, já o choque contra um muro ocor- I'

reu no Estreito.
'

desarranjo intestinal. F oraI\l
minístralos remédios (inje-

, ções e comprímdos), Dois
médicos, três acaíêmícos de
medicina e três enfermeiros,
trab ahando sob forte es

quema de segurança passa
ram o dia todo de ontem
atendendo os detentos.

,

P aia os médicos roi cons
tatedo que realmente não se

trata da água da Penitenoíà
ria, pois a mesma àlastece
os nioralores do baino de
Água Santa, não constando
entre .eles nenhum caso pa-,
recido ao da Penítenciâiía
.Além disso, conforme os

médicos que atenderam os

detentos, .os remédios con

trolarãp.o desarranjo, sendo
necessano que os presos co

mam uma dieta durante u-
'

ma semana para que voltem
então depoís a comerem a

refeição dada pela Desipe,
fato que não acontece.

,

O, "menu" de ensopaíí,
nho de lhóbo,ra, repolho e
carne, vede servido no jari
tar de anteontem" foi a cair- ,

sanamadrugada ae ontem -

a terceira em menos de 2
meses - de um' desarranjo
intestinal, em que foram a

cometidos cerca de 10<1 de
tentos da Penítenciàna de
Ãgüa Santa, no Rio de J a
neiro. Houve um principio
de tumulto, na ''hora do
aperto", .porque muitas das
celas lotadas contam apenas
com um banheiro.

/
Por volta das 4h30m da

m alrugada de ontem, 700
detentos, .p. rincip almente da
ala masculina, começaram a

passar mal,' devido 'à janta
servida na noite anterior, e
às 6h15m uma equipemédi
ca do Hospital Salgado Fi
lho chefíafa pelo Dr.Waldir
Camüo J0J,ge chegou ao lo
cal, nünistrando' imediata-

mente injeções e comprimi
dos.
CRiSES ANTERIORES

As duas últimas crises in
testinais em que foram aco
metidos os detentos daPení
tencíâna de Agua S anta, a
conteceram pelamaírugéda,
horas depois da janta, que
na primeira vez roi carne,
assada e na" segunda uma

fei�aia. De princípio a ale
gaçao .do d�sarratlJO intesti
nal fOI devida 1 pr6pria mâ
qualidade da comida que é
feita pelo Departamento do

'

Sistema Penal (Desipe). 'De
pois alegou-se que poderia
ser da âgua altamente dore
tízaía que ooastece o local.

Ontem a e!luipe chefiada
pelo Dr. Waldir Camilo Jor
ge, do Hospital Salgaío Fi
lho fui mobilizada, pela ter
ceira vez em menos de dois
meses, para atender cerca de
'?DO presos acometidos de

No cruzamento das, ruas Jerônimo Coelho com Vidal

Ramos, colidiram dois Volks, de placas AL-3708, de Curiti
ba, pertencente a Ilda LUiza Zandona, e dirigido por Antõ-

,

nío José Fernandes, e o de chapas AB-9307, propriedade de

Presalino Lopes, que tinha ao volante Wilson Gilberto da

Süva Castro. Os veículos ficaram bastante avariados. Além

dos motoristas, ambos residentes à rua Joaquim Costa, na
, Agronômica, saiu ferida a passageira do veículo de Curitiba,
: Laudísia Marcos da Silva Fernandes, com leves escoriações,
,

sendo que todas as vítimas foram atendidas ,no Hospital de
Caridade. , .

Já o choque aconteceu no Estreito, na rua Raimundo '

Corrêa, por volta das 8 horas de ontem, quando a motorista

Eliane Dias de Oliveira, de 19 anos, perdeu o controle do

Volks, placas AA-4462, pertencente a Décio Dias de Olivei

ra, indo chocar-se violentamente .contra um muro localizado

às margens daquela via pública. No .. carro viajava a menor
,

Joziane Dias de Oliveira, de 6 anos. Tanto a motorista com�
a menor. residente! no número 644 da rua RaimundqCor
rêa, sofreram ferimentos leves, e foram medicadas no Hospí
tal Celso Ramos.

"

Após o sinistro, nada restou que se aproveitasse do bar Monte Castelo, em Tubarão
'I

'

Incêndio destrói bar no Sul,'
e danos se elevam "G 100mil

Tubarii» (Sucursal) -' Bombeiros íoí acionaio
'

das 23 horas do
_

dia ante
Um violento íncêrdio des- cerca de 10 minutos ap.ól!- ríor, Os prejuízos no bar
truiu namaírugaía de on- P��s tentaram, mi- Monte Castelo furam to-"
tem todas as instalações do

CI ente" com:bater as tais tend 00 rogo consu-
...:I ch3!TIas'que sepronagaram ,

.'
_

ru d"BarMonte Castelo, sítuaío r.apIdamente at�do far- rnído to�os utens os o

no bairro do mesmo nome to material de f'acil com- estabelecnnento, entre os

no acesso sul que liga a bustão. Os bombeiros não quais dois balcões frígorífí
cid ade de Tubarão a conseguiram salvar pratica- cos, uma gelaíeíra de 4
BR-l01. As chanas que, mente naía das ehan es, Eortas, ,uma .mes-a de

segundo o propríetârío do mas evitaram que o 'fogo snooker", caleiras e me

estabelecimento SL Ma- atingisse os prédios vizi- sa, além de prateleiras e

noel Atalipio Machaio, te- nhos, que foran isolados a rodo o estoque de merca-

riam sido oríginalas por tempo. { do rias.
um curto-circuito nas íns- PERDAS T..oTAIS Lamentando o sínístro..

,

talações elétricas do balcão Para o propríetârío M� (!) Sr. Manoel Machado r�
frigorífico de seu bar insta- noel Atalípio Madiaío, o velou que seu estãielecí-:
ledo no prédio no. 1.328 sinistro teria sido iniciado mento não estava segura:
da RuaSílvíoBúrígo,

'

por 'um "curte" nas insta- do, nem o prédio de ma-

. .' ,

_ lações
I

do balcão frígorífí-
.

deira. Estimou em cerca de
O sinístro começou por co, que penn anecera liga- 100 mfi cruzeiros os pre

volta das 2 horas da ma- do após ele ter fechaío Ç) juizos sofridos com o in
d rugaía e o Corpo de

\ estabelecimento por volta cêndiosle ontem.

FUNDACÃO EDUCACiONAL DE SANTA CATARINA-FESC .

ÚNIVERSIDADE'PARA O' DESENVOLVIMENTO DO ESTADO
DE SANTA CATARlNA-UDESC I

.

,
'

REITORIA
U D E 5 C

Grupo de ciganos lesou
muitas pessoas em Itajaí

L Itajai (Sucursal) - Diversas pessoas apresentaram queixa
na Delegacia de Polícia, afínnando terem sido vftímas da

"Madame Conceição" componente de 'um grupo de ciganos
que durante 15 dias se instalou na cidade de Itajat.
"Maiame Conceição", segundp'os queixosos, fazia consul
tas e recebia objetos e dinheiro sob o pretexto de que,

,

serian necessâríos p ara que o trabalho pudesse obter êxito.
Dentre as vítimas figurem, Ana Alves Júlio, resdente no

,
bairro São João, que entregou diversos objetos lt cigana,
além de dois mil cruzeiros e Antenor Hostín, gerente de

uma loja que vendeu televisor e outros objetos para o grupo
de ciganos, que se evaliu da cídaíe, Segundo levantamento I

feito atê� omomento » pela polícia itajaiense os golpes
áplicaios por ''MadameConceição'' e seu grupo se elevam a

15mfi cruzeiros. Acreditam as autoridades policiais que o

número dê pessoa lesaias poderá aumentar nas prõxímas
horas. Foran expedidos raííogranes para todas as Delega
cias de Polícia do Estaíe solicitando a detenção do bando
de ciganos desonestos.
CAPOTAMENTO

O motoristaWalter Queiróz de Andrade, residente aRua
Silva no. 278, quando dirigia seu Volks placa DX�745 7no

trecho Balneârío Camboriú - Haja{ perdeu o controle do
(

veículo tendo c�otaio por diversas vezes. O veículo ficou

parcíâmente destruído, mas \ (condutor sofreu apenas
ferimentos leves, tendo sido internado no Hospital Marieta
KonderBornhausen e posteriormente liberadó.

EDITAL DE CONVOCAÇAO
o Reitor da Universidade para o Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina e- UDESC,

Prof. Antonio Niccol6 Grillo, eo Presidente do Diretório Central dos Estudantes da Universida

de para o Desenvalvimento do Estado de Santa Catarina - DCE/UDESC, Acadêmico'Anselmo
IJosé Ronsoni, no uso de suas atribuições e tendo em vista o' que dispõem o Estatuto do

DC,E-UDESC, o Decreto Lei no. 228 e a Lei 5.540.
,

CONVOCAM:
'

Para o dia trinta de agosto de mil novecentos e setenta e cinco, às 17,:30 horas, tendo como

local a Reitoria da UDESC, à Av. Rio Branco, 164, em Florianópolis, a eleição dos Conselhos
Executivo e Fiscal do Diretório Central dos Estudantes e dos representantes do corpo discente

no Conselho Universitário.
1 - O Conselho Executivo da DCE/UDESC terá .os seguintes cargos eletivos:
Presidente

Vice-Presidente
Secretário Executrvo
Diretor de Assistência

Diretor de Comunicações
Di retor de Esportes
Diretor de Finanças

,

Diretor Social
2 - O Conselho Fiscal do DCE-UDESC será formado' por 3 (três) membrós eletivos, não

'r J .. I

pertencentes ao Conselho Executivo. sendo que o Colegiado escolhérá entre si o Presidente.
.

3 - A representação do corpo discente do Consel ho Universitário será de 2 (dois) ,membros
eletivos.

4 - Diretório Central dos ES,tudantes e representação do corpo discente, serão constituídos
por estudantes de Nível Superior da UDESC.

5 - O mandato dos eleitos será de 1 (uni) ano, vedada a reeleição parao mesmo cargo.
6 - Os membros 'do Conselho Executivo, Conselho Fiscal do DCE e representação do corpo

discente no Conselho Universitário serão eleitos por voto indireto. através de Colegiado forma

do por 5 (cinco) membros de cada um dos Diretórios Acadêmicos das Unidades de Ensino'

Superior da 'uDESC, obedecidas as seguintes determinações,'
'

a) Registro prévio decandidàtos ou 'chapas, sendo elegível apenas oestudante não repetente,
não dependente nem em regime parcelado, e que já tenha cursado todas as disciplinas do

primeiro perfodo letivo e não tenha sofrido pena disclplinar.
b) O registro de candidato far·se-á na Reitoria" da Universidade para 'o Desenvoívimento do

Estado 'de' Santa Catarina, dévendo ser efetuado até às dezoito horas do dia 25 de agosto de

1975, acori�panhado da assinatura de cinco por cento (5'%) dos Universitários da UDESC,

c) A lista dos votantes deverá ser encaminhada, ;ltravés 'de oHcio do Presidente do Diretório

Acadêmico, ao Reitor da UDESC, até as dezoito horas do dia 30 de agosto de 1975,

d) A mesa que dirigirá os trabalhos da eleição será constituída pelo Reitor, ou representante"
que a presidirá, pelo Presidente ouu representante do Diretório Central dos Estudantes e por um

Re�resentaÍ1te do Conselho Universitário, designado pelo Reitor.
e) A apuração será imediatamente após o término da votação, assegurada a exatidão dos

resu I tados. \ .'

f) Será permitida a apresentação de recursos, que serão decididos pela mesa respectiva, em se

tratando de impugnação de voto ou votante. Recurso contra a validÍide do pleito deverá ser

apresentado dentro de 72 (setenta e duas) hor�s da proclamação dos resultados, ao Reitor,
sendo apreciado pelo Conselho Universitário em sessão especial, para esse fim convocada dentro

do prazo de 5 (cinco) dias.
•

I Florianópolis, 05 de agosto de 1975. ,

ANTONIO NICCOLO GRI LLO ANSELMO JOSÉ RONSONI
REITOR/UDESC PRESIDENTE/DCE-UDESC

Guarda acaba desordens .'

,

com tiro e ferindo um

Joinville (Sucursal) .; José A. Vieira, de 24 anos de ida-.

de, que reside nesta cidade e namadrugad3!de 2a. feira foi atino
gido por um tiro dIsparado pelo �ardião José Tavares de

Castro,' continua na s.ala de recuperação do Hospital 'São
José. Segundo o guarda, que dava serviço num estabeleci
mento da, rua Santa Catarina, a vítima fi mais dois elemen
tos promoviam 'desordem nas profimidades da casa de co

mércio e quando tentou advertí-Ios, foi agredido pelos três.
Segundo declarações do guarda para defender-se, sacou

sua arma e disparou contra o chão para assustá-los, mas o

projétil atingiu a José A. Vieira na altura da perna. Logo
após o disparo os dois elementos evadiram-se do local. O

guardião José Tavares de Castro já foi ouvido na De��gaci�
,

de Polícia da Comarca que instaurou inquérito.
E�FAQUEAMENTO

'

Também no Hospital São José, continaa internado pára
observações, Mário José da Cruz, com 20,anos, que ante-on

tem fói atingido por três facadas, desferidas por um eleIlle�·
to não identificado que se evadiu em seguida. O fato ocor

reu no Salão do Juca, no bairro de Jarivatuba, onde se

realizava um baile oúblico. _

Carrps
u!i'ados 'de todas as marcas,

, ,

recondicionados, testados e
•

garantidos por 3,,000' km,
"s'Q 'nós temo·s.O resto é papo.
Quando você fór cOmprar um carro usado, procl:lre onde

há sern'pre urna vantagem a mais: no �eu concessiqnário
CHEVROLET., Lá, você vai 'encontrar
diversidade de'modE'los e marca5, carros

cuidadosamentE' recondicionados a rigorosamente
testados, É por isso que nós não ficamos no'Pi'po,
damo� logo ',Hlla garantia de dois meses ou 3000 km.

Deixe a conversa d� lado. Procure o

seu €arro em HOEPCKE VEICULOS,

6.v. Ivo Silveira, No,999 -- Fones: 44-1633 - 44-148$

..G),,!ejj�. iogurte.crem�.manteiga•.
Jeitinho gOltOJ'od.vlverJaudavel.

HGaia" só admite 3, das
,

35 mortes que é acusado

Vilmar Alves Magalhães, o "WÍlmar Gaia ", preso no

S�rtão cearense de�is de dez me,ses de perseguição da Polí
cia Militar de Pernambuco, disse em Serra Talhada, que dos
35 crimes que o'acusam só é responsável por três - soldado
Natalício Nunes, Pedro Inácio de Souza e Arnaldo Ciphano.

- Eu matei Arnaldo Cipriano para vingar pa pai assina
do por José Cipriano', pai dele. Foi aí que me torti'él matã-

t'; dor.
,

Vilmar é um rapaz de 26 anos e fala mansa. ,Ele Iconta
que na época ,do crime, qJJe resultou na morte de seu pai,

, um velho de 75 anos, sua família esperou pela ação da '

PoUcia, mas o delegado Virgílio ,.

não se interessou, e passa
Va tonas,as tardes ná casa do assassino e não o prendia.

O acusado de tantas mortes foi preso pelo, delegado de
Serra Talhada; capitão José Ferreira dos Anjos e mais dez'
homens da PM.l A ,polícia passou dez dias na caatinga, na
�tilha do criminoso. Ao ser surpreendido Vilmar, que tam
bém usa o nome de Vilmar Gaia não resistiu. Depois ele se
justificou: "Eu só tinha cinco ,balas no m,eu revóver".

'

8eba1eite.dLeite faz bem.
PRODUTORES' DE LEITE DE SANTACATARINA

I
,

! CORUJÃO LAGOA E CORUJÃO CENTER apresentam todas as Noites "PACHO
RIVERO" - Cantor; da ,Televisão Mexicana, ganhador do prêmio "As,tec·a d'e Plcita.

�_.
'

F_e_s_te_,_ie_s_e_u_a_n_i_v_e_r_s_á::_�� :::_La:�oa,_. --------'-' 1_- _
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•

Veja
o quonto voce
pode ter sem
Ihe custar

,

.

mais
..

Dormi tério modu láve I i nas cores:

branco, azulou marron. Escolha os
'

;;'ódulos a seu gosto. '

Sala-copa: nas cores amarelo com-brcnc o

ou marron; também com estante.

Salas de jantar em estilo ou funcionais.
Esta: estilo inglês com mesa e lósticc ,

esta éo
IMAGEM ATUAL
da sua MÓVEIS CIMO

Novas criações em salas de

jantar - linhas e,l�gantes -

acabamento CIMO.
'

Móveis infantis, coloridos, como as

crianças gostam. Conjuntos, ou peças
av,ulsas.

,

Modulados Vo,gue. Armários embutidos
ou .estcntes do jeito que você gosta.
Pe.rfeição e acabamento esmerados.

Linhas sempre atualizados ou em estilo,
se você preferir. Qualidade e cccbcmenro,
levam sempre a garantia CIMO. .'

. escolho
o plano de pogqmento
de sua preferenclo
t��dito

.

MÓVEIS
-Iém'ed··,-1'0',toeIM0F'�OR'IRAuaNJerOÔ�ipmOOco'LlhIOS'

5

Projetos e decorações.
Fones: 22.6100 e 22.6867.

Cinema
Darci Costa

Setembro Negro (Rosebud] de Otto Premínger

SETEMBRO. NEGRO.

(Rosebud) Filme .de Otto

Preminger, com a presença
de Peter O'Toole, Richard

,

Atteborough, CIÜI Gorman.
o. terrorismo, o racismo, a

intrusão dos negociantes de
armas na política, o conflito
árabe - israelense, são te-

mas que estão no filme. A

narrativa, segundo se inf?r
ma, está marcada pela mobi
(idade e eficiência técnica,
embora tratando a temática
com oportunismo e levian
dade. Cerisura 18 anos. Ce

comtur.

UM DIA DE So.L (Sun-

shine) de Joseph Sárgent,
com Cristina Raine, Cliff

DeYoung. São José: 3 �

7,4:> e 9,45 horas.
Jo.HNNY YUMA - Rea

presentação de western ita
J i a no. com o americano
Mark Damon. Ritz: 5 -

7,45 e 9,45 horas.
o.S CHARLo.TS EM FÉ

RIAS, segundo filme da sé

rie com Os Cnarlots, grupo
francês que faz comédia no

estilo dos gags do cinema si

lencioso. Direção 'de Jean

Girault, com Gerard Croce,
Jacques Legras, Beatrice
Chatelier. Coral: 3 - 8 e 10

horas.

I

I
,

Johnny Yuma

r10róscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - o. astro tutor do UBRA - Dia negativo no'

dia Ihe dá boa saúde, bom 'que diz respeito à sua saúde
humor e ale g ria. Favorece
as viagens, a� mudanças de

cidade ou residência. E por
tanto, um fluxo astral bas
tante benéfico a você. Apro
veite. Viagens propícias.
To.URo. - Indícios de lu
cros em negócios imobiliá
rios. Fluxo positivo para a

saúde, de garganta principal
mente. Excelente fluxo ao

trabalho, às viagens e a vida
amorosa. Favorável aos jo-

e a vida sentimental, amoro
sa e profissional. Faça so

mente negócios que foram
iniciados anteriormente e só

viaje se tiver muita necessi

dade.
ESCORPIÃO. - Alguns de

sentendimentos com pessoas
nascidas em Touro e Aquá
rio. Seja cauteloso e evite a

violência. Dia positivo, con
tudo, às novas amizades, pa
ra obter apoio de patrões ou

gos e à loteria. empregados e a vida amoro-

GÉMEo.S - Obterá êxito .sa,

nas associações com pessoas SAGITÃRIo. - Algum abor-
'

.nascidas em Áries ou Leão. recimento 'logo às primeiras
Cuidado, porém, com feri- horas do dia. Não se precipi
mentos nos braços e nos te, pois tudo terminará bem.

ombros. Bom todavia, ao Elevação da inteligência e

amor e para realizar negó- dos conhecimentos profís
cios imoníliários. Cuidado sionaís, Boa saúde e ótimas
em viagens. chances no setor amoroso.

CÂNCER - Dia em que po- CAPRICÓRNIO - As in-

Raul

Caldas F?

derá receber a visita de pa

rentes, notícias bastante

agradáveis a ser bem sucedi
do nas questões sentimen

tais, familiares e profissio
nais. Sucesso em viagens e

novas e ótimas amizades.

LEÃO. - Propícia influência
aos negócios e ao seu pro

gresso, . progresso profissio
nal e êxito social. Excelente
estado de saúde ,e boa dispo
sição às diversões, passeios e

à vida amorosa. Aproveite.
VIRGEM - Relações agra
dabilíssimas com pessoas
nascidas em Touro e Capri
córnio. Bom às viagens de

recreio e à elevação social e

da personalidade. Todavia,
se ainda não aniversariou,
cuide da saúde e do seu di

nheiro.

fluências astrais de hoje só

poderão trazer-lhe alegrias e

satisfações. Ótimo dia para

festas, noivados e casamen

tos. Não perca um minuto

neste dia. Favorável aos

jogos e à loteria.

AQUÁRIO. - Devido a boa

influência de seu astro tu

tor, neste dia poderá realizar
muita coisa proveitosa. T'?
davia, não se precipite ao

realizar negócios, não gaste
dinheiro a êsmo e cuide de

sua saúde. Notícias.

PEIXES - Bom rua para
cuidar de questões familia

res e amorosas, para viajar e

fazer novas amizades. Não é

propício, todavia, aos jogos
de azar e evite o trato com

inimigos e rivais declarados.
Boas noticias.

Debate
.,�

herrnerêutco

- o que seriamelhor, o lá, ou o cá?
- O lá, sem dúvida?
- Por quer
- Ora. O lá apresenta muito mais abertura

para o aperfeiçoamento estrutural das pandor
gas.

,

- Discorde plenamente. O cá propicia con

dições para que possamos-continuar cultivan
do, tranquilamente, as rosas do nosso jardim.

- Vossa Excelência não sabe o que diz.
,- Eu sei perfeitamente o que digo. Se não'

soubesse não teria atingido a posição que atin

gi.
- Isso não prova nada, As transcendências

curvas dos caminhos muitas vezes nos condu
zem a veredas inimagináveis.

- Vossa Excelência está sofismando. Se
não fosse os paralelismos vigentes não terra
mos nunca saído da estacà zero.

,- Pois eu não concordo. Acho que a estaca

zero já foi superada há muito tempo. Mas tem
uma coisa: a expectativa é necessária pàra que
as coisas se mantenham em equilfbrto,

- Mais uma vez sou impelido a discordar.
'No meu modesto parecer uma coisa não tem

nada a ver com outra. Isto é: nas esferas tropi
cais.

Vossa Excelência utiliza-se, de argumen
tos bombásticos para esconder a fragilidade de
vossa teoria.

- Essa é muito boa. Pois posso vos garantir
que possuo documentos que provam, de ma

neira insofismável; que os meus argumentos'
estão certfssimos.

- Mas não vos esqueçais que os pirilampos
surqern ao anoitecer.

- Quanto a isto não me preocupo. Sei, por
experiência' própria, que devamos enfrentar,
com galhardia, as circunstâncias adversas.

- Tal afirmação vem comprovar que Vossa
Excelência está com a consciência pesada.

--- ABSOLUTAMENTE. Isto é uma calúnia.
E se Vossa Excelência continuar com estas

agressões gratuitas serei obrigado a tomar pro
vidênc'ias legais.

- Vossa Excelência não precisa ficar tão
exaltado! Afinal de contas estamos aqui para
abrir novos caminhos nos horizontes cinzen
tos.

- Pois posso afirmar, com toda convicção,
a todos aqueles que me ouvem que cumpro,

condignamente, a árdua missão para qual fui
escolhido.

- Não tão árdua assim, convenhamos.
,- Mas é preciso que a tenacidade ande de

braços com o positivismo arrebatador de nos

so baluarte e que haja um esforço conjunto
para o aperfeiçoamento dos eflúvios concer

nentes.
- Até aí nenhuma novidade. Se todos se

preocupassem menos com suas situações pes
soais é pensasse mais no PROXIMO ...

.-

._. demagogia barata.;
.-

, tudo tomaria um rumo mais claro e

mais .

- Pois fique Vossa E'xcelência sabendo

que, na minha humilde opinião ...
(Entenderam alguma coisa? Nem eu.)
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,Zury'

Machado'

I

Tarde Beneficente - A ele-

gante sra. Ina Tavares
Moellmann, Presidente da
Rede Feminina de Comba
te ao Câncer, amanhã, em
sua residência, recebe sras.

da sociedade para um chá.
A tarde de elegância conta
rá com desfile de modelos
de Alice Modas e noivas de

agosto, do costureiro Len
zi. A renda da promoção
será em favor da Rede Fe
minina de Combate ao

Câncer.
-x-

No auditório da Celesc, te
rá encerramento amanhã
às 18 horas o Seminário

Planejamento da Grande

Florianópolis, promoção
que tem a frente, o arqui
teto Otávio Franco Fortes.

,-x-

Bastante concorrido foi o

jantar' dos' Rotarianos no
Clube Doze de Agosto,
quando foi -homenageado
o Presidente do Rotary In
ternacional, Sr. Ernesto

, Imnassahy de Melo, em

sua visita oficial a nossa ci
dade.

-x-

Senhora Olga Ramos

Pereira chegando de
uma viagem ao Rio

Já deixou o h�pital dos
Servidores Públicos, e en

contra-se em sua residên
cia, o professor Marco Au
rélio Krieger. Ao professor
Krieger os nossos votos de

pronto restabelecimento.
-x-

Está se realízando em

nossa cidade, a l a, Jornada
Sul Brasileira de Cirurgia
Pediátrica. Estáem ativida
des a' Associação Catari
nense de Medicina com o

encontro de médicos _j_os

três Estados do Sul do

País.
-x...:.

No Palácio dos Despachos
o Governador Antônio

Carlos Konder Reis na últi
ma semana deu posse aos

Prefeitos de São Miguel do
Oeste, Guaraciaba e Dioní
sio Cerqueira, Srs. Arman
do Domingos Montagna,
Adernar-Quadros Mariani e
Waldir Maram.

-x-

O Secretário da Saúde e

Engenheiro Luiz

Athanazio Gonzaga,
Diretor Superintendente

da Nobile Empresa
do Grupo Emedaux

ção dos Servidores Públi
cos de Santa Catarina para
tratar de assuntos relacio-,
nados com o Plano de Re

classificação de Cargos de
Servidores Estaduais.

-x-

A arquiteta Denise Medei
ros da Fundação para o

Desenvolvimento do Para
ná, esteve em visita a nossa

cidade, para conhecer o

funcionamento e a estrutu

ra da rede .de ensino em

Santa Catarina. A arquite
ta Medeiros, foi recebida

pela Secretário da Educa-
"çâo, Salomão Ribas Ju

nior, em seu gabinete de
trabalho.

, -x-

Estão chegando de uma

viagem ao RIo, o industrial
e sra. José Pereira (Olga).

sra. Dr. Hélio Ortiz, janta
vam no Manolo'S em com

panhia dos casais, Lea e

Antonio Carlos da -Nova,
Heloisa e Julio Cesar Gon

çalves e Cleia e Isac Loba
to.

-x-

Em solenidade na cidade
de Criciúma o industrial
Francisco Dilson Freitas,
assumiu a presidência do

Diretório Municipal da
Arena.

-x-

O governador do Estado
Antonio Carlos Konder
Reis em companhia do
Presidente do Tribunal de
Contas do Estado dr. Nil
ton José Cherem e o Secre
tário de Obras e Transpor
tes Nicolau Malburg, visi
tou as obras do novo pré
dio do Tribunal de Contas.

-x-
'

O Secretário da Fazenda
Dr. Ivan Oreste Bonato,
foi homenageado com um

jantar no restaurante do
Palácio Barriga Verde, oca
sião em que foi eleita a no

va Diretoria da Assoéiação
dos Fiscais da Fazenda:

-x-

O Sr. Rubens Moreira Pre

.sidente das Federações de

Futebol do Norte do País,
está sendo esperado ama-,

nhã em nossa cidade. O Sr.
Moreira que viaja em com

panhia de sua esposa e

uma comitiva será home

nageado na capital- catari
nense.

-x-

Atendendo ao convite do
secretário Ary Oliveira, o

general de brigada Roberto

Alves de Carvalho Filho,
Comandante do Grupa
mento do Leste Catarínen
se, proferiu no auditório
da Secretaria de Segurança
e Informações a aula inau

gural dos curso de Acade
mia de Polícia Civil, abor
dando o tema "Seguran
ça".

, Florianópolis Palace Hotel,
junto a comissão técnica
da Embratur.

/
-�x-

Os senhores Renato Ra
mos da Silva, Norberto

U!yssea Ungaretti, Maurí
Íio - Santos, José Bessa,
Deodoro Lopes Vieira,
Bruno Schlemper, Adernar
Gonzaga, Alfredo Heil-'
mann, Mareio Ligocki e

Lúcio Silvério, no escritó
rio da sede do Lagoa Iate
Clube estiveram em reu

-níão, ocasião em que fo
ram tratados assuntos rela
cionados ao interesse do,
LIC.

-x-

O Secretário da Adminis

tração, Plínio Bueno, este
ve reunido em seu gabinete
com a diretoria da Associa-

-x-

Reunião jovem, a - festa

programada para hoje às

23h3Omin na sede do Clu
be Social Paineiras, com o

som Guru.
'

�x-

Chegando do Rio de Janei
ro o engenheiro Ascariio

Riccio, Diretor da Cons
trutora Nobili, Empresa do

,Grupo Emedaux. No Rio,
o Dr. Riccio tratou de
'assuntos relacionados ao

IV

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO É PUBLICAÇQ�S
DECISÕES DA CÂMARA CRIMINAL em 19.08.75.

APELAÇÕES CRIMINAIS ,

, No. 13.350 - CONCÕRDIA - Apte. João Lueio
Luíz. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa.
Thereza Tang - "Não conheceram do recurso. Maio
ria de votos. Vencido o Exmo. Sr. Des. Marcílío Me
deiros.

No. 13.004 - LAGES - Aptes. Lessi Tadeu Cor
rea de Oliveira e Flávio José Mendes. Apda. a Justiça,
por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira -

"Deram provimento parcial ao recurso, para cancelar
a medida de segurança imposta aos apelantes. Unâní-

, me".
No. 13.198 -:- JARAGUÁ DO SUL - Apte. Lauro

Cirillo da Silva. Apda. a Justiça, por seu Promotor.
ReI. Des. Ary Pereira Oliveira - "Negaram provimen
to. Unânime".

No. 13.266 - lTUPORANGA - Apte. Siegfried
Hoffmann. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. Ary Pereira Oliviera - "Negaram provimento.

, Unânime".
No. 13.2t7 - BRAÇO QO NORTE - Apte. Pedro

Antônio Prudêncio. Apda. a Justiça, por seu Promo
tor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira - "Negaram proví-:

,

mento. Unânime".
No./13.069 - BALNEÁRIO DE CAMBORIU -

Apte. a Justiça, por seu Promotor. Apdo. Oswaldo
Metzker. ReI. Desa. Thereza Tang - "Absolveram o

acusado. Unânime".
No. 13.226 - MARAVILHA - Recte. Dr. Juiz de

Direito, ex-officio. Recda. Erika Gassen. ReI. Desa.
Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime",

_ No. 13.225 - CONCÓRvIA - Apte. Hermínio
Chiuchetta. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. Ary Pereira Oliveira - "Deram provimento para
absolver o réu apelante. Çnânime". ,

No. 13.314 - CONCORDIA - Apte. Auri Ernesto'
Augustini. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Dés. Marcmo Medeiros - "Negaram provimento.
Unânime".

-

No. 13.316 - CHAPECÓ - Apte. Antenor Cor
reia. 'Apda. 11 Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Marcílio Medeiros - "Converteram o julgamento em

diligência. Unânime". Acór,!lão publicado na sessão.
No. 13260 - JARAGUA DO SUL - Apte. a Jus

tiça, por seu Promotor. Apdos. Ernesto Theílaeker e

Nelson Avelino. ReI. Desa. Thereza Tang - "Negaram
provimento. Unânime".

No. 13.301 - CURITIBANOS - Apte. José Mar
cos ladelka. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Desa, Thereza Tang - "Deram provimento parcial ao
recurso, para reduzir a pena a 1 ano de reclusão e

conceder o sursis. Unânime".
�No. 13.319 - PALMITOS - Apte. a Justiça, por

seu Promotor. Apdo. Enio Mateln. ReI. Desa.Thereza
Tang - "Negaram provimento. Unânime".

'

.

No. 13.311 - BOM RETIRO - Apte. José Vida!
dos Santos. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. João de Borba - "Deram provimento para absol
ver o réu. Unânime".

No. 13.340 - POMERODE - Apte. a Justiça, por
seu Promotor. Wilson Cardoso. ReI. Des, May Filho
"Negaram provimento,Unânime"..

RECUP.sO CRIMINAL
No. 6.671 - JARAGuÁ 00 SUL - Recte. Bruno

Krueger. Recda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. May Filho - "Não conheceram do recurs�. Unâ-
nime". Acórdão publicado na sessão.

'

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

D��i/do cafezinho.docigarro.do cafezinh
do cigarro.do cafezinho.dó cigartro. .

---

bebà um copode ,leite.

Beba leite. r§Leite faz bem.
PRODUTORES DE LEITE DE SANTACATARINA

.

s 22.10 às 23.00
.

�
tU
+'
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U'J
tU
tU
'-c
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C)
cv
en
cv
-c

urn programo .

oscar oerendt
crônicas 75. prof. A� Seixas Netto
a noite é pra cantar. Alfan Braqa
poeira de estrelas. Baby Luiz Carlos
e outras atrações

R-ADIO
GUARUJA

DIA, 22 DE AGOSTO DE 1975
f\presentação: LIRA TENIS CLUBE às 21 horas
Venda de Ingressos: JANE MODAS, e TECIDOS 'TUFFI AMIM

Promoção: PRÓ·MÚSICA 20. cruzeiros . preço único
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REVENDEDOR

AUTORIZADO

BRASfLlA - VERMELHO RUBI; ...•..•......•.. 1974

PASSAT-A�UL .......•............ : ..••....• 1974
Vfl.RIANT- BEGE ALABASTRO •....•.......•.. 1974
SEDAN 1.500 - BRANCO LOTUS •............•.. 1975
SEDAN 1500- BRANCO LOTUS .' 1974
SEDAN 1500 - AZUL DIAMANTE.: ............• 1971
SEDAN 1500 - VERMELHO CEREJA ..•.......•.. 1970
Tl, 1.600 - VERDE GUARUJA

r 1972
CHEVETTE - BRANCO EVERESTE ...........•. 1974
FORD CORCEL COUp� - VERDE METALlCO ..... 1974

POSSLIMOI> TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSiÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GAS·PÀR OUTRA - 9Q ESTREITO
.Fone:44"()522.

.

Élorianópolis.

CQM.E.RCIAL BEIRA MAR VEICULO� I RlPR�StNTAÇOES l'Oll.

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210

FONE - 22-5757

Vol kswaqern 1300 - laranja outono. . . . . . . . . . . . 1975
Vol kswagem 1300 - bege alabastro pouco uso 1975
Volkswagem Brasflia - vermelho' rubi" " 1974
,Volkswagem Brasllia - bege alabastro 1974
,Volkswagem Brasflia - azul metáfico . .. 1974
Voí kswaqern 1300 - branco lotus .. . 1973
·Dodge 1800- branco................. . .. 1974
Corcel çupê - vermel ho c/vinil.. ..•........... . .1972
Corcel cupê - amarelo. . . . . . . . .. . 1972
Corcel cupê - bege .......................•.. ' 1970

I--_--_J
I '

I'

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 -(TELEFONE 22-2980\

1 Volks1300":"LaranjaOutono � 1.975
2 volks 1500 - Verde Marltimo . . . . . . . . . . . . .. .. 1.974
3 Volks 1300 - Verde Folha 1.970
4 Vol ks 1500 - Branco Lotus i .972

Compramos à Vista o seu Carro

CARIONi COM. AUTOMÓVEIS LTDA.
Av. Rio Branco, 53

. Fones: 22.:s591 e 22-1042 (a ser ligadoi
1 VOLKS AZUL 63
1 DOGINHO MARRON 73
1 VOLKS AMARELO - 1500 . " :.72
1 CORCEL LUXO - VERDE.... . 72
1 CHEVETTE VINHO

'

OK
1 OPALA VERMELHO ..• : 70
1 DODGE DART VERMELHO ' 72

� JENOIROBA �'&AUTOMÓVEIS LTOA.·�
CHEVROLET CARAVAN OK VARIAS CORES ..•... 1975"
CHEVROLET OPALA CUP!: OK VARIAS CORES 1975·
CHEVROLET OPALA QUATRO PORTAS OK.

'

1975'
CHEVETTE OK VARIAS CORES : 1975·
DODGE 1800 OK VARIAS COHES . 1975

. DODGE PERSONALIZADO NOVO LANÇAMENTO .. 1975
CORCEL LUXO OK VARIAS CORES.· 1975
MAVERICK OK SUPER LUXO .......•.......... 1975
MAVERICK '.. 1974
PASSAT OK... .. 1'975
SEDAN 1300 OK 1975
KOMBIOK 1975
SP-2 ' 1974
VOLKS 1500........................ . 1973,
RUA: ALMIRANTE LAMEGO 170, e JOAO PINTO ES
QUINA SALDANHA MARINHO - FONES: 22-0192 -

22-,1392 e 22-2952

. C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQPE TODA LINHA'

DE VOLKSWAGEN OK"

VEíCULOS USADOS
COR

.

TIPO ANO
1,500·- Branco , 1973

1.500 - Amarelo ' , 1973,

Variant - Azul Niágara , , .1973
Variant - Branca ........•....... ' 1974

TL 2 portas - Bege , 1973
TL. 4 portas - Amarelo ...•....... ' , .. 1974

Ka rman Guia TC - Vermel ho 1972

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

DOCUMENTOS PERDIDOS
' j . SUL PECAS

Foi perdido o certificado de propriedade do veIculo, marca Cor- I
cei, cor verde com alteração para branco, placa AA-5103 e demais I
documentos, pertencente ao Sr. Deodoro Gomes Mendonça. 1 Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

DR. JORGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROLOGIA
ENDOSCOPIA DIGESTIVA ALTA

ESÔFAGO - GASTRO - DUODENOSCOPIA
Cons: Rua Deodoro, 2Z s/33 - 30. ando

Fone:- 22-6677

'1
--------------�----------------------�

EIMARD PIRES
.. -

MILTON ,BORGES 'LEAL
-ADVOGADOS-

'Cobranças, administração de Imóveis, Causas trabalhistas e
• �

I
-

criminais ,

Pça. Paulo Schlemper, n. 1 'T 10. andar - Estreito - Floria
nópol is - SC.

CARLOS BOABAID FILHO
SERGIO CARLOS BOABAID

ADVOGADOS
Rua - Saldanha Marinho no. 1 - esquina com
"Tiradentes ....;. 10. andar. Fone 22-0449 .

'FpOlis.
1

AUXILIA'R ESCRITORIO
Precisa-se, com conhecimento dos livros fis
cais.
Tratar: à rua Conselheiro Mafra, 72.

EMAC CONSTRUTORA LTDA necessita de Auxi
liar de Escritório com ou sem prática.

Tratar à rua Olavo Bílac, 24 - Estreito - no horá
rio comercial.

AUXILIAR DE ESCRITO_RIO

J.J. PUSCH
ARQUITETOS

Rua Anita Gàribaldi, 19 CJ.302 Fone 22-0455 ,

CICLO- - tiA. BRASILEIR'A
DE SERViÇOS JIDUCIARIOS

. "
.

,,�. \

'NIlCéSsita para admisslo imedh:tia. dê elemento para OCI,lp8r
Cargo de Chefia. .' "., ,

,,_
"

,
.

EXIGE:
.

.

.

C"rso de. Contabilidade cornpl.eto'
'

Idade mfnima - 21 anos.
CônheeimerttOS de Seção peSsOitI-."
ISS ....:. ICM - FGTS

_.

.
Boa �I'esentação. ,

OFERECE: \

Galllrio c�mpatfvel com a 'função
Bom ambiente de trabalho
Seguro de vida em grupO' " .

PosSibilidade de progresso dêlttro da EmprÍlSà. :

,ENTRE;VISTAS:'RUA PEOOORO, 35 '- 10. A'N[,)AR•.

",'

PRECISA-SE
VIGIA - CARPINTEIRO
MOTORISTA COM PRATICA DE TRANSPORTES PARA O

NORTE DO PAís.
AUX. ESCRITORIO - AMBOS OS SEXOS
OS INTERESSADOS DEVERÃO DIRIGIR-SE À BR-101
- km 2(>1 - SERRARIA - SÃO JOS( OU COM OS TELE

FONES: 44-0224 E 44-1424, NA FI RMA ANDER S.A.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 15-1029. ,

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755

.
àe 15.12.69, até as 15 horas do dia 03 de setembro de 1975, para o

i fornecimento de "EQUIPAMENTO M�DfCO-HOSPITALAR".
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em
.

Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, em 19 de agosto de 1975. I.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

I ' DOCUMENTO EXTRAVIADO
;. O Sr. '!van Faraco Wasnievvski declara que extraviou o Certificado

ÜII -._-----------.' je Propriedade de s/cami'onete I(v'illys, ano/72, Motor no. 317.493,'
)Iacas CR..:.1040.

RIMAVERA,
DE BRUNO HELLMANN

o melhor e mais organizado de Brusque, Uma
perfeição em Fotos e Posters. Av. Cônsul Car
los Renaux - altos da' Farmácia Lind6ia
B rusque-SC.

Criciúma-SC, 18/8/75

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo, marca

'Simca, ano 66, placa ZS-0138, particular, motor no. 67737, cor

gelo e vermelho. chassis C48507, capacidade para 5 pessoas, sem

reserva de domínio. ,10. do certificado 6Q3625, pertencente ao Sr.

João Anfiloque Nunes.

CEHTIFICADO PERulDO
Foi perdido o' certificado de propriedade. do veIculo, marca

Volkswagem 1300, 2 portas, cor vermelha, placa SX-1633, chassis
B7412268, pertencente ao Sr. Manoel João Amaral.

"DOCUMENTOS EXTRÁVIADOS"
Foram extraviados os documentos do VeIculo Marca Ford Cor

cel, Modelo Cupê Standart, Ano 19,71, Cor Branco Nevasca, 4 Cilin

dros, 68 Hp, Motor 0-088,037, Chassis 1 B26Dl13.8F;0, Chapa
AB-5067, de propriedade de Ora. Teima Pereira Ranzenberger.

L
,

VENDE-SI; URGENTE
Um terreno na AVENIDA IVO SILVEIRA de esquina

com área de 678,00m2. Preço a combinar. Próximo ao Colé

gio Polivalente.
'

Um terreno na Rua José Lins do Rego com área de

1.800,00m2. SOM ABRIGO.
Um terreno com 10,QOm de frente por 28,00m de fundos,

próxin�o ao Colégio Polivalente. Preço Cr$ 40.000,00.

CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA JOWI LTDA.
AV. IVO SILVEIRA No. 4.501. Fones: 44-1902 e 44-0302.·
Creci no. 17

VENDE.-SE
3 lotes para mansão, 3 lindas residências novas; Jar
dim Itaguaçu. 1 terreno frente para o asfalto e fundo
para o mar - BARREIROS -.1.800m2.

'

TRATAR FONE - 22-2981, Rua Urbano Salles, 37

AVENIDA BEIRA-MAR ..... APTO.
·FRENTE PARA A AVENIDA, APTO. COM 3 QUAR

TOS, LlVfNG, CQPA,.COZINHA, AREA DE SERViÇO, DE
PENDJ:NCIA DE EMPREGADA, CARPET, ARMARIO EM
BUTIDO EM UM QUARTO, AR CONDICIONADO + GA
RAGEM.
PREÇO'Cr$ 390.000,00
TRATAR ,NA Rl,JA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
VELHO, SOBHELOJA, SALAS 15/16/17 OU PELO TELE-
FONE 22-3537"":' REGIS IMOVEIS - CR'ECI No. 58.

.

CASA NA TRINDADE
EM ZONA NOBRE, ESTRITAMENTE RESIDENCIAL,

BOA VIZINHANÇA; CASA NOVA INABITADA, CONTEN
DO 4 QUARTOS, BANHEIRO PRIVATIVO N'O QUARTO

. DE CASAL, BANHEIRO FAMILIAR, LAVABO, LlVING

ESTAR, COPA COZINHA, AREA DE SERViÇO, DEPEN

DENCIA DE EMPREGADA, GARAGEM, JARDIM DE IN

VERNO.
PREÇO: Cr$ 550.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27 EDIF(CIO
DIAS VELHO, SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO
TELEFONE 22-3537 - REGIS IMOVEIS- CRECI 58.

I APTO. CHACARA DA ESPANHA 172m2
APTO. COM 3 QUARTOS, ESCRITORIO,'L1VING EM L,

. 3 BANHEIROS, COZINHA COMPLETA" AREA DE

SERViÇO, DEPENDJ:NCIA COMPLETA DE EMPREGADA,
GARAGEM PARA 2 CARROS.

PREÇO Cr$ 380.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFíCIO
DIAS VELHO, SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 OU PELO

TELEFONE 22-3537 - REGIS IMOVEIS - CRECI ,58.

Balneário: Excelente residência, c/ dois anos de construção
em rua calçada, com 202m2 construidos, c/ suite, 3 dorrnitó
rios, livirig com luz indireta, aquecimento central a gás, gara
gem, área de serviço, entrada a combinar e saldo financiado.

Tratar na Construtora e Imobiliária Bercaton Ltda.
.

Rua CeI. Pedro Demoro, 1825 - Estreito - Fpolis -

CRCI.41.

NEGOCIO URGENTE

VENDE .... SE
No Condomlnio Vila Rica, à Avenida Tromposki, ótlrno

apartamento desocupado, com 182m2, três dormitórios, salas
de jantar e de estar, dois banheiros sociais, cozinha, área de

serviço, dependências completas de empregada, balcão e am

pla garage privativa, com ótimo acesso. Telefone, cofre e ar

condicionado. Ambiente tranquilo e selecionado, com moder
na, piscina, jardim e amplos salões 'de jogos e de festas. Negó
cio direto. Preço convidativo. Estuda-se permuta por terreno
em rua bem localizada. Tratar pelo telefone ,22-2832.

MOCABEL LTDA CRECI 300.

Administradora de imóveis e prédios em condomínio.
Aluga-se. - Aptos - Casas - Salas Comerciais.

Rua Felipe Schmidt no. 27 - Ed. Dias Velho - Conj.
109/110 - 10. Andar - Fone: 22-1835.

VENDE-SE TERRENOS
Vende-se 7 terrenos junto ao Jardim Santa Mônica.

'�reço: Cr$ 35.000,00 cada. Tratar: fone 44-1051.

VENDE�SE TELEFONE
Residencial. Tratar: fone 22-,6672.

Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas - lnstalacões

'44-1377
Fo .

nesl44_1537

OPORTUNIDADE

ESTAMOS ADMITINDO CORRETORES, PARA
VENDA DE IMÓVEIS.
OFERECEMOS EXIGIMOS

S�LARIÓ FIXO IDADE SUPERIOR A 20 ANOS'
COMISSÕES BOA APARJ:NCIA E EDUCAÇÃO
ENTREVISTAS C/ O SR. NICOLAU - À RUA JOSÉ
CÂNDIDO DA SILVA, 721- ESTREITO.

I.

VENDE-SE URGENTE

Balneário - Residência c/ 2 anos de construção; e/suite,
'

living, banheiro social, 2 dormitórios, garagem, área de servi

ços, aquecimento central a gás. telefone, rua lajotada, próxi
mo à feira, ônibus. perto da rede de supermercados. Preço:
Cr$ 400.000,00. Pequena entrada e saldo financiado,
TRATAR: CONSTRUTORA E IMOBILlARIA -BERCATON
LTDA.

.

Rua Cei. Pedro Demoro, 1825.
Estreito - Fpolis - SC.
CGC. 82.895.236/0001.

\

CRCI-41 CREA-4918 Fone 44-2966

VENDO

ALUGO'
Fina residência carpetada, c/ 3 qtos., living, s/ de jantar, 2

-banheiros, cozinha, dependência de empregada completa,
área de serviço e garagem. Av. Alm. Tarnandaré. Coqueiros.
Preço Cr$ 3.500,00
Casa Ç,/ 3 qtos, sala, cozinha, banheiro. área de serviço e

garagem à Av. Brigadeiro Silva Paes, 54, em Campinas. PreÇ'O
Cr$ 800,00

Três terrenos em Barreiros: Preço Cr$ 20.000,00 e' c-s
: 40.000,00

'

,

Um terreno à rua Cruz e Souza. Preço Cr$.50.000,ÓÔ
Um terreno na COHAB. Preço Cr$ 1'1,000,00

-
'

Um terreno em Tijuquinha área 20.500m2. Preço Cr$
85.000,00
Um terreno em Campeche, área 27.060m2. Preço' Cr$
50.000,00
Fone: 44-0485 - Creci 119

B
A
N
C
A
S

N
A
S.

Àlmanaque
Rei do Faroeste
Nossas Crianças
Os Bichos
Forno & Fogão
Placar
Luluzinha
Quoquetel e outras'

Auto Viação São Cristóvão SIA.
FLORIANÓPOLIS-ESTAÇÃO RODOVIÁRIA

-FONES: 22-6003 - 22-1468
ESTREITO - RUA SANTOS SARAIVA,

300 - FONE� 44-1768
HORÁRIOS

P/LAGUNA - Às '5,15-7,00-19,00-21,00
P/TUBARÃO-Cr;lICIOMA e ARARANGUÃ Às.
5,15-7,00-9,00-11,00-13,30-16,00-19;00-21,00
PORTO ALEGRE - 5,15-1,00-19,00 e 21,00 horas
PORTO ALEGRE - 23,15 - DI RETO S/ESCALA
PORTO LAGRE - 22,45 - CARRO LEITO

EMF'R�SA :::7Ts"ANTO ANJO DA GUARDA LTDA.·
HORARIOS

EMPRESA SANTO ANJO DAI GUARDA LTOA.

Agência Centro: Fone � 22-2172 - 22-3682
Agência Estreito: fone - 44-2935
De FLORIANOPOLlS para
P. Lopes - Laguna - Tubarão - Criciúma - Araranguá -

Sombrio - S. Rosa - Mampituba - Osório e P. Alegre
6,00 - 12,00 - 18,00' - 20,00 e 24,00 horas.
De FLORIANOPOUSà P. Alegre: DIRETO 22,00 horas
De FLORIANOPOl.:.lS à P. Alegre: CARRO LEITO, 22,15
horas'
De FLORIANOPOLlS.à Criciúma:' 6,00 - 7,00 � 8,30 -

10,30 - 12,0013,00 - 14,15 - 15,00 - 18,00 - 20,00-
21,30 e 24,00 horas. '.

.'

De FLORIANOPOLlS à Tubarão: 6,00 - 7,00 - 8,00 �

10,15 - 10,30 - 12,00 - 13,00 - 14,15 - "4,30 - 15,00-
15,30 - 16,15 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 21,30 - 22,15-
e 24,00 horas.
De FLORIANOPOLlS à Laguna: 6,00 - 6,30 '- 10,00 -

12,00 - 14,00 - 17,15 - 18,00 - 20,00 e 24,00 horas.
De FLORIANOPOLlS à lrnbituba: 6,30 - 9,40 - 10,00 -

14,00 - 17,00 e 18,00 horas.
De FLORIANOPOLlS à Imarul: 16,45 horas.
De FLORIANOPOLlS à Lauro Muller: 10,30 e 14.30 horas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Suas paisagens, executadas em óleo
e na técnica Sumí-e (mo<hü,idad; japo
nesa em que se aplica a tinta, geral
mente preta, sobre o papel, em pínce-'
ladas rápidas, sem possibilidade Pe re

toque) são incluídas por .Jos Luyten
I

As paisagens' de'Ruth
Tarasantchi no Doze

.

,

A Universidade para o Desenvol- - "no número daqueles que nos apresen
vímento do Estado de Santa Catarina .tam sua própria visão da paisagem bra
estará exibindo a partir de hoje, no siléira".
Clube Doze de Agosto, trabalhos da Diz também que' a pintora Ruth se

pintora paulista Ruth Tarasantchl, cuja destaca "por ser quase.a única pessoa
obra tem se destacado no meio artístí- no país a fazer arte Sumi-e com temá
co pela oríginalidade que apresenta no tica essencialmente nossa. Devido à ra
seu gênero' paisagístico. Ruth Tara-

.

pidez que exige, o crftico-paulista defi
santchi, detentora da medalha de ouro' ne essa técnica como sendo "intelectu
da Exposição da Escola de Belas Artes alizada e que depende de prévio prepa
dé-SâOPãuró, ém t"9157,"'ê'gtãduliílâ pe-' r([éSpirituãl e fílosôfico".
la mesma escola e está com pós-gradua-

.

- "É lógico que no caso de Ruth

ção em andamento. A arte paisagista acrescenta -, suas paisagens brasileiras
estará exposta no Clube Doze de Agos- vão adquirirum tom todo' especial, en
to, até o próximo dia 29, estando o tre lânguido, saudoso e penetrante que

"verníssage" marcada para hoje às, as mais belas cores do nosso barroco

20h30min, não podem reproduzir".
Além de suas obras Sumi-e, Ruth

apresenta também uma "fase vigorosa
de óleos. Estes, na sua' aparência, obe
decem os ditames normais da pintura
universal; mas, se comparadas com

obras Sumi-e, mostram muito bem sua

essência de visão rápida e-perspicaz,
tanto fruto do ocorrido externo como

,
.

do pensamento que age fortemente so

bre ele. É por isso que os óleos de
·

Ruth Tarasantchl, sem deixar de repro
duzir fielmente a paisagem, incluem

· nela todo um estado psíquico que' tor
na uma simples cópia de realidade uma
obrade arte"�

.

CONDI:CORAÇÕES \

Além da medalha de ouro obtida na
.

Exposição da Escola de Belas Artes,
em 1967, a artista recebeu ,o prêmio
Casa Michelângelo,' da mesma escola,
em 1965; medalha de bronze, em ex-

"posição na Hebraica 1968, menção
honrosa da mostra promovida pela As-

. 'sociação Paulista de Belas Artes,' em
19/2 e na Exposição Brasil-Japão, em:
73, além de muitas outras 'condecora
ções recebidas em uma série deexposí
ções. Neste ano a pintorapaulista exi
biu seus trabalhos na Exposição União'
Cultural Brasil-Estados Unidos, em São
Paulo.

7 Aproximadamente 90 trabalhos estão reunidos nesta mostra no hall da reitoria até o dia 29

Os alunos de desenho expõem seus trabalhos
sibílidade artístíca.. A par do jovem
que procura dominar a natureza pela
ciência, precisamos cuidar do jovem
que transcede a natureza pela arte".

.

Mais adiante lembra a, professora
Otília que "com uma diséiplina e opta
tiva (Desenho Artístico I e II), em ape
nas 60 aulas, já se percebe tendências

, impressionistas" surrealistas, a,bstratas
(formais e informaiS) figurativas, fovis
tas e tachistas.'COl� a sensibilidade ,que

Está sendo realizada. no hall da rei

toria da Universidade Federal, uma ex-'
posição de artes plásticas promovida
pelo Diretório Acadêmico do Centro
de Educação e Departamento de Artes
da {}fllc. A ,exposição foi iniciada no

último dia 14 e se prolongará até o
, -

.

próximo dia 29. Dela participam apro-
ximadamente 40 alunos da disciplina
de Desenho Artístico II, ministrada pe
la professora Otília Velci CaneHa.

Cerca de 90 trabalhos encontram

-se exposto� e segun40 a professora
Otília Canella, "esta amostra é o pre
núndo de um futuro curso de Artes

Plásticâs na Universidade Federal".,
Segundo a professota -'�se a criaÇão

artística responde a uma condição ine-'

. reI! te ao homem, como tal, deve' ser

proporcionada a todos os joveri univer
sitários e possibilidade de apurar a sen-

Nesses trabalhos pela primeirá vez

apresentados ao público, através dessa

exposição, "encontraremos, igualmen
,

te a alegria e a tristeza, a impetuosida-

,todos temos, vamos' encontrar nos tra
.

balhos expostos formas, cores, maté-,

rias, temáticas que falam, suplicam e

gritam".
_. . -" -_.- -�_.�._--

VOZ DOS JOVENS

de e a paz, o amor e a revolta, a felici-
· dade e o sofrimento, a angústia e li so

lidão, a integridade e a desintegração
orgânica: É a voz dos jovens na busca
.do belo, da verdade, da vida interior;
mas se o belo não se faz sentir na sua

, pleiütude, o anseio do belo aí está nu

ma linguagem simples e universal; Sim

ples por ser absoÍuta e por ser universal
cala no ser; no ser que sente, compre- .

, ende e aceita", escreve a professor Otí-
lia Canella.

"

.:_ É um pedaço do íntimo de uni

versitários, os matizes psíquicos, o an�

'seio de crescimento, de realização, o

"' jovém e a circunstânda no t�mpo e no

espaço, a expressão plástica conquista
da em tão. curto espaço de tempo, e

que representa muito para os que pro
curarm os camfnhos do Belo, do Bem e

, do Humano", concluiu.

res da localidade retiram
esqu,elem p ré-h ístõrícos,
para no lugar sepultar os
seus defuntos, urna vez

que o cemitério atual acha
-se locelízaío sobre urn

sambaqui", explicou o p a
dre JoêoAlfredo Rohn .

E 'continua: "Isto é coi
sa perfeitamente natura.
Compreende-se que as po
pularões pre-histbricas se

fIXavam em locais propj
cios li pesca e os pescado
res atuais também se fixam
nos I mesmos locais. No
Pântano do Sul já o velho
C anos Behrenhauser, do
qual' adquiri, por compra,
,grande coleção arqueolêgí
ca, atualmente. incorpore
da 00 Museu do Homem
de SambaqUi, há 70 anos

passaíos coletava material
arqueolôgjco".

A. primeira etapa da
pesquisa terá a duraçaõ de
três meses: "Tenho certeza
de encontrarmuitos sepul
tamentos pré-histôrícos
aíndá noo datados em Pân
tano do SuL Hoje, entre as

casas do povoalo, em toda
parte afloram sepultanen-'
tos pré-hist6ricos. O povo
estâ'hãiítuaío a encontrar
ossos, crânios é outras pe
ças que soo perciosas paraà

cíêiicía",
.

LIVRO DA PR�-HIST6-
RIA

Inúmeros ínstrumen
tos, uma vasta experiência
no campo da pesquisa ar

queolêgica, urn operârio
p,mtico em, arqueologia,
'que já tebalhou comigo",
e que fui cedido pelo
DER, uma casa paramorar
du rante

.
os três meses, de

propriedade de Ivan Sale
ma, são alguns dos elemen
tos que acompanham o pa
dre Joêo ROOr nesta nova

pesquisa: "Vou arrancar
uma folha do livro da
pré-história, para, acres
centar umanovafulhano'
livro da ciência. Não. estou
defendendo os sanbaquís
por .ínteresse pessoal mas

por interesse da ci�ncia,
porque destruídos os san

baquis e outros sitias ar

queológicos, futuramente
as unive rsídades voo querer
_!ealizar uma pesquisa so

bre a pré-hist6ria e --noo
haverâ mais possibilidades'
porque' roram destruídas
as bases do estudo". ...

Lamenta o paire Joãi
Rohr que "o l�rosda p�
-histôría esteja sendo des
truído' estupidamente, por
ignorância, por ganância e

óutros.fatores, Apré-histo.
ria lançaía h p�bPria sorte,
sem a necessâría preserva
ção. A Ilha de Santa Cata
rina era um verdadeiro el-

O Departamento de Ex�'
tensão Cultural-da Univer
sidade Federal de Santa
Catarina, que realiza siste
maticamente cursos de ex

tensãouniversitário em re

gírne ex tra-curricular,
abrangendo todo o te r ri
tório catarinense, está pro
movendo no momento seis
cursos de música,· ofere-

Para fazer uma "escava
çoo de sslvanento", segue
hoje para o interior daIlha
- Pântano' do Sul - o

pesquísador paire J000 Al
fredo Rohr, onde durante
três meses fará um estudo

. sobre as peças p'ré�hist6ri- .

cas da região. ''C onseguí
autoli2;aç00

'

do Instituto'
do Patrimônio Hístôríco e

Art�stico NacionLpara
realizar esta pesquisa por
que a atual aldeia do Pân
tano do Sul estâ locelízaía
sobre uma aldeiaprê-hístô
rica. )n<?lusivesos moraío-

dorado para as pOl?ulações
daqueles tempos idos, Se'
posteriormente, aTI tem
pos hístõrícos foram feitos
grandes lances de 'rede,
com até 300 mi tainhas
por lance, podemos ímagí
nar a fartura de peixes 'l.ue
havia nos tempos prímití
vos, na região de Pântano
do Sul, antes da existência
do . barco, do barulho, da
poluição. A Ilha é rica em

peças arqueoíõgícas, ma'!
Infelizmente está sendo
.destro fd t'. ,

No Colêgío-Cjtarínense
o palreJoão Alfredo Rohr
organizou umMuseu, onde

.

encontram-se inúmeras pe
ças por ele encontradas,
álgumas raras, outras "que
não existem em lugar al
gum domundo". .

cendó cinco modalidades
.

de instrumentos.
Esses cursos, j� minis

trados no primeiro semes
tre deste ano com' "sur
preendente sucess�estão
sendo repetidos pelos DEC
que, com isso, se propõe a

concretizar um anseio da
Capital, registrado nas pes
quisas de mercado em que
se baseiam a todalidade
dos cursos lançados pelo
departamento.

- A idéia fundamental
de que partiu o Departa
mento de Extensão Cultu
ral ao oferecer os cursos de
música - diz seu diretor,
Murilo Gonzaga Martins da
Silva � é criar condições pa
ra que se firma, n).lm futu
ro próximo, uma escola de
música em Florianópolis.

.

No momento, realizam
-Se os seguintes cursos: de
Piano, com a professora
Velma Richter; Básico de
Piano, com

'

a professora
Marly Maria Ribeíro de'
Barros, formada' em músi
ca pela Universidade Fede
ral do Rio Grande do Sul;
de Piano, ministrado pela
professora Leda de Medei-

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES
.

DEPARTAMENTO NACIONAL DE
ESTRADAS DE RODAGEM

160. DISTRITO RODOVIÁRIO FEDERAL

AVISO DE CONCORRÊNCIA' PÚBLICA

O 160. DISTRITO ROOOVIARIO FEDÉRAL,
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRApAS DE
RODAGEM, torna público para conhecimento dos in

teressados, que fará realizar às 10,30 horas, dodia 05
de setembro de 75, na Sede Central do DNER; Avelii-,
da Presid,ente Vargas� no. 534 .,.. 30. Andar, no Estado'
do Rio de Janeiro, concorrência para execução de

�

Serviços de melhoramentos e restauração na Rodovia
BR-101-SC, Trecho Divisa PR/SC - Florianópolis,
Subtrecho Km 56;5 ao Km 119,5.

Florianópolis-SC, em 20 de agosto de 1975
. ,Ayezo Campos' ...

Eng. CHEFE DO 160. DRF.

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE

ESTRADAS DE HODAGEM
tso, PISTRITO RuDOVIÃRIO FEDERAl'

AVISO DE' TOMADA DE PREÇOS

O 160. DISTRITO RODOVIÁRIO FEDERAL, le
va ao conhecimento das firmas interessadas que rece

berá, rio dia 11 de setembro de 1975, a partir das 16

horps, em suà sede, sito à rua �Ivaro M íIIen da Silvei
ra, no. 151, nesta capital, propostas para aquisição de
material betuminoso.

.' .'

Todos os esclarecimentos poderão ser obtidos rio
Serviço Administrativo, no endereço aelmaeltado.

Florianópolis, em 21 de agosto de 1975
.

Rui Pereira Lima
PRESIDENTE DA COMISSÃO

, ..

ros Savi; Básico de Violão,
pelo professor JoelJosé de
Souza, violonista e profes
sor. de violão erudito; de
Flauta Doce, pelos profes
sores Gilberto Bittencourt
e Márcia Brandão Melo; de
Violino. e Viola, 'pelo pro
fessor Carlos Alberto An
gioletti Vieira.

Durante o mês de sé-
q tembro próximo, em pros
seguimento a seu calendá
rio normal de cursos, o De
partamento de Extensão
Cultural da Urse oferecerá
a la. Jornada de Estudos
Educacionais de Santa Ca
tarina, com a participação
de uma equipe de profes
sores da Universidade de
São Paulo e Uníversidade
Federal de .Santa Catarina,
de 10. a 5 de setembro, no
auditório da reitoria, 110
campus' da Trindade; Ex
pressão Corporal, pela pro
fessora Edith Konnann, da
Fundação 1 Universidade
Regional de Blumenau, de
13 li 22 de setembro, na
Faculdade de.' Ciências
Econômicas e dá Admínis-

.

tração de Videira, se; Te
mas 'Atuais de Direito Tri-

,

,..

bu tãrío. pelo professor
César Prieto, da USP, de
'15-a-n-de'sefembro, em

local ainda não determina
do; O Capital de Giro da
Empresas Industriais: Téc
nicas de Cálculo e Plane
jamento, pelo professor
Roberto Ferreira Filho,
advogado.' e economista,
também na Faculdade de
Ciências Contábeis, Econõ
��_�_e Adniini�tração, de
Videira, de 10. a 6 dê se

tembro; Emergências Ci

rúrgicas na Infância, pelos
professores Adílson Osório
e Peter Goldberg, auxilia
res de ensino de cirurgia
pediátrica da Uísc, de 8 a

12 de setembro, em local a
determinar; e. Eutanásia,
Aborto e Divórcio, pelos
professores Francisco
Salles . Bianchlni, Orlando
Brandes e Afonso José Bír
kes, o primeiro, professor
da Ufsc, e os demais dou:
torados em Teologia Moral
pela Uníversidade de Ro
ma-Itália, de 8 a 12 de se

tembro, no .auditório da
Faculdade de Economía da
Universidade Federal de
Santa Catarina.

Guarde onovonúmero' doPABX
,

.

1 ,

doGrupoEmedaux.

Emedaux Engenharia e Empreendimentos SIA

\
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'Construtora NObile
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Planejamento: cerca de 200,participantes:em seminário na Celesc.

Técnico
fala sobre vias
expressas

Em conferencia bastante
prática, com a utilizIÇão de
Slides em�as, C arlosHeitor
Seabra demonstrou ontem
aos particip3l!tes do Seminá- .

rio ae ''Pfanejamento U roa
no da Grande FlorianôP9-
lis", a expetiência realiziiia
em Soo Paulo com o ''Plane-'
jamento e Projeto de' Vias _

Expressas Ultianas de Soo
Paulo". -

Carlos 'Heitor Seabra ê
consultor técnico do DNER
e. DER do Estalo de São
Paulo e membro da eguipe
que elà:>orou o di!gn6stico
para o plano do govemaior
Paulo EgydioMartins como
coordenooor do setor de r0:.
dovias e vias urbanas.

.

As vias ex�)fessas se com

põem de dOls subsistemas:
um 'anel rodoviário e vias
expressas constituindo 110
km, em ·fOrmato de uma
rede grelhai a. .

Carlos explica que "o a

nel rodoviário, que form a a

vi a perimetrà1 tem a função
básica de coletar 'e distri
buir o tráfego interurbap.o.
Ele forma 00 todo, quando
construído, 86 km de pistas
expressas separooas, coril
bl(xJueio total. E ainda com
�ruo de viasmruginàis 3!J�

Xíliares. Seroo M 6 a 8
f�as de tráfego, mais as
Vlas mruginais com 3 pistas
em cala sentido".

O volume de tráfego com
base nas projeções para
1986 ano horizonte do pro
jeto é da .oroem de 300.000
veículos por dia. E poi estar
inserido na área matr�o]i.
tana um ana promove rá t!lIl
bém a funçoo de 1Jtendimen-

_ to a tráfego intia-metropoli-
tano.

•

O relatôrio de�estudos de
viàJilidade fQi encaminhaio
em 1969 00 DER de Soo
Paulo, órgoo que posterior
mente contratou os serviços
de consultoria geral, bem
corno

\
o projeto finall de

engenharia, dos trechos con
sideralos de primeirapriori
dade. Estes trechos som!lIl
uma extensão de 34 km. Os
projetos foram recentemen-'

- te concluídos e ainda duran
te setembro deve tão ser pu
blicalos os editais p ara con
corrência de construção do
primeiro trecho", - explica'
C arlos Heitor.

OUTRO SIST�MA
O segundo subsistema so

ma 00 todo, cerca de 110
km ãevias expressas, que visa
acabar corn o sistema viário
,de: Soo Paulo que convetge

todo para o centro da cida
de. "E'stas vias expressas se
rão construídas de maneira
afurmar a rede em forma de
grelha, que permite romper
com a estrutura viária arte
rial raliocêntrica da grànde -

S li:> Paulo", explicou Catios
Heitor.

.

Os recursos para implan
tação destas Vlas montam
um total de _5 bilhões de
cruzei�s a preços de agosto
de 74. Enquanto o ánel ro
dovário está com o 'custo
calculaio para os trechos de
primeira prioridale, -mon
tam cerca de 2 bilhões e 200
milhões de cruzeiros.

Carlos Heitor salientou
que todos os projetos sem

pre- cuidaram a preserv�ão
do meio ambiente com áreas,
veroes, escassas em São Pau
lo.. "N<> projeto do anel r0-
doviário cuidou-se para o
noo desmatamento das âreas
veroes, que estão situal� na
interconexão do anel rodo
viário' com a rodovia dos
Imigrantes".
,o seminário prossegue
hoje com palestra de Lais
Solen�e, e o arquiteto Jorge
Ftanclscone e anianhã con
tarâ .cOm a participação de
Jaime Lemer, como atração
mãximll do encontro.

'

•

•

_, Construções clandestinas.

\

1
. Instituto de Previdência do Está-dO de Santa Catarinà

. -

aVisa:

Rua CeI. Pearo Demoro, 2.0�6

HORÃRIO

Das 8 - 12 e f4 - 18 horas

.

Aós Sábados: 8 - 12 horas

A saúde dás cidades

preocupa' os méd ices
/

A Associaçãr Caarinense de Medicina tpresentou lD .gtupo de
trabalho que atualmente est6 realizando o seminlzrio {"Planejamentc
da Grande Florianwolis", dUQ.� nnmosicões elaboralaspelomêâtco
Orlando Borges SchlOeder, segundo o_qual _

trato-se de "uma
- conttibuiçãr da ACM (}()S têcnicos em urotiizismo'� �':

- A preocuptçõa da Associaçã» Caarinense de Medicina em

tpresen�ar um tr_abalho desse tipo devNe oo fato de que a defintçã»
de saWe atualmente abrange o bem estar flsico, pstquico e social.
Dal o fato da ACM ser senstve! ()() ptoblema porque quer que a

cidade progrida, se-organize sem esauecer os valoreshumanos:
'

"Essas idlias - prosseguil - expressas nos dois trabalhos.. soo
contribuições no senttdo de se encontrar uma soluçoo h armõnica
para o dewfllowrmento de Florian'bpolis e dos- dois nbcléos
humanos mais importantes do Esttx1o, que siib Blumenau e Joinville.
A primeira proposiçliJ procura expor apossÜJilidade de se exam inar
conceitudmem« tudo o que sepossa unir as três ckiaies; bem como
as tres regiões'� ,

.

-1 primei�aprof,0siç_ib, âenominaia "Flo-Blu-Ville aMinim�albpolis Catatinense", 'tpresenta' as sugestaes para a U1vamzaçOO
coniunta das tres cidodes e o segundo trabalho sugere o exame da
possibêiâoâ» de implanta;liJ de um centro conjunto de estudos
urbanos c",az de' examinar no espa;o e no tempo as possÜJilidales
da prim eira prol'Qsiç_ii;J. -

I

- EssaS duas, proposições - explicou o mêâico Orlando
Borges Scnroeâer - fbran feita» com serenidade e humêâaie e

l?rocuram ",enas motivar para um problema que julgamos muito
tmportante, submetendo o enfoque a toda a coletisidaie; Florianõ-
.polis n/i) I êonsideraia pelo Governo Feâeral ãreametropolitana, o

· que h6 lo.� prazo E uma vantogem, pois âarã tempo de evj·tar erros
no planeJamento utbano que as metrtJpolis j4 cometeram. Blume
nau, Jainvil!e eFlotianôpolis sõo as três cidadesmais importantes doEstaio, pOIS se constituem núcleos principais das cinco microrre
giaes homogeneas: que lhes estoo pr6ximas e para haver uma

conti"fli,!tx1e de distrjbuiçik>_ populaciond lD longo dos eixos
IOdoVl4nos ..que lhes SlD pr6xllnos, h4 necessidade de planejamento
umano_ ��rtx1o. .

.

MlNIMEGALOPOLIS CAl:ARINENSE
O trabalho entregUe pelaACM lDS tEcnicos em umanismo que se

.

encontram réUnidos m (Udit6rto da Celesc, foi denomintx1o
"Flo-Blu-Ville aMini}negalbpolis Catarinense" e tem o seguinte teor:
"Considerando as unidades equtsticas de sete a 12 da .tabt!la do
urbanista Doxiales e nelas colocando os nflmerospopulacionaispor
ele amitrariamente atribuldos temos: pequenas cidtx1es - 7 mil
habitantes, cidades - 50 mil hriJitantes, gr.ande cidale - 300 mil
habitantes, mdTÓpolis - dois mihõe� de htiJitantes, canumaçliJ -

14 milhões dt habitantes e megalopolis - 100 milhaes de
habitantes. O tenno megalopolis, com o significalo que lhe
queremos atribuir, foi usalo em 1961 pelo ge6grafo frances Jean
Gottmann. Para ele a megalopolis caracterizavo-se pela densidtx1e e

intercomunicaçã:>, deveria ter acima de 100 pessoas por milha
qualrala e estar aljacente a centros metropolitanos de mais de um
mihOO dehabitantes'�'

.

secretãnos de Estalo, govemaiores ou membros de sociedade de
serviço interessaias: Oiprocesso � tanto ou mais sociolõgico do que
puramente arquitetõnico; jJ,sobretudo para a sorte dos utbanistas
mais, numerosos e meros favorecidos que o planejamento deve estar
voltado. As peculiaridades de cala regiõ» requerem alta dose de
criat_jvidade. Hll medidas que podem sertom aias imediatamente
graças a evidente e imediata necessidaie, outras porhn escapam a

possibüidaie de sohfçoo ,num s6 periodo governamental", .

Um centro
, .

50 para

urbanos'
"No B rasü algu�m jã conceõeu um J'�an-Gua, pade Soo Paulo

-

San de Santos e Gua de Guanabara, como a primeira megalbpoli; O segundo trabalho, en
brasileira No sul 00 Pais, Si!> Paulo, Curitiba, Porto Alegre, jtf, se tregue pela Âssociação Cata
co,?,p_ortlfl1l como metrõpolis; o, que atrai para elas as atenções rmense de Medicina propõeprioritãrias do zovemo federal, preocupaio com as sêtias e r6jJidas . _ ,

,distorções das IJreas 1 metropolitanas. São Paulo a maior ciâaie a cnaçao de um Centro Con
�rasüeirll;o ruf�

-

rapidez de cresciment0.l notaia em âmbito junto de Estudos' Urbanos
mtemaclOn� J!J.sentede fO�a.grav_e os :/eltosdapoluição e ouros Fío-Blu-Vílle: "Esta segundadanos mf.tlttplos e plundirectonaiz SlD desabafos dos aItimos .

prefeitos de Soo Paulo: - Sã:> Paulo precisa parar - S6 um milf{?re proposição, ou seja, o exa
pode nos salvar. Porto Alegre e Curitiba embora evoluindo em ritmo me da possibilidade da cria-
mais lento começam a temer e a enfrentar as primeiras manifesto- .

çõe« indesej/nJeis do cresc_ilr_!_t!!'t�, .

'. .
ção de um Centro Conjunto
de Estudos Urbanos decorre

SANTA CATARINA •
diretamente da primeira e a

"Em Santa Catarina foi menos rápido e mais-descentrdizsdo o complernenta, O Centro
processo de urbanização. Assim chegamos, no que diz respeito a

. com estudar problemas ur-regiOO que desejamos examinar, as. seguintes cifras, fornecidas pelo
IBGE relativas ao censo demogrãfico de 1970: Joinville _ ãrea de banos e apresentar soluções
4.595 Km2., microrregiii» 224.344' e sede. municipal 117.597 principalmente no que estu
habitantes; Itaiat - Blumenau - 1.144 e 5. 72! Km2.. J! 80. 793 e

152.371 habitantes, respectivamente; Florianõpolis _ 2. 775Km2., dar problemas urbanas e
com populaçõo de 160.251 habitantes. Considerando a importância apresentar soluções princi
para Santa Catarina de Florianõpolis; Blumenau e Joinvüle; nucleos palmente no que diz respeíprincipais das cinco microrregiões homogéneas: 'Consâerandõ a
continuiâaie das regiões e a distribuição po putactond (}() longe/dós to a mínemegalopolís, obje
eixos villrios unindo as trê« ciâaies e demais sub-nãcleo« Conside- to da proposição anterior'.
rando a qu'alidtx1e estêtico-paisogtstiea que se estende por toda a ccE' b bregiOO litorânea e as, instituições voltaias para o tu rismo e. o lazer,

-m ora, com ase e

em pleno desenvolvimento ascenciond; Considerando o potencid de apoio nos' organismos uni
proâutividaie industrial, científico, arttstico cultural jIJ existente e versitários das três cidades o
em forma;OO. Mesmo levando em conta difore'nças êtnicas ou de Centro seria aberto 'a coopecostumes, que a nosso ver alicio,nam vitalid__«!_e_criaiora". rnção multidísciplínar e livre

"Propomos seja a ãrea abrangida pela Grande Florianôpolis, dos limites dos departamen
Grande Blumenau e Grande Joinvllle; em razoo da populaçõ» ainda tos universitários, com orgareduzida, mas IJrea' significativa e considerãvel desenvolvimento
econtmico em tennos estaluais, considertx1a conceitualmente como nização a ser posteriormente.
minimegalbpolis e para o propôsito denoniintx1o Flobluville ou estudada.
simplesmente Floville O:exame conjunto da minimegalboolis'acima Al' d

.

conceituixii;z, pelos cidadliJs pensantes e atuantes �os tr!s nf4c1eos e em os apolos_
demais Slíb-núc1eos componentes neles incluindo a mocidtx1e estu- do Estado, das Prefeituras,
dantü e unive rsitária para trazer contilJuidaie, nos parece ,oportun� I"

empresas de tO.das as localiO planejamento regiono] cooperativa e integrtx10 levaria albn do
aprimoramento de cala cidade, (}() melhor ",roveitame!lfo de toda a dades, a organização poderia
[aixa litorânea, da pr6xima escarpa dti Serra do Mar, do vale dos captar fundos federais ou in- .

rios, fantes tennais, etc. O: solo e a llgua seriam melhor seleeiohtx1os ternacionais para realizaçãopara finalidades tanto umanas como recreativ� e f{?rtcolas. Conheci-
mentos maior da vefetaçoo levaria a prese1Vaçoo da flora. e de projetos específicos.
correSlJOndente ((Una' • : ..

"De fonna diferente das três metrbpolis, p(Ulisto, paranaense e

gaúcha, Santa Catarina ainda teria eportunidtx1e, atrav�s de planejfJo
mento regional próprio, de solucionar problemas antes dos mesmos
atingirem muito maior complexidade.' Aproveitando pois uma

descentralização umana existente poderfamos evitarpelo menos em
. grande parte, muito dos erros cometidospelas tr2s cittx1as metr6�

'� primeira /uea identl'fi·ctx1a com0J:' rt'aiora destas caracterfsti-
.

lis. A: aioçliJ desta ·conceituada constituiria busca de eneaminha-
merdo evolutivo para a umanizaçõo mais humana da Flobluville e

cas foi () espaço geogrllftco abrangen o as IJreas metropolitanas e 'nd b _. ..

I ._

intenneâiluias entre Boston e Washir,gton E aBoswash qUe inclui as
az a se em estruturlA'a pruporçlOnana exemp o para reglOes

IJreas urbanas, suburbanas, exurbanas � rurais enriquecidas das sem_t!!zantes 00 pais ou mesmo de pra". '

.

m(dtiplas instituições: educacionais, industriais, cientrficas, govemfJo
mentais, culfurais, m/dicas, comerciais e tantas outras. Fica assim
identiftcala uma m egalbpolis dinâm ica, dotala de vitalidtx1e crialo
ra fmpar, poucas vezes igualtx1a por outras regiões do globo
terrestre. Est6 desta forma conceituaJa a megal6polis romo expre90
soo evolutiva superior do processo de desenvolvimento umano,
presentes osm(dtiplos fatoresque o condicionan OI. ,_

-

liA partir d�sta concepçOO inicial outras megalbpolis, emboro
di�rentes, em nfonero de habitantes, com mais ou menos núcleoS
umanos, extensOO e forma territorial diversa, podem ser reconheci
das. Nos Estalos Unidos lD redor dos grandes logos a Chipitts de

· Chicogo e Pittesburg. Na Calif6mia, Los Angeles e arredores. Na
/juropa Ias regiões çircunvizinhas de Londres, Reno, de Milã:> no
norte da It!JIia, No norte da Ãfrica os arredores de Cairo, Tokio e

prolonganentos constituem a maior megal6polis da atualidtx1e. A:
expansik> da cidade industrio] E constante universal, cuja rapidez d�
crescim ento � origintx1a porm (dtiplos fat,o res'�

-

"cOmo uroanizar significa tanbém civilizar, polir, o homem tem
procurado conceber previamente, planejar com esmero- suas cidales
de sorte a tomfJ..las anbiente alequalo a .--atividade culturaL
Ultimane nte porbn, tem falhalo frequentemente neste prop6sito.O crescimento cala vez mais aceleralo vem conduzindo a necessidfJo
d� de u!'fl planejirmento regiono] urbanl!, �nspirtx1o nà concepçOO
Clbe�tlCa, romportando em decorrlnclil sistemas e sub-sistem.as e
vfiendo-se das correções da retroalimentaçlb (feed-back). A ênfase
df!d.a aos esclarecimentos ecol{Jgicos que mostram - sempre mais
mtidamente-o entros.anento umano-rural, tnma 6bvia a premente
urgencia de planejar em conjunto as duas partes, procurando
reconquistar ó equülbrto mu ita- vezes desfeit� O planejamento
assim entendido, continua portm tarefa muito dif!cil-e pestx1anara
um �6 tipo de especitiista Inclu� albn do mais a saluie do homem
de hoje conceituala como bem estar flsico, psfquico e social, ou
como exprimePaul Avril� dongando o al6gio latino: "Mens sana in
corpore sano in vicinia sana".

'� crescente e conhecida complexidade detennina açoo -conjunta
de K'l!PO� multidisciplinalores, motiv.ados no sentido de solucionar
os dtrlcelS problem� A qualidf!de_ e rentabl1idtx1e destes grupos
podena ser favorecida pela cna;Ql) de centros Ou instituições
tilequtx1as. t:6bvio a vantogem da participaçoo do prbprto cidtx100
motiVtx1o e instruIdo para colaborardireta ou indiretamente atrav��
de representantes: veretx1ores, prefeitos, deputados, senadores,

o vereador Pedro Medei
ros voltou a falar da tribuna
da Câmara sobre o próblema
das construções ciandes_ti
n as, tendo apresentado um

requerimento solicitando. o
envio- de expediente ao pre
feito pedindo providências '

no sentido de que sejà reme-
_ tido àquela Casa Legislativa
um projeto de lei que legali
ze essas construções, com vi

gência por mais 60 dias. Se

gundo o vereador, ''vãiios
munícipes foram prejudica
dos pela diversificação das
interpretações por parte da
Sf;lcretaria de Obras, que te
ve a lei 1.277/74 a qual per
lititia a legalização das cons
truções clandestinas".

·CÂMARA:

Críticas ao prefeito
.- B.enefícios aos apo�entados

O· IPESe
ESTAMOS ATENDENDO NA FARMÃCIA

DO ESTREITO

- Essa lei entrou em vi-
·

go� na administração Nilton
Severo da Costa ç a sua vi

gência ternunou em 28 de
junho deste ano. Acoritece
que durante a vigência dessa
lei, flllÚS doi� prefeitos pas
saram -pela administração
municipal e esse fato fez
com que a lei fosse interpre
tada das mais variadas ma

neiras. No início da vigência
da lei 1.217/74 a Secretaria
de obras do município lega:
lizou casas clandestinas exi

gindo somente croquis fei
tos li lápis e mais tarde pas
sou a exigir plantas com cor

tes e fachadas, tornando a
\

. legalização bem mais com-

plicada.
Segundo o vereador "vá-.

rios prédios cujo. processo

de habite-se se encontraya
arquivado obtiveram o habi
te-se apenas com um pedido
de reconsideração, mas em

outros casos semeÍhantes foi
exigido n�:lYO projeto".,

_ Dessa forma - afirmou
- muitos munícipes qu� -que
riam legalizar suas casas fica
ram impossibilitados de fa
zê-lo, tendo em vista inúme
ros entraves colocados no

andamento dos' processos.
Considero fundamental que
a Prefeitura de nova oportu
nidade a es�as pessoas e para
tant0 é indispensável que ,o
Chefe do. Executivo envie.
um projeto de lei

-

neste sen�
tido à Câmara, concluiu.

PRAÇA DO ESTREITO
-

Recentemente o vereador
Pedro Medeiros fez um pro
nunciamento da tribuna da.
Câmara, manifestando estra

nheza pelo fato do prefeito
Dib Cherem nãO ter até, o
momento tomado qualquer
atitude com relação a desa-.
propriação de uma área ane"
xa à Práça Nossa Senhora de

Fátima, no Estreito, a qual
se· destina a ampliação da

quele logradouro público.
_ Nóta-se um grande de

sinteresse por parte da pre
feitura com relação à Praça
Nossa Senhora de Fátina,
poiS a-lei que permitiU a de
sapropriação foi aprovada e

promulgada pela Câmara,
uma vez que o prefeito não
a sancionou dentro do prazo
legal. Talvez a' atitude do

"Da mesma fonnacomo no plano in temacronal procura-se maior
interelacionamento entre p_alses ou regiões interdependentes, nOO .

vemos porque deixar de examinar regiões umanas e interubanas que
de muitas formas j6 se aproximan. A questão � plOcurar, favorecer e
somar tudo o que pode unir em beneflcio da entidtx1e comum. O
crescimento das cidades faz deixar a simplicidale tendendo para
instituiçl1es cala vez mais complexas, ex-igindo sempre mais dos seus
lideres e habitantes. Jh foi dito que a aldeia é um aglomeralo de
casas, a cidale umfl associação de cidadoos. A :cidade é o espelho da
éultura de seus habitantes e pelas 'suas instituições o ctx1inho onde
nascem, quase na sua totalidade, as ifMias �oitetiias do progresso
human� Procuramos através desta 'proposiçãb incentivar o exame de
idéias que propomos capazes de concorrer para o aperfeiçoamento
de um aglomeralo umano". ':, '

Schroe_der: contribuição para os urbanistas..

Chefe do Executivo seja jus
tificada pelo fato do mesmo

ter encontrado a prefeitura
sem recursos dtsponíveis,
mesmo porqu� após a publi
cação da lei, para a munici

palidade poder agir, terá que
depositar em juizo a impor
tância de 645.-146,60 como

valor de desapropriação.

I '

UTILIDADE PÚBLICA
O v�reador Aloisio Acá

cio Piazza encaminhou ao

Legislativo projeto de lei
considerando de utilidade
pública a Associação. dos Li
cenciados de Santa Catarina
_ ALISC - entidade. cjvil
sem fins lucrativos, que con
grega professores do Estado,
a qual foi fundada em oito
de maio de 1966.,"De qualquer maneira -

prosse�iH - causou certa

preocupação a atitude 40
prefeito deixando de sancio..
nar a lei, sobretudo, quando
todos os estreitenses agÚar
davam a solução que definis
se logo a construção da Pra

ça Nossa Senhora de Fáti-
ma".

A câmàra Municipal_
aprovou, indo à sanção do
prefeito, projeto de lei de
autoria d0 vereador Nagib
Jabor, declarando de utilida
de pública a, Associação de
Pais e Mestres do Colégio
Nossa' Senhora de Fátuna1
no Estrejto, fundada em 29
de máiço de 1974, com sede
na Capital .VIASPÚBLICAS

De autoria do vereador
Arno Seara foi e�c;antinhado Mer�çeu aprovação tam

à Câmara Municipal projeto bém projeto considerando
de lei denominando de "Bri- de utilidade pública a Socie
gadeiro AntoniO' Sampaio" e dade Balneária Daniela, cuja
"Tenente ,. TV Raueni', duas autoria é do vereador Arno
vias pul .�as Iiu Sub-Distrito Seara. Tendo por objetivo o

do Estreito. Por o\}tro lado desenvolvimento social e ur-.

',0 Legislativo Municipal, bano, essa entidade promo
aprovou projeto de lei do ve reuniões de caráter social,
mesmo vereador, que deno- 'cívico e artístico, dando
mina "Juvenal Farias" uma

.

apoio a promoções esporti
via pública da Capital.

' .

vas e outras que venham
Ainda de autoria do ve- '

promover a vida comunitá
reador Arno Seara é um pro- ria daquele recanto da Ilha.
jeto de. lei, que denomina Foi declarada de utilida
"Tenente Jerônimo Coelho . de pública a Fundação Dom
Borges", a via pública ONQ, Jaime de Barros Câmara, a

que parte da rua VMV e ter- qual tem a' fmalidade de
.mina na ,rua WMW; do Jar- manter o Instituto Teológi-'
dim Santa Mônica, no Bair- c o. O p r o j e t o foi
ro da Trindade. apresentado num trabalho

"Ê óbvia a utilidade de
Centro desta natureza vol
tado para a solução dos pro
blemas sempre pr�sentes na
área em evolução. Embora
de forma inacabada e amor

fa, .sugerimos uma institui
ção cuja concretização não é
da alçada de quem propõe,
lançamos a semente. Caso
encontre receptividade espe
ramos

_ que a entidade se

preocupe como-já referimos,
em encontrar favorecer e so

mar tudo que possa unir a

ininemegalopolis antes con

ceituada, o que a nosso. ver

se constituiria nova opção
de planejamento urbano re

gional diferente das soluções
metropolitanas em - curso".

"Nós a vemos também
como -local de encontro de
mentes livres, dotadas de ha
bilidades diferentes, ligadas
entretanto pelo interesse co

_mum de resolver problemas
ielativos a organização urba
na. Ambiente propício. ao
'exercício da atividade cria
dora. A Associação Catari
nense de Medicina embora
ciente de não estar, entre

nós,
.

institucionalmente pre
parada para cuidar' plena
mente da saúde de acordo
com o triplice conceito
atual: Bem estar físico, psi
quico, social, .não desconhe·
ce suas obrigações razão pe
la qual colabora éom as duas'
pr'oposições".

,

conjunto dos vereadores Jo
sé Frederico Peres e Aloisio
Acácio Piazza.

'

APOSENTADORIA

Requerimento. de autoria
do vereador Arno Seilra diri
gido ao governador do Esta-

.

dó e prefeito da Capital, ob
jetiva viabilizar medidas le
gais a ftm de estender os be
nefícios decorrentes da Lei
Federal no. 6.226, de
14/07/75, que trata da con

tagem recíproca de tempo
,de serviço para fms de apo'
sentadoria, aos funcionários

estaduais .

e
. municipais, Se-

gundo vereador, "o Governo
Federal vetou na referida lei
o artigo 30., dispositivo. que
estendia às esferas estaduais
e municipais as mesmas van

tagens deferidas aos servido
res federais, justificando em

seu veto que tal dispositivo
acarretaria "constrangimim·
to insuportável no que tange
à autonomia dos demais ní·
veis de governos".

_ Considerafldo que face
ao pronunciamento do Sr.
,Presidente da República,
evidenciando que "o dispo·
�itivo vetado é inconciliável
com a autonomia constitu
cionalmente' garantida aos

estados e municípios", en·

tende-se daí, que medida se

melhante, por princípio de

ju,stiça, deve ser aplicada a

conta dos executivos esta
duais e muriicipais.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




